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Памятные 
даты

5 июНя 

– День эколога.
– Всемирный день охра-

ны окружающей среды.
– День государственной 

службы карантина расте-
ний РФ.

– Международный день 
борьбы с незаконным, не-
сообщаемым и нерегули-
руемым рыбным промы-
слом.

– Основано Русское хи-
рургическое общество им. 
Пирогова Н. И. (1881 г.).

– Открылся Московский 
театр эстрады (1954 г.).

6 июНя 

– День русского языка.
– Международный день 

очистки водоемов.
– М. В. Ломоносов, на-

блюдая прохождение Вене-
ры по солнечному диску, 
обнаружил наличие у нее 
атмосферы (1761 г.).

– В Москве открыт мага-
зин «Детский мир». В по-
следующие годы магазины 
с таким названием появи-
лись во всех крупных горо-
дах СССР (1957 г.).

7 июНя 

– Всемирный день без-
опасности пищевых про-
дуктов.

8 июНя 

– Всемирный день океа-
нов.

– День работников текс-
тильной и легкой промыш-
ленности.

– День социального ра-
ботника.

– Международный день 
домохозяйки и домохозя-
ина.

– Всемирный день борь-
бы с опухолями головного 
мозга.

9 июНя 

– Международный день 
друзей.

– Международный день 
архивов.

10 июНя 

– День рождения кино-
студии Союзмультфильм.

– Впервые в мире исполь-
зован сигнал SOS (1909 г.).

– Основано общество 
анонимных алкоголиков 
(1935 г.).

11 июНя 

– Общероссийский день 
рассеянного склероза.

– Открылась первая Мо-
сковская глазная больница 
(1826 г.).

ГРАФиК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на июнь 2025 года

5 июня Тихомирова Евгения Леонидовна,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов и сборов, во-
просы отдела ЗАГС.

18 июня Казетов юрий Михайлович,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам образования, культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав не-
совершеннолетних.

26 июня исакова Людмила Борисовна,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого и аварийного 
жилья, аренды земли и имущества, транспортного обслуживания.

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Вопросы к мэру
В прямом эфире с ЦУР Лариса Поликанова рассказала 

о планах по благоустройству в областном центре

В пабликах ЦУР и прави-
тельства Магаданской об-
ласти прошел прямой эфир 
с мэром Магадана Ларисой 
ПоЛиКАНоВой. Онлайн-ди-
алог начался с темы благоу-
стройства.

В регионе до 12 июня про-
должается всенародное он-
лайн-голосование по фед-
проекту «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» нацпроекта «Инфра-
структура для жизни», ини-
циированного Президентом 
РФ. Магаданцы в этом году 
выбирают одну из пяти тер-
риторий для последующего 
благоустройства: сквер воз-
ле ДК «Пионерный», сквер на 
площади Космонавтов, сквер 
имени Ю. А. Билибина на ул. 
Портовой, сквер «Колымско-
го братства» на ул. Парковой 
и сквер на ул. Зайцева. Жи-
тельница областного центра 
поинтересовалась, что будет 
с другими территориями, ко-
торые не выиграют в ходе 
всероссийского голосования.

«Другие территории так-
же могут быть благоустро-
ены, но нужно каждому из 
нас поучаствовать. У нас дей-
ствует муниципальная про-
грамма «Формирование сов-
ременной городской среды», 
где граждане, собравшись до-
мом, проголосовав, оформив 
это протоколом, могут на-
править его в уполномочен-
ный орган. Эта территория 
будет учтена в дальнейшей 
программе благоустройства. 
Алгоритм действий пропи-
сан на сайте мэрии Магада-

на», – пояснила Лариса По-
ликанова.

Благодаря активности жи-
телей по данной програм-
ме комплексно благоустро-
ены дворы на ул. Парковой, 
11, а также на ул. Марчекан-
ской, 31.

Следующий вопрос, кото-
рый волнует горожан – старт 
дорожных работ в област-
ном центре. Лариса Полика-
нова отметила, что в этом го-
ду запланирован ямочный 
ремонт порядка 30 тысяч кв. 
метров дорожного полотна. В 
полной мере работы начнут-
ся с запуском асфальтобе-
тонного завода. За летний се-
зон работы планируют про-
вести на улицах: Полярной, 
Коммуны, Гагарина, Совет-
ской, Дзержинского, Порто-
вой, Набережной, Кольцевой, 
Лукса, Пролетарской, Колым-
ском и Марчеканском шоссе, 
проспектах Ленина и Карла 
Маркса.

Помимо этого, уже нача-
лись дорожные работы на 
участке улицы Право-Набе-
режной – ее заасфальтиру-
ют по нацпроекту «Инфра-
структура для жизни». Так-
же будут проведены рабо-
ты во дворах, в том числе по 
исполнению наказов избира-
телей, сейчас формируется 
окончательный список тер-
риторий.

Еще одна наболевшая те-
ма – уборка территорий по-
сле схода снега. Спикер от-
метила, что работы по наве-
дению чистоты в городе ве-
дутся комплексно. До сентя-

бря включительно проводят-
ся субботники в рамках ме-
сячника чистоты. Кроме того, 
по инициативе мэра в Мага-
дане проходит акция «Чистая 
любовь к городу» (18+): Лари-
са Поликанова встречается с 
владельцами торговых пред-
приятий с просьбой содер-
жать в чистоте не только тер-
ритории, которые определе-
ны Правилами благоустрой-
ства, но и прилегающие.

К борьбе за чистые улицы 
присоединились и школьни-
ки: «Тимуровский десант» 
высаживается во дворах до-
мов, где проживают ветера-
ны ВОВ, СВО и их семьи, и 
приводят территории в по-
рядок.

«Мне кажется, что это очень 
хорошая идея, мы ее активно 
поддержали, я и сама поуча-
ствовала в одном из суббот-
ников. Будем эту работу про-
должать», – сказала Лариса 
Поликанова.

Рассказала мэр города и о 
нововведениях – уже под-
писан контракт на разовую 
уборку дворов в Третьем ми-
крорайоне. Подрядчик будет 
подметать на детских пло-
щадках и тротуарах, прово-
дить уборку смета с проездов 
механизированным спосо-
бом, а затем мыть дворы.

В стадии подписания нахо-
дятся контракты по годово-
му содержанию микрорай-
онов Солнечный и Пионер-
ный, подготовлены догово-
ры по микрорайонам: Автот-
эк, Звезда, Снежный, Снежная 
Долина, в разработке – Мар-
чекан и Третий. В этих рай-
онах подрядчик будет отве-
чать за санитарное содер-
жание дворов и придомо-
вых территорий: летом – это 
уборка, подметание, профи-
лировка грунтовых дорог, 
покос травы, а зимой – рас-
чистка от снега, подсыпка, 
обработка противогололед-
ными материалами.

Часть беседы посвятили те-
ме установки детских город-
ков. Жителей областной сто-
лицы интересует, когда в их 
дворах появятся игровые 
комплексы.

«Уже устанавливается пло-
щадка «Солнечный город» 
в Городском парке. Мы ре-
монтируем Магаданскую 
площадь. Там также будет 
установлена большая совре-
менная площадка. Во дво-
рах также будут устанавли-
ваться комплексы либо иг-
ровые формы. Этот вопрос 
на контроле. Ежегодно будут 
предусматриваться средства 
на детские площадки», – от-
метила мэр.

Полный список дворов, где 
в текущем году запланиро-
вана установка игровых эле-
ментов, опубликован в кана-
ле главы города.

В ходе эфира Лариса Поли-
канова также напомнила го-
рожанам о необходимости 
соблюдения правил выгула 
питомцев. В регионе дейст-
вует Постановление Прави-
тельства Магаданской обла-
сти об утверждении допол-
нительных требований к со-
держанию домашних живот-
ных, в том числе к их выгу-
лу. Собак ростом до 25 см в 
холке и щенков до трех ме-
сяцев владельцы обязаны вы-
водить на поводке; собак до 
40 см в холке – на поводке и 
в наморднике; свыше 40 см, 
а также потенциально опас-
ных – на коротком поводке 
и в наморднике.

«Накануне прошел рейд с 
участием сотрудников УАТК 
и полиции. Надеюсь, что на-
ша совместная работа про-
должится, потому что она 
уже принесла свои результа-
ты. Когда будет понятно, что 
это регулярная работа – хо-
зяева станут более ответст-
венно относиться к выгулу 
питомцев», – сказала Лариса 
Поликанова.

Также глава муниципали-
тета дала ряд поручений ру-
ководителям подведомствен-
ных учреждений по адрес-
ным проблемам жителей го-
рода. Полную запись эфира 
можно посмотреть в офици-
альных пабликах мэрии Ма-
гадана в соцсетях «ВКонтак-
те» и «Одноклассники».

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«КоМсоМоЛьсКАя 
ПРАВДА» (ХАБАРоВсК)

Шестиклассники из Магадана пре-
дотвратили серьезный пожар.

14 мая в Магадане двое учеников ше-
стого класса – Денис Медведев и Яро-
слав Савченко – первыми заметили, 
как у обочины на улице Энергострои-
телей начала гореть сухая трава. Маль-
чики вызвали спасателей по номеру 112 
и остались на месте до приезда пожар-
ных. Подробнее – в материале «Комсо-
мольской правды» – Хабаровск».

Школьники указали точный очаг воз-
горания, что позволило быстро локали-
зовать огонь и не допустить его распро-
странения в сторону леса.

За правильные и смелые действия 
школьников поблагодарили в регио-
нальном управлении МЧС. 29 мая на-
чальник управления Валерий Данилов 
лично вручил ребятам благодарствен-
ные письма и памятные подарки. Роди-
телям передали автономные пожарные 
извещатели.

Life.ru
Личинку «Чужого» поймали рыба-

ки из Магадана.
Неизвестное науке существо выло-

вили рыбаки из Магадана в Охотском 
море. Морского обитателя обнаружи-
ли внутри камбалы, когда разделыва-
ли рыбку. Очевидцы отметили, что су-
щество похоже на личинку из фильма 
Ридли Скотта «Чужой» (18+).

«Лицехвата» передали московским 

ученым. По данным канала, исследова-
нием существа сейчас занимаются их-
тиологи кафедры одного из столичных 
вузов. Ученые уже отметили, что подоб-
ные животные им ранее не попадались.

«КоЛыМА ПЛюс»
На медиафоруме «Русский север» 

обсудили золотое наследие Колымы.
В Магадане дали старт деловой про-

грамме Всероссийского медиафорума 
«Русский Север». Его открыли лекцией 
кандидата географических наук, дирек-
тора по связям с общественностью зо-
лотодобывающей компании «Полюс» 
Виктории Васильевой «Геополитиче-
ская и историческая составляющая по-
нятия «Русский Север».

Золотопромышленник, председатель 
ассоциации недропользователей Мага-
данской области Александр Басанский 
прочитал лекцию «Золото Русского Се-
вера».

Он рассказал о богатой истории золо-
тодобычи на Колыме, ее значении для 
экономики страны и современных тех-
нологиях добычи. Особое внимание бы-
ло уделено особенностям геологоразве-
дочных работ в условиях вечной мер-
злоты.

«Колыма – один из ключевых регио-
нов золотодобычи в России. На ее тер-
ритории расположены крупные ме-
сторождения, которые обеспечивают 
устойчивое развитие отрасли. Мы по-
следовательно внедряем современные 
технологии, позволяющие добывать зо-
лото с минимальным воздействием на 

окружающую среду. Хочу также отме-
тить, что Колыма меняется к лучшему, 
обретает новый облик. Сейчас мы нахо-
димся в КОЦ «Премьер», построенном в 
период руководства Магаданской обла-
стью Сергеем Носовым. Губернатором 
была создана эффективная команда, ко-
торая управляет развитием нашей тер-
ритории. По сравнению с регионами, 
которые изначально позиционируют 
себя как туристические с богатой при-
родой, Колыма им ничуть не уступа-
ет: у нас чистейшие водоемы, отличные 
условия для рыбалки, сохраненная при-
рода и высокий уровень экологической 
обстановки», – отметил спикер.

Гости форума узнали о том, как вы-
глядит цикл добычи золота – от поиска 
рудных тел до финальных этапов пе-
реработки руды, а также о роли малых 
предприятий в освоении лицензионно-
го фонда. Также была затронута тема 
развития горнодобывающей отрасли в 
условиях Арктического климата и уда-
ленности территорий.

В завершение лекции состоялась 
оживленная дискуссия, в ходе которой 
участники задали Александру Басан-
скому вопросы о перспективах разви-
тия отрасли, борьбе с браконьерством, 
влиянии цен на драгоценные металлы 
и т.д.

«С каждым проведением масштаб 
этого форума неуклонно растет. Прош-
лый год ознаменовался для нас первым 
опытом проведения подобного меро-
приятия. Мы постарались создать мак-
симально комфортные условия для го-
стей, принимавших в нем участие. В 
этом году мы учли все замечания и по-
желания организационного комитета 
и постарались сделать форум еще бо-
лее интересным и насыщенным. Поя-
вились новые локации, в том числе объ-
екты, строящиеся в регионе по поруче-
нию Президента Российской Федерации 
Владимира Путина, а также под лич-
ным контролем губернатора Магадан-
ской области Сергея Носова. Наша за-
дача – показать всестороннее развитие 
региона, расширить представление го-
стей о возможностях Магаданской об-
ласти. Мы хотим, чтобы у участников 
осталось желание обязательно вернуть-
ся в наш край с новыми проектами и 
идеями», – сообщил первый замести-
тель министра внутренней и инфор-
мационной политики Магаданской 
области Николай ЗАйЦЕВ.

Цифры 
и факты

11 регионов–участников федерального пилотно-
го проекта по профориентации и маршрутизации 
молодежи стали первыми пользователями портала 
о сервисах службы занятости для молодежи. С 1 сен-
тября проект будет реализован на территории всей 
страны, в том числе в Магаданской области. Всю ак-
туальную информацию о построении професси-
ональной траектории молодые люди и их родите-
ли уже сейчас могут получить на сайте molodezh.
cznnew.ru.

110 лет со дня рождения Евгения Азбукина, одно-
го из организаторов горнодобывающей промыш-
ленности на Колыме и Чукотке. Родился в горо-
де Владимире. С 1940 г. на Колыме: заместитель, а 
с 1942 г. начальник прииска им. Водопьянова. С 1943 
по 1949 г. – заместитель начальника Северного гор-
но-промышленного управления, затем заместитель 
(до 1952 г.) и начальник (до 1958 г.) Тенькинского ГПУ. 
В 1958–1959 гг. – председатель Тенькинского райи-
сполкома. С 1959 г. работает на Чукотке: до 1964 г. ди-
ректором Иультинского горнорудного комбината, а 
затем до выхода на пенсию в 1971 г. – директором 
Восточно-Чукотского горнопромышленного управ-
ления.

В 12 номинациях можно подать заявку на второй 
сезон заявочной кампании на Премию «ШУМ» (16+) 
в этом году. Цель Премии «ШУМ» – объединение и 
поощрение талантливой молодежи, которая реали-
зует общественно значимые проекты в сфере медиа 
и журналистики. Одним из этапов является народ-
ное голосование, призванное привлечь еще больше 
внимания к работе молодых специалистов. Победи-
тели получат по 600 000 рублей, а занявшие 2 и 3 
место – по 300 000 рублей и 100 000 рублей соот-
ветственно. Подать заявку на участие можно до 17 
августа.

70 лет назад приказом по областному управле-
нию культуры образована городская библиотека № 
1. Располагалась в помещении кинотеатра «Моряк» 
в Нагаево. Общая площадь составляла 60 м2, ко-
личество читателей – 450 человек, фонд насчиты-
вал 7 тысяч экземпляров. С 1974 г. библиотека рас-
полагается по адресу: улица Новая, 29в. В 1976 г. она 
стала центральной библиотекой централизован-
ной библиотечной системы города Магадана, в со-
став которой в настоящее время входят 7 филиалов 
в микрорайонах города, а также Детско-юношеский 
центр чтения.

86 лет назад в целях изучения и сбора матери-
алов, характеризующих быт, культуру и историю 
местного коренного населения – юкагиров, орочей, 
якутов и чукчей, систематического сбора коллекций 
по флоре и фауне бассейна р. Колымы и прочих кол-
лекций, и экспонатов для пополнения Охотско-Ко-
лымского краеведческого музея была организована 
комплексная научно-исследовательская экспедиция 
по маршруту Магадан – переправа и далее вниз по 
реке Колыме до Походска.

Уже 4 предприятия Магаданской области явля-
ются участниками проекта «Производительность 
труда». В Магаданской области стартовала актив-
ная фаза реализации федерального проекта «Про-
изводительность труда», который с 1 января 2025 
года вошел в состав нового национального проек-
та «Эффективная и конкурентная экономика». Ма-
гаданская область стала одним из 85 субъектов Рос-
сийской Федерации, включенных в эту важную фе-
деральную инициативу. Цель проекта – повыше-
ние эффективности промышленных предприятий 
за счет внедрения современных методов управле-
ния, технологий бережливого производства и обуче-
ния персонала.

ДоРоГиЕ ЗЕМЛяКи!

искренне поздравляю вас с Днем социального работника!
Сегодня свой профессиональный праздник отмечают специалисты, которые вы-

брали делом своей жизни помощь колымчанам, оказавшимся в непростой жизнен-
ной ситуации. Ваша работа требует не только высокой квалификации и знаний, но 
и особых человеческих качеств. Отзывчивость, сострадание, чуткость, доброжела-
тельность – то, что помогает вам успешно справляться с огромной ответственно-
стью, возложенной на ваши плечи.

В Магадане не один год успешно работают учреждения, основной деятельностью 
которых является социальная сфера. Здесь вы оказываете поддержку пожилым 
людям, гражданам с инвалидностью, сиротам, многодетным семьям, порой стано-
вясь их единственной опорой. Социальная, психологическая, правовая помощь, со-

действие в трудоустройстве и получении пособий – лишь малая часть работы, которую вы выполняете. При-
мите слова глубокой благодарности за ваш неустанный труд!

В этот чудесный летний день сердечно желаю вам крепкого здоровья, семейного счастья и новых профес-
сиональных достижений. Пусть признательность и уважение остаются заслуженной наградой за вашу работу! 
Мира, согласия, добра!

Глава муниципального образования «Город Магадан»,
мэр города Магадана Лариса ПоЛиКАНоВА
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Пресс-служба регионального отделения партии «Единая Россия» по Магаданской области

Плетем Победу вместе
В Магадане, при поддер-

жке «Единой России», со-
стоялась презентация фо-
тоальбома «Плетем Победу 
вместе», посвященного па-
триотическому движению 
по плетению маскировоч-
ных сетей для поддержки 
участников специальной 
военной операции.

Инициатором как созда-
ния самого фотоальбома, так 
и всей инициативы по пле-
тению сетей стала руководи-
тель Центра поддержки се-
мей мобилизованных, депу-
тат Магаданской областной 
Думы Ксения Суханкина.

Фотоальбом стал живым 
свидетельством народной со-
лидарности, объединяющей 
жителей региона в стремле-
нии поддержать бойцов. В 
издании собраны фотогра-
фии с волонтерских площа-
док, где день за днем колым-
чане плетут сети, вкладывая 
в них тепло своих сердец.

Особое внимание привле-
кает обложка альбома – на 
ней изображен магаданец 
Анатолий, участник специ-
альной военной операции. 
Несмотря на балаклаву, его 
узнают все: для земляков он 
стал символом мужества, 
достоинства и несгибаемого 
духа.

Первые шаги проекта бы-
ли сделаны в областной уни-
версальной библиотеке име-
ни Пушкина, где по иници-
ативе Центра поддержки се-
мей мобилизованных, дейст-
вующего на площадке «Еди-
ной России», началась рабо-
та над первыми маскировоч-
ными сетями. Позже, ко Дню 
России, в городе была прове-
дена масштабная акция «На-
родная сеть», ставшая стар-
том широкого общественно-
го движения. После нее к де-
лу подключились доброволь-
цы и организации по всему 
региону, включая школьни-
ков, студентов, работников 
культуры и старшее поколе-
ние.

Собравшиеся на презен-
тации подчеркнули значи-
мость проекта как примера 
народного единения и под-
держки. Один из них – руко-
водитель областной органи-
зации «Боевое братство», ко-
ординатор партийного про-
екта «Историческая память» 
Эдуард Козлов отметил:

«Эта работа – не просто 
плетение сетей. Это – пле-
тение единства, взаимовы-
ручки и веры. Мы видим, 
как проект, начавшийся с не-
большой инициативы, объе-
динил целую область. Фото-

альбом стал важным напо-
минанием о силе народной 
поддержки».

Схожее мнение выразила 
и сподвижник Центра, ру-
ководитель движения «со-
юз женщин России» Вик-
тория ГоЛУБЕВА:

«Каждая фотография в 
этом альбоме – это лицо, 
история, вклад. Люди при-
ходят после работы, в вы-
ходные, с детьми – потому 
что чувствуют, что могут 
быть полезными. И это – 
настоящая гражданская 
зрелость».

Сам фотоальбом получил-
ся эмоционально насыщен-
ным. В кадрах – лица во-
лонтеров, совместная рабо-
та, моменты радости и ду-
шевной теплоты. Издание 
стало отражением неравно-
душия и готовности помо-
гать в трудные времена.

Презентация прошла в те-
плой, почти семейной об-
становке. Участники вспо-
минали, с чего все начина-
лось, делились историями и 
строили планы на дальней-
шее развитие инициативы. 
Ведь движение «Плетем По-
беду вместе» продолжает-
ся, каждый день расширяя 
свои границы – и географи-
ческие, и человеческие.

Поддержка бойцов на СВО
Повышение эффективности 

работы ТОР «Патриотическая», 
созданной для поддержки про-
изводителей товаров для нужд 
специальной военной опера-
ции, рассмотрели участники за-
седания совета Дальневосточ-
ного федерального округа, про-
шедшего под руководством За-
местителя Председателя Пра-
вительства РФ – полномочного 
представителя Президента РФ в 
ДФО Юрия Трутнева.

«Мы используем ТОР «Патри-
отическая» для поддержки на-
ших бойцов на СВО и чтобы ос-
воить технологии в регионах 
Дальнего Востока. Работа осу-
ществляется в целом позитив-
но. Знаю достаточно много от-
зывов от бойцов, командиров об 
эффективном применении то-
го, что мы на фронт привозим. 
Но тем не менее надо все по-
смотреть внимательно, потому 
что есть и то, что точно можно 
делать эффективнее», – сказал 
Юрий Трутнев.

Меры поддержки ТОР «Патри-
отическая» появились в 2023 го-
ду. С этого времени в дальнево-
сточных регионах образовалось 

несколько центров производств 
тех видов снаряжения и обору-
дования, которые нужны для 
проведения специальной воен-
ной операции.

Поддержка предприятий осу-
ществляется по трем направле-
ниям: закупка изделий, востре-
бованных в зоне СВО; поддер-
жка производителей путем ча-
стичной компенсации стоимо-
сти производственного обору-
дования, компенсации аренд-
ной платы за производствен-
ные помещения, транспортных 
расходов и т.д.; субсидирование 
процентной ставки по кредиту, 
когда льготная ставка для про-
изводителей в таком случае со-
ставляет всего 1%.

В рамках данного комплекса 
мер государственной поддер-
жки за 2023-2024 годов в зону 
СВО поставлены изделия, про-
изведенные дальневосточны-
ми предприятиями, на общую 
сумму 6,0 млрд рублей, среди 
них – БПЛА, FPV дроны различ-
ных модификаций, снегоболо-
тоходы, багги, тепловизионные 
прицелы, бронежилеты, а так-
же кровоостанавливающие тур-

никеты.
В рамках оказания комплек-

са мер государственной под-
держки производителям това-
ров для нужд специальной во-
енной операции ТОР «Патрио-
тическая» Минвостокразвития 
России разработан план меро-
приятий на 2025 год. В рамках 
плана, в частности, актуализи-
рованы тактико-технические 
характеристики для БПЛА. Из-
делия, прошедшие испытания 
в регионе, будут направлены на 
испытания в зоне СВО. В насто-
ящее время Минвостокразвития 
России совместно с Миноборо-
ны России и АНО «ЦБСТ» прово-
дит работу по организации тех-
нического совета на Дальнем 
Востоке.

Было отмечено, что дальне-
восточные производители при-
нимают участие в испытаниях, 
проводимых Минобороны Рос-
сии. Так в феврале этого года в 
Нижегородской области на смо-
тре систем РЭБ, БПЛА самолет-
ного типа, FPV-дронов, назем-
ных робототехнических ком-
плексов, производимых для 
нужд СВО при участии Минобо-

роны России, дальневосточные 
производители получили высо-
кую оценку со стороны органи-
заторов.

О работе по поддержке рези-
дентов ТОР «Патриотическая» 
и поставках в зону проведения 
СВО доложили главы регионов.

Губернатор Магаданской об-
ласти сергей НосоВ сообщил, 
что в рамках территории опере-
жающего развития «Патриоти-
ческая» открыта школа беспи-
лотных летательных аппаратов 
(БПЛА), где собирают летатель-
ные аппараты различных типов 
и обучают операторов FPV-дро-
нов. По словам главы региона, 
качество продукции зарекомен-
довало себя как у военных вос-
точного военного округа, так и в 
войсковых частях центральных 
районов страны. Беспилотни-
ки – надежны, просты в управ-
лении, способны работать на 
значительных удалениях и вы-
сотах. В зависимости от моди-
фикации, они могут перевозить 
грузы различной массы.

«Магаданская школа БПЛА 
при поддержке ТОР «Патрио-
тическая» смогла значительно 

увеличить производство беспи-
лотных летательных аппара-
тов разных типов, разработать 
и протестировать образцы мо-
бильных средств РЭБ. Эту рабо-
ту будем продолжать и нара-
щивать», – отметил Сергей Но-
сов.

Отметим, что по поруче-
нию главы региона беспилот-
ники «Авиации Колымы» ши-
роко применяются и в мир-
ных целях. В Магаданской об-
ласти их активно задейству-
ют для природоохранных за-
дач: мониторинга лесных по-
жаров, контроля за использо-
ванием лицензионного фонда 
недр, осмотра территорий ре-
культивации и последующего 
построения трехмерных моде-
лей. В текущем году примене-
ние БПЛА будет расширено в 
новых направлениях – вклю-
чая инспекцию водных объек-
тов и прилегающих террито-
рий, находящихся под угрозой 
подтопления в границах насе-
ленных пунктов, а также мони-
торинг бурого медведя с целью 
минимизации рисков конфлик-
тов человека и животного.

«СВОиГерои 49»

Более 80 % участников 
проекта «сВоиГерои 49» 
прошли этап «собеседова-
ние». Региональный кадро-
вый проект «СВОиГерои 49» в 
Магаданской области успеш-
но реализуется при поддер-
жке губернатора Сергея Носо-
ва, начиная с февраля нынеш-
него года.

Напомним, программы ка-
дрового роста в разных реги-
онах России инициированы 
Президентом страны Влади-
миром Путиным. Ранее гла-
ва государства отметил, что 
именно ветераны боевых дей-
ствий являются настоящей 
элитой России, и именно они 
должны играть все более важ-
ную роль во всех сферах жиз-
ни Родины.

Кадровый проект призван 
помочь участникам специ-
альной военной операции 
развить профессиональные 
навыки и компетенции, а так-

же получить возможность ре-
ального карьерного роста, в 
том числе в органах государ-
ственной службы.

На текущий момент этап 
«Собеседование» успешно 
преодолели 63 кандидата, а 
это более 80 % заявленных 
участников. Еще для 7 претен-
дентов на прохождение об-
учения в рамках региональ-
ной программы «СВОиГерои 
49» определены даты собесе-
дований.

При этом ранее в главном 
управлении государственной 
службы и кадров Правитель-
ства Магаданской области 
подчеркнули, что с учетом ус-
ловий несения службы дейст-
вующими участниками СВО, 
кураторами проекта предус-
мотрена возможность реше-
ния вопроса о назначении со-
беседования в индивидуаль-
ном порядке в сроки, отлич-
ные от регламентированных.
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во имя Родины!

«Нужно собраться и продолжать делать то, что должен»
Интервью с участником специальной военной операции Алексеем Нестеровым

Для тех, кто прошел огонь 
сражений, понятия долга и 
преданности отчизне – не пу-
стой звук. Это то, что впитыва-
ется с молоком матери, переда-
ется от отца к сыну, становит-
ся частью самой сути человека. 
Сегодня мы чтим не только по-
двиги героев минувших лет, но 
и тех, кто сейчас, рискуя жизнью, 
стоит на страже нашей безопас-
ности. Героизм – это не только 
история, это реальность, окружа-
ющая нас сегодня.

Именно поэтому «ВМ» встре-
тился с Алексеем Нестеровым, 
участником специальной воен-
ной операции, получившего тя-
желое ранение, но не потерявше-
го крепость духа, чтобы узнать о 
его боевом опыте и о том, как он 
возвращается к мирной жизни.

ВоПРос-оТВЕТ
– Алексей Леонидович, рас-

скажите немного о себе, чем 
вы занимались до начала сВо?

– Я появился на свет в суро-
вом, но родном Магадане, в се-
мье простых трудяг, обосновав-
шихся в районе с оптимистич-
ным названием Новая Веселая. 
Детство мое прошло, как у боль-
шинства мальчишек того време-
ни – во дворе, в играх и заба-
вах. В четвертом классе я сменил 
школу, оказавшись в стенах 24-
й. А уже через год, в пятом, моя 
жизнь круто изменилась – я по-
пал в спортивный класс, где нас 
готовили к большим свершени-
ям, к участию в сборной СССР по 
лыжным гонкам.

Мне посчастливилось трени-
роваться у настоящих легенд. 
Помню, как ездил на автобусе 
на первую тренировку с Еленой 
Вяльбе, тогда еще Трубицыной. 
Она сама училась в нашей школе 
и занималась под руководством 
Геннадия Филипповича Попкова, 
у которого я тоже тренировал-
ся. Так, в упорных тренировках, 
я дошел до восьмого класса, по-
казывая неплохие результаты. Я 
даже стал чемпионом Магадан-

ской области и завоевал третье 
место в эстафете в 1989 году. По-
стоянные сборы, тренировки – 
спорт занимал большую часть 
моей жизни.

Конечно, как и любой маль-
чишка, я увлекался и другими 
видами спорта – боксом, хокке-
ем. Но учеба в спортивном клас-
се не позволяла мне всерьез ими 
заниматься. Лыжные гонки оста-
вались приоритетом. Призна-
юсь, этот вид спорта не был мо-
ей страстью, но результаты гово-
рили сами за себя.

К сожалению, в восьмом клас-
се мои приоритеты изменились. 
Пришло осознание других сто-
рон жизни, и я оставил профес-
сиональный спорт. Не то чтобы 
совсем его бросил, но именно 
профессиональную карьеру. Да 
и наша группа распалась – кто-
то поступил в техникум, кто-то в 
институт, а кто-то и вовсе уехал 
из города.

После школы, получив води-
тельское удостоверение, я вско-
ре оказался перед необходимо-
стью отдать долг Родине. В юно-
сти, под впечатлением от со-
ветской киноленты «Одиночное 
плавание» (16+), я грезил о служ-
бе в морской пехоте, представ-
ляя себя в черной форме и бере-
те. Однако судьба распорядилась 
иначе, и я был призван в 83-ю от-
дельную воздушно-десантную 
бригаду, дислоцированную в Ус-
сурийске.

Служба пришлась на непро-
стые 90-е годы, период распа-
да Советского Союза. Тяготы ар-
мейской жизни скрашивало ува-
жение к офицерам, прошедшим 
Афганистан. После демобили-
зации я поступил на службу в 
ФСБ, где отработал контракт. За-
тем моя жизнь связалась со свя-
зью: сначала в «Магадансвязьин-
форм», а после реорганизации – 
в «Дальсвязь». История моего 
трудового пути на вредном про-
изводстве началась с самой ниж-
ней ступени – ученика. С ка-
ждым годом я совершенствовал 

свои навыки, изучал новые тех-
нологии и вот, после долгих лет 
работы и постоянного обучения, 
я стал кабельщиком-спайщиком 
5-го разряда. Мой профессиона-
лизм был отмечен дважды, и в 
2009 и 2011 годах я представлял 
компанию на конкурсах во Вла-
дивостоке.

У меня два сына, взрослые 
уже. Старшему 26, младшему 17. 
Оба выросли хорошими, достой-
ными людьми. Старший отдал 
долг Родине, служил в армии. 
Забавно вышло, он вполне мог 
попасть в морскую пехоту, но в 
тот год был какой-то недобор, и 
его направили в Саров, бывший 
Арзамас-16. Охранял периметр 
ядерного института.

Оба парня у меня спортивные, 
увлечены пауэрлифтингом. Здо-
ровые, крепкие ребята. Младший 
сейчас получает образование в 
нефтегазовой сфере.

Я всегда старался воспитывать 
их в духе патриотизма. Сам я – 
патриот до мозга костей. Навер-
ное, это от отца передалось, он у 
меня служил в войсках особого 
назначения, в разведке.

– Когда вы отправились в зо-
ну спецоперации, что застави-
ло вас пойти на сВо?

– В зону СВО я попал 5 октября 
2022 года. Для меня решение об 
участии в специальной военной 
операции было продиктовано 
глубоким чувством долга перед 
Родиной. Я вырос в поколении, 
воспитанном на патриотизме, и 
не мог остаться в стороне, когда 
увидел, что происходит. Не бу-
ду говорить о влиянии новостей 
о событиях в Донбассе и Одессе, 
хотя, конечно, это тоже сыграло 
свою роль. Скорее, это было вну-
треннее убеждение, что я должен 
защищать интересы России.

Я служил в ВДВ и считал сво-
им долгом применить получен-
ные навыки. Когда объявили ча-
стичную мобилизацию, я не 
стал дожидаться повестки, а сам 
обратился в военкомат. Мож-
но сказать, пошел добровольно, 
хотя и по мобилизации. Просто 
пришел и сказал, что готов.

Я не мог спокойно смотреть на 
происходящий, как я это назы-
ваю, террор. Для меня Родина – 
это не просто территория или го-
сударство. Это мой дом, моя зем-
ля, мои друзья, мой язык, мои 
люди. Это все, что мне дорого. И 
я чувствовал, что должен это за-
щитить.

– Как на Ваше решение отре-
агировала семья?

– Знаете, реакция женщин бы-
ла... сдержанной, что ли. В мо-
ей семье ко мне прислушивают-
ся, уважают мое мнение, но, ко-
нечно, никто не горел желанием, 
чтобы я в это ввязывался. Но я 
человек слова. Если я решил, зна-
чит, так тому и быть. Я не из тех, 
кто отсиживается в стороне, кри-
тикуя происходящее с дивана. 
Считаю, что мы обязаны дейст-

вовать, бороться за правду.
– Какие боевые задачи вы 

выполняли?
– Меня определили в 114-й мо-

тострелковый полк в Уссурийске, 
я был назначен на должность за-
местителя командира взвода 
на полигоне. Подготовка заня-
ла около месяца, и уже 18 ноя-
бря мы оказались в зоне прове-
дения специальной военной опе-
рации. Там меня назначили ко-
мандиром взвода. Было непро-
сто, но я справлялся. Мне повез-
ло с бойцами – они были отлич-
ными ребятами, настоящими 
хозяйственниками. Иногда, ко-
нечно, проявляли характер, но 
поставленные задачи всегда вы-
полняли на отлично. Самое глав-
ное – в бою они не терялись и не 
боялись.

– из зоны сВо вас отправля-
ют домой из-за тяжелого ране-
ния. Расскажите, как это прои-
зошло?

– До 18 июня 2023 года, несмо-
тря на участие в боевых задани-
ях в зоне СВО, мне как-то удава-
лось избегать серьезных ране-
ний. Были и танковые обстрелы, 
и минометные, но всегда выхо-
дил целым, хотя, конечно, было 
страшно.

Нас доставили на «ноль» – это 
место, откуда пешком выдвига-
ются на позиции, куда техника 
не может проехать из-за опас-
ности обстрела. Мой взвод рас-
положился в лесополосе, но вы-
везти всех сразу не получилось. 
Под утро мой взвод отправили 
обратно на базу.

Вскоре ребята на передовой 
попали под обстрел, и нашему 
взводу пришлось ждать темно-
ты, чтобы прийти на помощь. 
Ночью, в жаре, пробирались че-
рез лес, царапаясь о колючки, 
спотыкаясь и падая. В темноте 
всегда есть риск наткнуться на 
растяжку или мину.

15 июня 2023 года мы вышли 
на позицию, в ночь с 17 на 18 ию-
ня мы окапались , и спустя неко-
торое время я получил приказ от 
ротного окопаться, что мы уже 
сделали, так как ожидался про-
рыв противника. В два часа но-
чи начался обстрел. Сразу же по-
явились дроны с тепловизорами, 
которые в темноте легко обнару-
живают тепло от тела, и меня тя-
жело ранило – раздробило пра-
вую голень. Я вызвал эвакуацию 
по рации, и минут через десять 
меня обнаружили. Ребята зата-
щили меня в лесополосу, пока 
дроны кружили над нами. Нам 
повезло, что к нам смогли подъ-
ехать на УАЗике.

Я потерял много крови, и в го-
спитале мне делали перелива-
ние. Ногу раздробило очень силь-
но, и врачи уже почти два года 
пытаются поставить меня на но-
ги. Я благодарен им за то, что со-
хранили ногу и попытались ее 
собрать. Впереди еще много опе-
раций. 1 сентября я еду по квоте 

в Курган, так как уже уволен из 
армии. 3 апреля 2025 года меня 
исключили из списков части по 
состоянию здоровья.

– Что испытали, когда при-
были на передовую?

– Когда мы прибыли на пере-
довую, в голове творился насто-
ящий хаос. Калейдоскоп чувств, 
если честно. Страх, конечно, был. 
Куда ж без него? Но, к счастью, 
не такой, чтобы сковал по рукам 
и ногам. Хотя, признаюсь, иногда 
и такое случалось.

А в остальном… знаете, как-то 
все ушло на второй план. Там – 
враг, здесь – ты. Все просто и по-
нятно. Есть задача, и ее нужно 
выполнить. И еще одна, даже бо-
лее важная – сохранить жизни 
своих ребят. Это, наверное, са-
мое главное, что тогда крутилось 
в голове.

Мы не всесильны. И на СВО, к 
сожалению, иногда приходится 
терять своих. Это самое тяжелое. 
Но даже в такие моменты нужно 
собраться и продолжать делать 
то, что должен.

– Каким вы приехали обрат-
но?

– Вернувшись я, в принципе, 
остался собой. Я и до этого был 
человеком самостоятельным, не 
изнеженным, к бытовым услови-
ям не привередлив. Там было тя-
жело, очень тяжело, но я стара-
юсь смотреть на это так: раз уж 
выпало пройти через это, зна-
чит, потом будет легче. Я вооб-
ще по жизни трудности перено-
шу стойко.

Правда, поначалу, вернувшись 
домой, немного потерялся. Ка-
кое-то время не мог найти се-
бе места. Но в целом, я думаю, 
особо не изменился. ПТСР у ме-
ня нет, по крайней мере, я так 
считаю. Жена пару раз говорила, 
что я во сне будто бы воюю, но 
это, наверное, и все.

Конечно, все переживаешь, все 
обдумываешь. И постоянно ду-
маешь о том, как тебе повезло, 
что остался жив.

– Боевое братство – это на-
всегда, с кем-то поддерживае-
те отношения?

– Боевое братство... это не про-
сто слова. Это связь, которая 
остается навсегда. Поддержи-
ваю ли я отношения с теми, с 
кем прошел через огонь? Да, без-
условно. Со всеми, кто жив, ста-
раюсь быть на связи, не забываю 
никого. И, конечно, помню тех, 
кто отдал свою жизнь. Поддер-
живаю отношения с их семья-
ми, чем могу помогаю. Знаете, 
я считаю, что армейская друж-
ба, особенно если она закале-
на войной, – это самая крепкая 
дружба на свете. Это нечто осо-
бенное, что связывает людей на 
всю жизнь.

Анна 
ГУЗАРЕВиЧ
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«Помни, дружи, создавай»
«Первые» из Магадана приняли участие в фестивале

Фестиваль Движения Пер-
вых (0+) приуроченный к 
Международному дню за-
щиты детей и прошел на 
ВДНХ в течение двух вы-
ходных – 31 мая и 1 июня. 
Специально на праздник Пер-
вых приехали более двух ты-
сяч школьников и студентов 
не только из России, но и еще 
из 26 стран мира, на площад-
ке к ним присоединились жи-
тели и гости столицы. От Ма-
гаданской области участие в 
фестивале приняли Первые 
из Магаданского областно-
го центра образования № 1 – 
Диана Петрова и наставник 
Маргарита Погодина.

Старт фестивалю дала тор-
жественная церемония от-
крытия на площади фонтана 
«Дружба народов». С привет-
ствием к участникам фести-
валя обратился Президент 
России Владимир ПУТиН. 
Глава государства поздравил 
школьников, родителей, пе-

дагогов и наставников с на-
ступающим Международным 
днем защиты детей.

«Сердечно поздравляю с на-
ступающим праздником всех 
родителей, бабушек, деду-
шек, педагогов, наставников, 
всех, кто отдает детям силы и 
энергию, щедро делится с ни-
ми душевным теплом, все де-
лает для того, чтобы детство 
у нашего подрастающего по-
коления, у наших деток бы-
ло счастливым, а будущее – 
успешным. Знаете, какое это 
огромное, ни с чем не срав-
нимое счастье – видеть, как 
растут дети, гордиться их 
успехами и достижениями, 
вместе с ними вновь и вновь 
проходить по пути их ста-
новления, выбора профессии, 
своего места в жизни. Такие 
крепкие, дружные семьи, как 
ваши, были и будут оплотом, 
гордостью нашей страны. А 
подлинные семейные цен-
ности для нас, для России, ее 

граждан остаются непрелож-
ными, как бы кто ни пытался 
в современном мире их оспо-
рить или отменить. Именно 
семья с детьми, ее интересы и 
благополучие – в центре всех 
наших решений, всех проек-
тов, связанных с националь-
ным развитием. Это очень 
важно сейчас, поскольку пря-
мо влияет на уровень и каче-
ство жизни. Но это и работа 
на будущее, на то, чтобы со-
хранить и приумножить все, 
что определяет судьбу и ха-
рактер нашей страны», – ска-
зал Владимир Путин.

Во время церемонии состо-
ялось торжественное вруче-
ние паспортов по программе 
«Мы – граждане России!»: 23 
Первых получили свои пер-
вые паспорта из рук почет-
ных гостей и представителей 
МВД РФ, а также дали обеща-
ние быть ответственными и 
законопослушными гражда-
нами своей страны.

Дети и взрослые познако-
мились с талисманом го-
да Дружбы в Движении Пер-
вых – щенком Лапа. Он был 
придуман Гордеем Василь-
евым из Чувашской Респу-
блики и выбран ребятами на 
IV Съезде Движения Первых. 
По задумке автора, этот от-
важный щенок всегда готов 
прийти на помощь, ведь для 
него самое главное – видеть, 
как счастливы те, кто его 
окружает. А такое имя щенок 
получил, потому что всегда 
первым протягивал лапу для 
приветствия и игр.

Церемония была построе-
на на трех основных посылах 
фестиваля – «Помни», «Дру-
жи» и «Создавай».

Проект «Нюкля»
Мечта о туризме на Колыме 

стала реальностью
На Колыме, где приро-

да сурова, а условия непро-
сты, рождаются по-настоя-
щему смелые проекты. Один 
из них – «Нюкля», уникальный 
глэмпинг, расположенный на 
живописном побережье Охот-
ского моря. История его созда-
ния началась в 2019 году, ког-
да инициативная группа пред-
принимателей приобрела зе-
мельный участок с хозяйствен-
ными постройками на террито-
рии Сахарной Головки.

«Первоначально планирова-
лось начать с более масштабной 
части проекта, но, чтобы мини-
мизировать риски, было приня-
то решение сосредоточиться на 
глэмпинге – наиболее доступ-
ной и востребованной форме 
туристического отдыха» – рас-
сказал директор ооо «АяКс», 
Денис сМиРНоВ.

В 2020 году началось офор-
мление аренды земли под стро-
ительство. А уже к 2023 году бы-
ли установлены домики и ша-
тер для мероприятий, и глэм-
пинг официально открыл свои 
двери для гостей.

Уже в процессе работы ста-
ло ясно: этот формат отдыха 
пользуется большим спросом 
у как местных жителей, так и 
туристов. Однако функциони-
рование без стабильного элек-
троснабжения оказалось невоз-
можным. Именно тогда коман-
да проекта обратилась за под-
держкой к региону и узнала о 
возможностях национального 
проекта «Туризм и гостепри-
имство».

Проект «Нюкля» принял учас-
тие в конкурсе на компенса-
цию затрат по уже реализован-

ной части глэмпинга. Эти сред-
ства были направлены на стро-
ительство линии электропере-
дачи – важнейшего шага на пу-
ти к развитию территории. Бо-
лее того, часть заявки была по-
священа новому этапу разви-
тия: строительству двух новых 
домиков и большой смотровой 
площадки с панорамным ви-
дом на Охотское море.

В 2025 году проект снова стал 
победителем регионального 
конкурса. На полученные сред-
ства были приобретены допол-
нительные снегоболотоходы, а 
также построен еще один госте-
вой домик, что позволило зна-
чительно расширить сезонный 
период работы.

Сегодня команда «Нюкля» 
смотрит в будущее с оптимиз-
мом. В планах – строительст-
во бани, лыжной трассы, а так-
же новых номеров разной кате-
гории комфортности.

«Когда мы только начинали, 
нам говорили: «Туризм? Колы-
ма? Перестаньте мечтать». Но 
сегодня мы доказываем, что 
мечты могут становиться ре-
альностью – особенно если за 
дело берутся люди, готовые ра-
ботать, развивать регион и ис-
пользовать государственную 
поддержку эффективно. Бо-
лее того, наш опыт вдохновля-
ет других малых предприни-
мателей. Сегодня на Колыме ак-
тивно создаются новые тури-
стические точки под руководст-
вом местных бизнесменов, ко-
торые также успешно участву-
ют в мероприятиях националь-
ного проекта «Туризм и госте-
приимство» – отметил Денис 
Смирнов.

Экономический потенциал
Колыма приняла участие во II Международном форуме креативных индустрий

с 29 по 31 мая якутск стал 
точкой притяжения для 
специалистов креативной 
индустрии: в столице Респу-
блики саха (якутия) про-
шел ii Международный Фо-
рум креативных индустрий 
«создано на Дальнем Вос-
токе: от творчества к эконо-
мике» (18+). В работе фору-
ма принимают участие заме-
ститель Председателя Прави-
тельства РФ – полномочный 
представитель Президента 
РФ в ДФО Юрий Трутнев, Ми-
нистр Российской Федерации 

по развитию Дальнего Восто-
ка и Арктики Алексей Чекун-
ков, глава республики Айсен 
Николаев.

Во ходе посещения креа-
тивного кластера «Квартал 
Труда» Юрий Трутнев осмо-
трел выставку «Витрина кре-
ативных продуктов «Созда-
но на Дальнем Востоке» (6+). 
Экспозиция объединила ра-
боты мастеров и предприни-
мателей из 11 регионов ДФО, 
представляя уникальные из-
делия, отражающие культур-
ный код и современные кре-

ативные практики Дальнего 
Востока.

Магаданская область на 
выставке представила экс-
понаты туристско-информа-
ционного центра под брен-
дом Visit Kolyma, изделия 
местных мастеров, а также 
детские книги издательства 
«Охотник» (6+), посвященные 
жизни на Севере. КВЦ «Рын-
да» представил на форуме 
собственный бренд: линию 
одежды, товары для отдыха и 
детскую коллекцию «Детская 
Вселенная Рында» (0+).

Выставка стала важной 
площадкой демонстрации 
экономического потенциа-
ла творческих производств 
и примеров трансформации 
локальных культурных кодов 
в востребованный рыночный 
продукт.

Деловая программа Фору-
ма включала более 150 ме-
роприятий; в ней приняли 
участие более 250 спикеров. 
В центре внимания – ки-
но, анимация, мода, музыка, 
геймдев, гастрономия, реме-
сленные практики и цифро-

вое творчество. Среди тем – 
развитие креативной эконо-
мики, поиск новых моделей 
монетизации творческого 
труда, инструменты государ-
ственной поддержки, реги-
ональные бренды и экспорт 
креативного продукта. В хо-
де форума прошли питчинги, 
мастер-классы, панельные 
дискуссии, круглые столы и 
стратегические сессии с уча-
стием представителей Фон-
да кино, Института развития 
интернета, Сколково, ВЭБ.РФ, 
VK и других организаций.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Акция «Зеленая весна»

30 мая, Магаданская об-
ластная Дума присоедини-
лась к Всероссийской эколо-
гической и социально значи-
мой акции «Зеленая весна» 
(0+). Депутаты, работающие на 
постоянной основе, сотрудники 
аппарата регионального парла-
мента и члены Молодежной об-
щественной палаты при облду-
ме убрали сухую траву и со-
брали мусор в сквере с детской 
площадкой рядом с учрежде-
нием.

В последнюю весеннюю пят-
ницу мая прошли сразу два ме-
роприятия: Проект «Экологиче-
ский субботник «Зеленая Вес-
на» (0+), который реализует Не-
правительственный экологиче-
ский фонд имени В. И. Вернад-
ского с 2014 года и объединяет 

инициативы в области охраны 
окружающей среды, исходящие 
от органов государственной 
власти, общественных органи-
заций, бизнес-структур, а также 
активных граждан, и Всерос-
сийская акция «Международ-
ный день соседей», инициато-
ром и бессменным организато-
ром которой в регионе высту-
пает депутат Магаданской об-
ластной Думы, региональный 
координатор партпроекта Еди-
ной России «Школа грамотного 
потребителя» Ксения Суханки-
на. В рамках акции субботник 
в областном центре провели на 
проспекте Ленина.

«В течение месяца мы выхо-
дим наводить порядки во дво-
рах областного центра, объеди-
няясь с жителями многоквар-

тирных домов. 31 мая, вместе 
с активистами партии будем 
облагораживать территорию 
вдоль главной улицы колым-
ской столицы, убирать траву и 
подкрашивать ограждения», – 
рассказала зампред Виктория 
ГоЛУБЕВА.

Также сотрудники аппара-
та заксобрания и депутаты, вы-
шедшие на уборку, навели по-
рядок вокруг здания регио-
нального парламента и отчи-
стили бордюрный камень от 
скопившейся пыли. Итог пер-
вого субботника: собрано по-
рядка 10-и ста шестидесяти ли-
тровых мусорных пакетов. По 
сложившейся доброй тради-
ции облдума еще не раз вый-
дет на уборку общественных 
пространств.

«Общественно полезный 
труд не просто дает возмож-
ность отвлечься от повседнев-
ных дел и рабочих задач, но 
также формирует активную 
жизненную позицию и ответ-
ственное отношение к окру-
жающему миру. Всегда можно 
найти время и выйти для убор-
ки территории даже у подъе-
зда своего дома. Приятнее на-
ходиться там, где чисто и ак-
куратно. Считаю, что каждый 
гражданин должен выходить 
на субботники, – сказал пер-
вый заместитель Председате-
ля облдумы Андрей ЗыКоВ.

Корректировки 
бюджета

На заседании комитета 
Магаданской областной 
Думы по экономическо-
му развитию, бюджету 
и налогам депутаты ре-
гионального парламента 
рассмотрели пять вопро-
сов. В частности, коррек-
тировки бюджета террито-
рии на текущий год.

Так, предлагается увели-
чить объем доходов на 3,9 
млрд рублей до 79,9 млрд 
рублей. Расходы увеличат-
ся на ту же сумму и в об-
щей сумме составят 82,2 
млрд рублей. Как уточни-
ла министр финансов Ма-
гаданской области Диа-
на Самандас, прирост до-
ходной части связан с по-
ступлением преимущест-
венно налогов на прибыль 
организаций и на добычу 
полезных ископаемых. Де-
фицит областного бюдже-
та на 2025 год остается не-
изменным и составит 2,2 
млрд рублей. На плано-
вый период 2026 и 2027 го-
дов доходная и расходная 
часть областного бюджета, 
а также дефицит не кор-
ректируется.

За счет поступлений в 
региональную казну до-
полнительно планируется 
направить на здравоохра-
нение 554 млн рублей, на 
образование – 516 млн ру-
блей, на долю жилищно-
коммунального хозяйст-
ва – 651 млн. Также увели-
чат бюджетные ассигно-
вания регионального про-
екта по реализации меро-
приятий в рамках концес-
сионных соглашений на 
800 млн рублей для созда-
ния Морского туристиче-
ского центра.

Парламентарии рассмо-
трели проект закона «О 
реализации на террито-
рии Магаданской области 
Программы развития Осо-

бой экономической зоны 
в Магаданской области и 
на территориях Южно-Ку-
рильского, Курильского 
и Северо-Курильского го-
родских округов Сахалин-
ской области на 2025 год». 
Законопроект разработан 
в связи с перераспреде-
лением расходов, пред-
усмотренных из средств 
внебюджетного фонда со-
циально-экономического 
развития Магаданской об-
ласти в условиях деятель-
ности ОЭЗ для финансово-
го обеспечения части за-
трат на проведение работ 
по капитальному ремон-
ту общего имущества в 
многоквартирных домах 
региона Фондом капи-
тального ремонта Мага-
данской области, за счет 
средств областного бюд-
жета.

И.о. руководителя адми-
нистрации Особой эконо-
мической зоны Магадан-
ской области Анна Чу-
макова подчеркнула, что 
средства в сумме 246 млн 
рублей, предусмотренные 
на проведение работ по 
капремонту, предлагает-
ся направить на финанси-
рование проектов за счет 
средств ОЭЗ, выдаваемых 
на возвратной основе.

Также парламентарии 
рассмотрели проект феде-
рального закона, иниции-
рованного Законодатель-
ным Собранием Забай-
кальского края, об уста-
новлении запрета на ре-
ализацию алкогольной 
продукции в объектах об-
щественного питания, ко-
торые включены в реестр 
объектов общественного 
питания, расположенных 
вблизи автомобильных 
дорог федерального, ре- 
гионального или межму-
ниципального значения.

Благоустройство 
территории

В п. ягодное начинаются ра-
боты по благоустройству тер-
ритории православного Храма 
иверской иконы Божией Ма-
тери Это станет заключитель-
ным этапом в облагораживании 
места расположения православ-
ной церкви, которую достроили 
в прошло году при поддержке 
заместителя Председателя Ма-
гаданской областной Думы Иго-
ря Донцова.

Подрядчик уже завез часть 
строительных материалов. 
Средства поселку выделены в 
рамках федерального проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды» националь-
ного проекта «Инфраструктура 
для жизни». Территория Храма 
собрала наибольшее количеств 
откликов в ходе Всероссийско-
го онлайн голосования за благо-
устройство общественных про-
странств.

«В 2024 году по итогам онлайн 
голосования жители поселка 

Ягодное выбрали территорию, 
на которой находится Храм. Бы-
ло принято решение комплекс-
но ее благоустроить. Это са-
мый центр поселка. Место при-
тяжения. В рамках федерально-
го проекта по улучшению ком-
фортной городской среды выде-
лены средства, проведен тендер, 
определен подрядчик. На дан-
ный момент половина матери-
алов завезена, – рассказал зам-
пред. – Будут выполнены рабо-
ты по укладке плитки, установ-
ке ограждения, освещения, урн, 
скамеек. Наш Храм в поселке 
Ягодное получит красивое об-
рамление. Было много обраще-
ний от жителей Ягодного, чтобы 
это сделать».

Также, по словам Игоря Дон-
цова, после зимы некоторые 
работы продолжатся и внутри 
Храма.

«Храм перезимовал и выяви-
лись некоторые недочеты, кото-
рые предстоит устранить под-

рядчику. Возникла необходи-
мость оградить тамбур, уста-
новить внутри здания 7 допол-
нительных дверей. На эти ра-
боты мы выделили 4 миллиона 
рублей. Контракты заключены, 
подрядчик уже везет необхо-
димые материалы. Внутренние 
работы в Храме будут заверше-
ны в течение лета. К 15 сентя-
бря должны завершиться рабо-
ты по благоустройству террито-
рии. По сути, этой осенью посе-
лок Ягодное получит еще один 
современный благоустроенный 
сквер», – подытожил парламен-
тарий.

Напомним, в 2012 году зало-
жили фундамент Храма Ивер-
ской иконы Божией Матери и 
возвели стены. До 2020 года 
стройка была заморожена. К ра-
ботам вернулись по инициати-
ве администрации Ягоднинско-
го округа и зампреда облдумы 
Игоря Донцова, который взял на 
себя финансирование проекта.
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Вызовы природы
Интервью с министром природных ресурсов и экологии Магаданской области Натальей Морозовой

Ежегодно 5 июня отмеча-
ется День эколога – профес-
сиональный праздник всех 
защитников природы Рос-
сии, специалистов по охране 
окружающей среды, общест-
венных деятелей и экологов-
активистов. Этот день служит 
напоминанием о том, насколь-
ко важно относиться к природе 
бережно, а также о том, что аб-
солютно каждый человек мо-
жет внести свой вклад в со-
хранение планеты – будь то 
участие в экологических акци-
ях или просвещение окружаю-
щих. Экологи – это те, кто бо-
рется за чистоту воздуха, воды 
и земли для того, чтобы буду-
щие поколения могли жить в 
здоровом и безопасном мире. 
О том, чем занимается мини-
стерство природных ресурсов 
и экологии Магаданской обла-
сти, о ситуации с лесными по-
жарами и паводками, об эко-
логической ситуации в нашем 
регионе, а также о многом дру-
гом нам рассказала министр 
природных ресурсов и эко-
логии Магаданской области 
Наталья Николаевна МоРо-
ЗоВА.

ВоПРос-оТВЕТ

– Наталья Николаевна, рас-
скажите, пожалуйста, чем за-
нимается министерство при-
родных ресурсов и экологии? 
Каковы основные задачи и 
цели? Какие подведомствен-
ные учреждения подчиняют-
ся министерству?

– Министерство природных 
ресурсов и экологии Магадан-
ской области является органом 
исполнительной власти, кото-
рый реализует государствен-
ную политику в сфере охра-
ны окружающей среды и при-
родопользования и осуществ-
ляет исполнительно-распо-
рядительные функции в дан-
ной сфере. В нашей деятель-
ности мы предоставляем госу-
дарственные услуги по водо-
пользованию, недропользова-
нию, лесопользованию, а так-
же выполняем ряд государст-
венных функций, в основном 

контрольно-надзорных. Мини-
стерство реализует полномо-
чия в сфере недропользования, 
установленные действующим 
законодательством, в сфере 
устойчивого и рационально-
го управления лесами, сохра-
нения лесов, полномочия в об-
ласти охраны и использования 
объектов животного мира, охо-
ты и сохранения охотничьих 
ресурсов, а также полномочия 
в области организации и функ-
ционирования особо охраня-
емых природных территорий 
регионального значения, над-
зор за техническим состояни-
ем самоходных машин и дру-
гих видов техники.

– Как Вы оцениваете теку-
щую экологическую ситуа-
цию в нашем регионе? явля-
ется ли Колыма благоприят-
ным местом с точки зрения 
экологии?

– Магаданская область в со-
ответствии с национальным 
экологическим рейтингом ре-
гионов РФ уже на протяже-
нии 7 лет (с 2018 года) входит 
в двадцатку лидеров по благо-
приятной экологической ситу-
ации, и на 2 месте в рейтинге 
субъектов Дальневосточного 
федерального округа. Это кос-
венный признак того, что в це-
лом в регионе экологическая 
ситуация улучшается. Внима-
ние к проблемам окружающей 
среды увеличивается как у вла-
стей, так и у населения. Основ-
ными источниками загрязне-
ния окружающей среды явля-
ется промышленное производ-
ство, среди которого необходи-
мо выделить три группы, ока-
зывающих максимальное воз-
действие на все компоненты 
окружающей среды (атмос-
ферный воздух, водные объек-
ты, почвы, рельеф) – добыча 
полезных ископаемых, пред-
приятия ЖКХ, транспорт. Ма-
гаданская область – один из 
крупнейших регионов России 
по потенциальным ресурсам 
минерального сырья. Значи-
тельная часть лицензий выда-
на на отработку месторожде-
ний россыпного золота, по ко-

торым ранее уже производи-
лись работы. На таких место-
рождениях сформирован зна-
чительный объем техногенных 
образований и имеются пред-
посылки для вовлечения этих 
образований в повторную от-
работку, так же, как и перспек-
тивных целиковых площа-
дей, на основе предпринима-
тельского риска. Если мы на-
ведем порядок в этой отрасли, 
то, возможно, нам удастся сни-
зить негативное воздействие 
на ландшафт, который не бу-
дет безвозвратно изменен, но, к 
сожалению, уже претерпел из-
менения. Хищническое изъя-
тие природных ресурсов и по-
лезных ископаемых (зачастую 
незаконным образом) сказы-
вается на окружающей среде: 
страдают территории, уничто-
жаются популяции растений 
и животных, в том числе и пу-
ти их миграции; загрязняются 
нерестовые реки. Также, нема-
ловажную роль в изменении 
экологической ситуации игра-
ют предприятия ЖКХ, а имен-
но их деятельность по сбросу 
сточных вод в водные объекты. 
За счет того, что на территории 
Магаданской области нет про-
мышленных предприятий, ат-
мосферный воздух у нас не за-
грязнен, и ежегодно, на протя-
жении нескольких лет, Мага-
данская область входит в двад-
цатку лучших стабильных ре-
гионов по экологической ситу-
ации на территории всей Рос-
сии. Лидеры по Дальнему Вос-
току, уступая только Чукотско-
му автономному округу. На 
мой взгляд, такая стабильная 
ситуация будет сохраняться и 
дальше, и мы улучшим свои 
показатели в таких экологиче-
ских рейтингах после введения 
в эксплуатацию современно-
го комплекса по обращению с 
твердыми коммунальными от-
ходами. Это позволит решить 
часть проблем с отходами, в 
том числе на территории Оль-
ской и Магаданской агломера-
ций. Колыма всегда была и бу-
дет местом привлекательным, 
с точки зрения суровой красо-
ты, чистого воздуха, неравно-
душных граждан, вовлеченных 
в экологическую повестку ре-
гиона. Да, «Лунные» ландшаф-
ты Верхнеколымского бассей-
на, сформировавшиеся почти 
за столетие освоения террито-
рии – одна из значимых эко-
логических и экономических 
проблем Магаданской области. 
Рекультивация нарушенных 
земель – важнейшая экологи-
ческая задача региона.

– Какие результаты в сфере 
экологии и охраны окружаю-
щей среды были достигнуты 
за последние годы?

– С 2019 года в сопровожде-
нии министерства в Магадан-
ской области получило разви-
тие юниорное движение в ге-
ологоразведке. При поддер-
жке Правительства региона 
организовано АО «Региональ-
ная юниорная геологоразве-
дочная компания». На выявле-
ние медно-молибден-порфи-
ровых месторождений опре-
делена Приохотская перспек-
тивная площадь. Она располо-
жена вдоль побережья Охот-
ского моря, проходит через 
три административных рай-
она Магаданской области – 
Ольский, Омсукчанский, Севе-
ро-Эвенский. Выявленная пер-
спективная территория охва-
тывает площадь порядка 40 
тыс. км2 и береговую зону на 
700 км. В результате деятель-
ности Правительства привле-
чен ряд инвесторов к поискам 
и разработке месторождений 
цветных металлов. На терри-
тории области количество ли-
цензий на поиски и разведку 
медных руд за последние 4 го-
да увеличилось с 4-х до 30-х 
лицензий. Приняты в опера-
тивное управление 22 защит-
ных гидротехнических соо-
ружений (далее – ГТС). На се-
годняшний день на все объ-
екты: разработаны и утвер-
ждены декларации безопас-
ности ГТС; внесены в Россий-
ский регистр ГТС; заключены 
договоры обязательного стра-
хования гражданской ответст-
венности владельца опасного 
объекта. Организация управ-
ления, в том числе текущий 
ремонт, помогает нам предо-
твращать чрезвычайные ситу-
ации и обеспечивать безопас-
ность в паводкоопасный се-
зон. Если говорить про пожа-
ры, их активность из года в 
год может различаться. Опыт 
предыдущего периода позво-
ляет нам выявлять пробелы в 
текущем сезоне, чтобы эффек-
тивно подготовиться к следу-
ющему пожароопасному сезо-
ну. С прошлого года началась 
работа межведомственной ко-
миссии по охране окружаю-
щей среды, экологической без-
опасности и противодействию 
незаконной добыче драгоцен-
ных металлов на территории 
региона, в состав которой во-
шли представители различ-
ных силовых ведомств и про-
фильных надзорных органи-
заций. По результатам: обсле-
довано 15 000 км (250 лицен-
зионных площадей и смеж-
ных территорий недрополь-
зователей); произведены опе-
ративные вылеты на вертоле-
тах для предотвращения на-
рушений природоохранного 
законодательства; осуществ-

лено более 100 рейдовых вые-
здов для проверки экологиче-
ского и природоохранного за-
конодательства. Во всех слу-
чаях зафиксированы наруше-
ния лесного, водного, экологи-
ческого законодательства. Та-
кое взаимодействие между ве-
домствами показало очень хо-
роший опыт как в противо-
действии по незаконной добы-
че драгметаллов, так и в сфере 
охраны окружающей среды. 
В этом году мы планируем 
продолжить эту работу. Кро-
ме того, с курсантами «Мура-
вьево-Амурского – 2030», ко-
торые завершили обучение в 
этом году, мы проводили ра-
боту по вопросам обращения 
с твердыми коммунальны-
ми отходами на территории 
труднодоступных малонасе-
ленных пунктов. Защита про-
екта состоялась в апреле теку-
щего года. Алексей Олегович 
Чекунков – министр Россий-
ской Федерации по развитию 
Дальнего Востока по развитию 
Дальнего Востока и Аркти-
ки дал положительную оцен-
ку работе. По результатам мы 
хотим запилотировать Хасын-
ский район в плане развития 
системы обращения с отхо-
дами, опираясь на практиче-
ский опыт, который наработа-
ли курсанты за три года. Вне-
дрена система мониторинга с 
использованием БПЛА в раз-
личных направлениях. Аэро-
визуальное обследование тер-
риторий позволяет своевре-
менно предотвращать несо-
блюдение требований приро-
доохранного законодательст-
ва, а также принимать неза-
медлительные меры по предо-
твращению конфликтных си-
туаций человека с медведем. 
Также, при помощи беспилот-
ников мы планируем начать 
работу по приемке рекульти-
вированных земель и лесо-
восстановления.

– Какие национальные 
проекты по экологии реали-
зуются в нашем регионе?

– Министерство реализует 
несколько проектов. В рамках 
национального проекты «Эко-
логическое благополучие» ре-
ализуются мероприятия сле-
дующих федеральных проек-
тов: «Экономика замкнутого 
цикла» по формированию си-
стемы обращения с тверды-
ми коммунальными отхода-
ми, «Сохранение лесов», «Во-
да России». Еще один нацио-
нальный проект – это «Бес-
пилотные авиационные систе-
мы». В рамках «Экономики за-
мкнутого цикла» планирует-
ся строительство современно-
го комплекса по обработке и 
обращению с твердыми ком-
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мунальными отходами. В рам-
ках «Сохранения лесов» в этом 
году планируется к проведе-
нию лесовосстановление и со-
здание минерализованных по-
лос – это барьер для распро-
странения огня в условиях ни-
зового пожара. Они использу-
ются вокруг населенных пун-
ктов. Мероприятия «Воды Рос-
сии» для Магаданской области 
запланированы на 2026 года. К 
рассмотрению Росводресурса-
ми и Минприроды России для 
включения в новый федераль-
ный проект Магаданской обла-
стью было заявлено мероприя-
тие «Расчистка русла р. Дукча 
в г. Магадане Магаданской об-
ласти». Если говорить про бес-
пилотные летательные аппа-
раты, их закупка производит-
ся для нужд лесного хозяйства. 
В прошлом году в рамках это-
го национального проекта мы 
приобрели пять беспилотников, 
в этом году – один.

– Расскажите о трудностях, 
с которыми приходится стал-
киваться министерству при 
решении экологически про-
блем?

– В первую очередь, это не-
хватка подготовленных кадров. 
Как видно из названия наше-
го министерства, у нас специ-
фическая отрасль, для работы 
в которой нужны специальные 
кадры с узкой профильной под-
готовкой, которые будут вла-
деть, прежде всего, навыками и 
знаниями, а опыт они приобре-
тут уже в процессе работы. Вто-
рое, что бы я отметила, это эко-
логическая безграмотность на-
селения. Загрязнение рек, неза-
конная рубка лесов, добыча по-
лезных ископаемых без разре-
шительных документов, свал-
ки отходов в неприспособлен-
ных для этого местах – все это 
дело рук человека. Варварское, 
нерациональное использование 
природных ресурсов приво-
дит к истощению компонентов 
окружающей среды. Если мы 
вмешиваемся, то обязаны ком-
пенсировать эти потери. Без 
компенсации мы уже живем в 
кредит у природы очень дав-
но, и рано или поздно наступит 
момент, когда что-то глобаль-
но произойдет. Пока что мы не 
замечаем, что уже произош-
ли какие-то изменения в кли-
мате. Мы должны задумывать-
ся над этим, потому что живем 
на планете, и внезапно улететь 
с нее, если вдруг что-то с ней 
случится, не получится.

– Расскажите о текущей си-
туации с паводками в регио-
не. Какие меры предприни-
маются для предотвращения 
и минимизации последствий 
этого явления?

– Паводковая ситуация ста-
бильная, все гидротехнические 
сооружения работоспособны. С 
апреля и до конца мая работа-
ет межведомственная комис-
сия по оценке готовности ГТС 
к паводкоопасному периоду. В 
настоящее время работы уже 
завершаются. Каких-то крити-

ческих замечаний по гидро-
техническим сооружениям у 
нас не выявлено. Однако с уче-
том прохождения аномально 
обильных дождевых осадков, 
которые вызвали осенью 2024 
года повсеместный подъем во-
ды, произошли зажорные яв-
ления и начали подтапливать-
ся территории и хозяйства, на 
2025 год запланированы пре-
вентивные меры. Будут прове-
дены руслорегуляционные ра-
боты на реке Хасын в поселках 
Палатка и Хасын, и дноуглуби-
тельные работы в ручье Ягод-
ный в поселке Ягодное; запла-
нирован текущий ремонт во-
доограждающих дамб в Сусу-
мане на реке Берелех, и в Оль-
ском районе (обрезка кустар-
ников, валка деревьев, подсып-
ка грунтом самого гребня дам-
бы). Некоторые работы уже за-
контрактованы и проходят экс-
пертизу для того, чтобы мы мо-
гли приступить уже к самой 
работе. Подъем воды наблюда-
ется, но ситуация находится на 
контроле.

– Также сейчас немаловаж-
ной темой является тема лес-

ных пожаров. Какова теку-
щая ситуация в регионе? Ка-
кие меры предпринимаются 
для борьбы с пожарами и их 
предотвращения?

– Текущая лесопожарная об-
становка стабильная, но на 
большей половине области 
установлен 3 класс пожарной 
опасности, в связи с чем приня-
то решение о введении режима 
«Повышенная готовность», ми-
нистерством круглосуточно ве-
дется мониторинг области в си-
стеме ИСДМ Рослесхоз, а так-
же ведется комплекс агитаци-
онно-профилактической рабо-
ты с населением и лесопользо-
вателями. В целях обеспечения 
выполнения работ по тушению 
лесных пожаров на землях му-
ниципальных образований уч-
реждением заключены муни-
ципальные контракты на ока-
зание услуг по тушению пожа-
ров в Ольском, Хасынском, Ом-
сукчанском, Среднеканском, 
Ягоднинском, Тенькинском и 
Сусуманский городских окру-
гах. Главам муниципальных 
районов Магаданской области 
в мае текущего года направ-
лен перечень лесопользовате-
лей, осуществляющих свою де-
ятельность на соответствую-
щих территориях для осущест-
вления ими взаимодействия 
по предупреждению и ликви-
дации лесных (ландшафтных) 
пожаров. Заключены соглаше-
ния с ФГБУ «Заповедник «Ма-

гаданский» о привлечении сил 
и средств учреждения на туше-
ние лесных пожаров на землях 
ООПТ, с ОГКУ ПСЦ ГО ЗНТ и ПБ 
о привлечении наземных сил и 
средств Центра к ликвидации 
ситуаций, возникших вследст-
вие лесных пожаров. В течение 
пожароопасного сезона 2025 го-
да на землях лесного фонда и 
прилегающим к ним террито-
риям запланированы авиаци-
онные и наземные патрулиро-
вания, разъяснительные бесе-
ды с населением о соблюдении 
правил пожарной безопасности 
в лесах в местах отдыха.

– Какова ситуация с медве-
дями в регионе?

– Министерство работает в 
режиме «боевой» готовности 
круглосуточно. Мониторинг с 
целью предупреждения кон-
фликтной ситуации ежеднев-
ный. Как я уже говорила, при 
помощи БПЛА мы получаем 
фотоплан в тех местах, где вы-
ход зверя был самым частым 
по опыту прошлого года. Все 
наше внимание сейчас направ-
лено туда, а также в те сторо-
ны, где проходят экологические 

тропы и туристические мар-
шруты и свалки. Как только мы 
получаем фотоплан, мы прини-
маем решение – либо усилива-
ем мониторинг в этой зоне, ли-
бо перебрасываем силы на дру-
гие участки, если в этом есть не-
обходимость. Например, если 
туристическая группа вышла на 
маршрут в определенной обла-
сти, мы мониторим эту терри-
торию. По состоянию на сегод-
няшний день ни одного кон-
фликта не выявлено. Хотелось 
бы подчеркнуть: после пробу-
ждения медведи ищут пищу. В 
природе у них еще нет ни ры-
бы, ни ягоды, ни шишек, поэто-
му они уходят туда, где им «на-
крыт стол»: это могут быть не-
санкционированные свалки и 
помойки, которые организуют 
сами люди. Также медведи пом-
нят места, где их раньше кор-
мили – это, например, маршру-
ты туристов. К сожалению, есть 
случаи, когда этих животных 
подкармливают целенаправ-
ленно. Это очень опасно: они те-
ряют инстинкт самостоятельно-
го поиска пищи и возвращают-
ся туда, где им не нужно «рабо-
тать» – к мусоркам или к лю-
дям. Поэтому очень важно пом-
нить: нельзя кормить диких жи-
вотных. Это не домашняя собач-
ка – любой конфликт может за-
кончиться трагедией. Если вы 
увидели медведя – не стоит па-
никовать. Лучше дать громкий 
звуковой сигнал – например, 

автомобильный клаксон. Это 
поможет отпугнуть животное и 
избежать нежелательного кон-
такта. Также, я хочу сказать, что 
не следует оставлять пищевые 
отходы в неположенных местах, 
все санкционированные участ-
ки имеют баки для накопле-
ния. Некоторые люди оставляют 
на природе пакеты с остатками 
еды. Очень прошу, после отдыха 
увозите мусор с собой.

– сейчас довольно актуаль-
на тема раздельного сбора му-
сора. Как Вы к этому относи-
тесь?

– Я считаю, что раздельный 
сбор мусора должен быть толь-
ко тогда, когда на территории 
Магаданской области появят-
ся комплексы по обращению 
с отходами. Сейчас, даже если 
установить маркированные ба-
ки под стекло, бумагу, текстиль, 
мы все равно будем вынуждены 
вывозить все отходы на наш ос-
новной полигон, пока не введет-
ся в эксплуатацию такой ком-
плекс. Как только начнется его 
строительство, мы планиру-
ем провести информационную 
кампанию среди населения. Это 
поможет людям понять, что та-
кое маркированные контейне-
ры и как правильно сортиро-
вать мусор. Работа с населени-
ем – одна из самых сложных 
задач. Она требует времени и 
постоянных усилий. Все зависит 
от отношения каждого к окру-
жающей среде. Если я прини-
маю, что я – член этого большо-
го корабля под названием «Пла-
нета», и я хочу, чтобы в моем 
доме было чисто, я встраиваюсь 
в эту систему и начинаю сам за-
ниматься разделением отходов. 
Во многих городах уже внедре-
на система раздельного сбора 
отходов, но там есть предпри-
ятия по переработке и их ути-
лизации. Я полностью поддер-
живаю идею разделения мусо-
ра, потому что это поможет сде-
лать территорию чище и улуч-
шить экологическую ситуацию.

– Предусмотрены ли штра-
фы за нарушение природо-
охранного законодательства? 
Если да, то какие?

– Конечно, так, главой 8 Кодек-
са Российской Федерации об ад-
министративных правонаруше-
ниях (далее – КоАП РФ) предус-
мотрена ответственность за ад-
министративные правонару-
шения в области охраны окру-
жающей среды и природополь-
зования. Если говорить о раз-
мере штрафов, то каждая глава 
предусматривает свои конкрет-
ные размеры санкций за опре-
деленное правонарушение. На-
пример, статья 8.2 КоАП – это 
статья о несоблюдении требо-
ваний в области охраны окру-
жающей среды при обращении 
с отходами производства и по-
требления, предусматривает на-
ложение штрафа на граждан в 
размере от двух тысяч до трех 
тысяч рублей; на должностных 
лиц – от десяти тысяч до трид-
цати тысяч рублей; на лиц, осу-
ществляющих предпринима-

тельскую деятельность без обра-
зования юридического лица, – 
от тридцати тысяч до пятидеся-
ти тысяч рублей или админист-
ративное приостановление дея-
тельности на срок до девяноста 
суток; на юридических лиц – от 
ста тысяч до двухсот пятидеся-
ти тысяч рублей или админис-
тративное приостановление де-
ятельности на срок до девяно-
ста суток. Штрафные санкции 
остаются действенным инстру-
ментом борьбы с нарушениями 
и одновременно профилактики 
их повторного совершения.

– Какие проекты осуществ-
ляются в сфере экологии и ох-
раны окружающей среды в 
настоящее время? Какие за-
дачи предполагается реализо-
вать в ближайшем будущем?

– Во-первых, это текущий ре-
монт гидротехнических соору-
жений и установление зон зато-
пления. В этом году планирует-
ся установить 54 зоны на водо-
токах Магаданской области. Во-
вторых, это лесовосстановление. 
За счет средств субвенций феде-
рального бюджета планирует-
ся провести работы на площа-
ди 30 гектар. Также были заклю-
чены контракты на работы по 
охотустройству и по разработке 
новой территориальной схемы 
по обращению с отходами. Мы 
планируем в этом году консо-
лидировать основные текущие 
задачи в области охраны окру-
жающей среды и в области эко-
логии в одну большую концеп-
цию экологического развития 
на территории Магаданской об-
ласти. Кроме того, министерст-
вом запланированы нормотвор-
ческие мероприятия, связанные 
с региональным недропользо-
ванием. Мы не ставим никаких 
амбициозных задач, но, тем не 
менее, на территории Магадан-
ской области есть проблемы, 
с которыми сталкивается пра-
ктически каждый недрополь-
зователь, получивший лицен-
зию. Эти вопросы поднимались, 
в том числе, на круглых столах 
МАЙНЕКСа, который прошел в 
марте этого года. Мы обрати-
лись в министерство природ-
ных ресурсов и экологии Рос-
сийской Федерации с такими 
проблемами, а также в Росне-
дра. Эта инициатива была услы-
шана, и я надеюсь, что до кон-
ца этого года нам удастся выйти 
на какой-то определенный век-
тор, который позволит нам сгла-
дить углы, шероховатости и по-
мочь нашим недропользовате-
лям в решении возникающих 
вопросов. Также большое вни-
мание уделяется экологическо-
му просвещению. Если за прош-
лые годы в экологическом фе-
стивале, ежегодном мероприя-
тии, приняло участие до пяти-
сот человек, то в 2024 году коли-
чество участников выросло до 
двух тысяч, что свидетельствует 
о вовлекаемости населения Ма-
гаданской области в проблемы 
экологической сферы. 

Дарья МУХАНоВА

 Я поддерживаю идею 
разделения мусора, 
потому что это поможет 
сделать территорию чище
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Сделаем город 
краше!

«Международный день соседей» 
отметили в Магадане

В Магадане прошел 
праздник добрососедст-
ва – День соседей (6+). Его 
провела партия «Единая Рос-
сия». Организатором тради-
ционно выступил партпро-
ект «Школа ЖКХ» и его ко-
ординатор, депутат законо-
дательного собрания Колы-
мы Ксения Суханкина. По-
четным гостем события ста-
ла мэр города Лариса По-
ЛиКАНоВА.

– Вместе с коллегами из 
мэрии, депутатами, акти-
вистами и молодежью мы 
вышли на главную улицу го-
рода – проспект Ленина – и 
привели в порядок огражде-
ния. А после полезной рабо-
ты всех участников ждали 
пироги, горячая каша, чай и 
морс. Спасибо организато-
рам, а также всем, кто при-
соединился и по-соседски 
дружно провел время, помо-
гая делать столицу Колымы 
краше, – отметила Лариса 
Поликанова.

Всего в этом году в акции 
приняли участие предста-
вители общественных ор-
ганизаций, представите-
ли муниципалитета, моло-
дежь, сотрудники област-
ной библиотеки им. Пушки-
на, ФОК «Президентский», 
депутаты, волонтеры, а так-
же актив Центра поддержки 
семей мобилизованных и 
Союза женщин России.

Мероприятие стало ярким 
примером того, как сов-
местный труд и общие це-
ли объединяют людей раз-
ных возрастов и профессий. 
Праздник показал, что до-
брососедство – это не про-
сто слова, а реальные по-
ступки, которые делают го-
род лучше.

Акция «Международный 
день соседей» проходит при 
поддержке Министерства 
строительства и ЖКХ РФ и 
Всероссийской ассоциации 
развития местного самоу-
правления с 2014 года.

На пользу детям
Летняя оздоровительная кампания стартовала в Магадане

В областном центре стар-
товала летняя оздорови-
тельная кампания. По ин-
формации департамента об-
разования мэрии Магадана, 
организованными формами 
занятости планируется ох-
ватить свыше 5 тысяч несо-
вершеннолетних:

– в загородных лагерях 
смогут отдохнуть более 1300 
человек,

– свыше 400 человек пла-
нируется направить в дет-
ские лагеря и всероссийские 
детские центры, располо-
женные за пределами Мага-
данской области;

– порядка 3 тысяч чело-
век будут организованы в 
детских лагерях с дневным 
пребыванием.

Этим летом в Магадане от-
крываются 25 детских лаге-
рей с дневным пребывани-
ем, созданные на базе обра-
зовательных учреждений, 
подведомственных департа-
менту образования, управ-
лению по делам молоде-
жи и связям с общественно-
стью, комитету по физиче-
ской культуре, спорту и ту-
ризму мэрии.

Межведомственная ко-
миссия завершила прием-
ку оздоровительных лаге-
рей к началу кампании. В 
ее состав включены пред-
ставители профильных ве-
домств муниципалитета, от-
дела по надзорной деятель-
ности и профилактической 
работе МЧС, ОМВД РФ по го-
роду Магадану, УФСБ по Ма-
гаданской области, Росгвар-
дии, Магаданского област-
ного профсоюза и Общест-
венной палаты города.

В период подготовки к на-
чалу летней оздоровитель-
ной кампании проведена 
информационно-разъясни-
тельная работа с родителя-
ми (законными представи-
телями) по вопросу получе-
ния путевок.

В этом году выездной от-
дых юных магаданцев за 
пределами Магаданской об-

ласти будет организован в 
лагерях: «Ангасолка» (Ир-
кутская область), «Бухта От-
рада» (Приморский край) и 
«Созвездие» (Хабаровский 
край). Первая группа в ла-
герь «Ангасолка» отправи-
лась уже 30 мая. В лагерь 
«Бухта Отрада» ребята выез-
жают 10 июня.

СОК «Снежный» также го-
товится встречать воспи-
танников. Здесь в течение 4 
смен отдохнут 580 детей.

Кроме того, в этом году 
в рамках исполнения под-
программы «Профилактика 
правонарушений на терри-
тории муниципального об-
разования «Город Магадан» 
муниципальной програм-
мы «Профилактика право-
нарушений, терроризма и 
экстремизма на территории 
муниципального образова-
ния «Город Магадан» плани-
руется трудоустроить 173 не-
совершеннолетних в возра-
сте от 14 до 17 лет (включи-
тельно) в отраслевые (функ-
циональные) органы мэрии 
Магадана и подведомствен-
ные им учреждения: 15 чело-
век – в комитет по физиче-
ской культуре, спорту и ту-
ризму, 22 человека – в де-
партамент имущественных 
и жилищных отношений, 
5 человек – в департамент 
строительства, архитектуры, 
технического и экологиче-
ского контроля, 10 человек – 
в управление культуры, 47 
человек – в департамент об-
разования и 74 человек – в 
управление по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью. Всего планируется 
трудоустроить в июне 92 че-
ловек, в июле – 60 человек, в 
августе – 21 человека.

Приоритетным правом 
трудоустройства пользуют-
ся несовершеннолетние, на-
ходящиеся в трудной жиз-
ненной ситуации, из много-
детных семей, а также из се-
мей добровольцев или мо-
билизованных граждан, за-
действованных в специаль-

ной военной операции.
Подростки будут трудо-

устроены на временные 
должности, не имеющие вы-
соких требований к квали-
фикации и не представляю-
щих угрозу жизни.

На базе образовательных 
учреждений также спла-
нирована работа педагогов 
по проведению на спортив-
ных объектах игр и сорев-
нований 2-3 раза в неделю 
для учащихся, не охвачен-
ных видами организованно-
го отдыха, в том числе и де-
тей из группы «риска». Гра-
фики мероприятий разме-
щены на сайтах и страницах 
социальных сетей учрежде-
ний. Предусмотрено участие 
школьников и в ежегодной 
региональной акции «Без-
опасное лето».

На базе Социально-педа-
гогического центра в Соко-
ле будет организован ла-
герь отдыха и оздоровле-
ния обучающихся в канику-
лярное время в течение 2-х 
смен для 95 человек. Основ-
ная часть воспитанников 
центра находится в трудной 
жизненной ситуации. Кро-
ме того, здесь будет реали-
зована культурно-досуговая 
программа «Лето без интер-
нета», включающая в себя 
культурно-досуговые, спор-
тивные и профилактические 
мероприятия.

Для курсантов Магадан-
ского военного спортивно-
технического центра «По-
двиг» также пройдут вос-
питательные и спортивно-
оздоровительные меропри-
ятия. С 5 по 25 июня вос-
питанники Центра примут 
участие в профильной па-
триотической смене «Па-
триот» в СОК «Снежном». В 
этот же период их товарищи 
вместе с наставниками от-
правятся на учебные сборы 
по начальной военной под-
готовке, которые пройдут на 
базе 155-й отдельной гвар-
дейской орденов Жукова и 
Суворова бригады морской 
пехоты во Владивостоке.

На базе Детско-юношеско-
го центра будет также дей-
ствовать лагерь с дневным 
пребыванием «Смарт-лето». 
Отдыхать дети будут в цен-
трах дополнительного об-
разования «Братина», «Про-
движение» и «Юника». Так-
же здесь будут реализованы 
4 краткосрочные общераз-
вивающие программы, на-
правленные на создание си-
стемы интересного, разноо-
бразного по форме и содер-
жанию отдыха и оздоровле-
ния детей и подростков.

Безопасное лето
Региональную акцию запустили 

в Магадане 4 июня
Министерство образова-

ния Магаданской области 
совместно с УМВД России 
по региону, ГУ МЧс Рос-
сии по Магаданской обла-
сти, Управлением Росгвар-
дии в рамках заключенно-
го соглашения ежегодно 
проводит на территории 
областного центра в пери-
од с июня по август регио-
нальную акцию «Безопас-
ное лето» (6+).

Она направлена на пре-
дупреждение правонаруше-
ний, преступлений, дорож-
но-транспортных происше-
ствий с участием несовер-
шеннолетних, пожаров по 
причинам детских шало-
стей с огнем, безопасность 
на воде, пропаганду спаса-
тельного дела, формирова-
ние ранней профориента-
ции у подростков, обеспече-
ние антитеррористической 
защищенности мест массо-
вого пребывания людей.

Первая акция пройдет 4 
июня в 11:00 в парке «Ма-
як». Для детей и взрослых 
будет работать мобильный 
комплекс «Лаборатория 
безопасности», ГУ МЧС Рос-
сии по Магаданской обла-
сти представит пожарную 
и спасательную технику, 
организуют площадки Рос-
гвардия, УМВД России по 
Магаданской области.

Ростовые игрушки созда-
дут отличное настроение, 
праздничную атмосферу, 
подарят незабываемые эмо-
ции и фото на память.

Следующее «Безопасное 
лето» пройдет 9 июля на 
площади Космонавтов, 23 
июля – в Городском пар-
ке на площадке «Автогород-
ка», 30 июля – на площа-
ди у ДК «Автотэк». Завер-
шит акцию мероприятие у 
ДК «Пионерный» 13 августа. 
Начало работы площадок в 
11:00.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=100720
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=100720


115 июня
2025 года

ВМ
№ 23

события недели

Пресс-служба мэрии города Магадана

Мы едины!
XVI фестиваль «Территория 

дружбы» пройдет в День России

В рамках празднования 
Дня России 12 июня в 12:00 
в сквере «70 лет городу Ма-
гадану» состоится уже тра-
диционный XVi фестиваль 
«Территория дружбы» (6+).

Участниками праздника 
станут национальные объе-
динения и общественные ор-
ганизации, деятельность ко-
торых способствует сохране-
нию истории и культуры на-
родов, проживающих в Рос-
сии.

По сложившейся много-
летней традиции земляче-
ства областного центра бу-

дут угощать гостей фести-
валя блюдами русской, ар-
мянской, азербайджанской, 
бурятской, немецкой, узбек-
ской, киргизской националь-
ных кухонь, а также яствами 
народов Севера.

На протяжении всего ме-
роприятия будет организо-
вана работа выставок народ-
ного творчества, тематиче-
ских фотозон. Гости фестива-
ля смогут полюбоваться яр-
кими выступлениями пред-
ставителей национальных 
объединений и творческих 
коллективов города.

Вас ждут интереснейшие открытия
Итоги учебного года подвели в центре цифрового образования детей «IT-куб»

В Центре цифрового обра-
зования детей «iT-куб» (6+), 
который действует на базе 
городской школы № 15, под-
вели итоги 2024-2025 учеб-
ного года. Напомним, он 
был создан в рамках проекта 
«Цифровая образовательная 
среда» нацпроекта «Образо-
вание», передавшего эстафе-
ту развития талантов под-
растающего поколения на- 
циональному проекту «Мо-
лодежь и дети».

Для Центра минувший 
учебный год стал первым, 
но очень продуктивным. Его 
воспитанники представля-
ли свои проекты и творче-
ские работы на конкурсах 
различного уровня. Ребятам 
есть, чем гордиться. Только 
на городском уровне они за-
воевали 9 дипломов победи-
телей и 3 диплома призеров; 
на областном уровне – 5 ди-
пломов победителей; на меж-
региональном – 3 диплома 

призеров; на всероссийском 
уровне – 1 диплом победи-
теля, 4 диплома призеров и 2 
диплома финалистов.

Поздравить коллектив Цен-
тра с завершением учебного 
года и познакомиться с его 
работой пришли глава го-
рода Лариса ПоЛиКАНоВА, 
представители профильных 
ведомств муниципалитета и 
родители воспитанников.

Школьники представили 
гостям свои проекты, над ко-
торыми они работали. Все 
они посвящены очень серьез-
ным темам, подготовлены с 
помощью современного про-
граммного обеспечения и от-
вечают требованиям совре-
менности. Например, Богдан 
Селиванов в виртуальной ла-
боратории решил изучить 
сверхпроводящие металлы 
с целью найти альтернативу 
дорогостоящим материалам, 
которые сегодня применяют 
в технологическом производ-
стве.

Магаданский «IT-куб» ак-
тивно взаимодействует с 

аналогичными центрами из 
других регионов и профиль-
ными организациями. Так, 
по запросу Уральского заво-
да гражданской авиации ко-
манда юных ученых центра 
занялась разработкой про-
фориентационного проекта 
«Экскурсия будущего». Его 
представили гостям Илья Ер-
лыков и Владислав Ермаков. 
Разработка ребят предпола-
гает, что посетители «Экс-
курсии будущего» в форма-
те виртуальной реальности 
смогут побывать на произ-
водстве Уральского завода 
гражданской авиации, позна-
комиться с профессиями ве-
дущих специалистов пред-
приятия и даже попробовать 
себя в их роли.

– Сегодня я увидела, где 
рождаются таланты. Я позна-
комилась с людьми, которые 
участвуют в их развитии. 
Центр очень молодой, но у 
него очень хороший старт. Я 
уверена, что ваши имена бу-
дут звучать на мировой на-
учной арене, а мы будем ра-

ды гордиться своими земля-
ками. Я желаю вам, чтобы все 
ваши проекты были востре-
бованы и реализованы. Удачи 
вам, ребята, стремительно-
го движения вперед! Не оста-
навливайтесь, вас ждут инте-
реснейшие открытия. Благо-
дарю талантливых педагогов, 
которые сумели так зажечь 
девчонок и мальчишек, зара-
зить любовью к науке, – ска-
зала Лариса Поликанова, об-
ращаясь к собравшимся.

«IT-куб» в Магадане был от-
крыт 13 сентября 2024 года. В 
нем занимаются более 300 
детей по шести направлени-
ям:

– основы алгоритмики и 
логики;

– кибергигиена и работа с 
большими данными;

– программирование на 
языке Python;

– системное администри-
рование;

– разработка VR/AR-прило-
жений;

– программирование робо-
тов.

Вы наша гордость!
В Магадане прошел выпускной бал спортивных школ

В спорткомплексе «Метал-
лист» (0+) прошел выпускной 
бал спортивных школ. Всего 
в этом учебном году заверши-
ли спортивную подготовку бо-
лее 80-ти юношей и девушек по 
разным видам спорта: плава-
ние, спортивная акробатика, па-
уэрлифтинг, дзюдо, го, баскет-
бол, волейбол, прыжки на ба-
туте, футбол, спортивная борь-
ба, художественная гимнасти-
ка, лыжные гонки, парашют-
ный спорт, хоккей, настольный 
теннис, тяжелая атлетика, фри-
стайл, сноуборд, горнолыжный 
спорт. Целую плеяду чемпио-
нов подготовили спортшколы 
№ 1, 3, 4, 5, Русская горнолыжная 

школа – Магадан, Спортивная 
школа по лыжным гонкам име-
ни Елены Вяльбе и Спортивная 
парашютная школа.

С окончанием учебных заве-
дений ребят поздравила мэр 
Магадана Лариса ПоЛиКАНо-
ВА.

– Вы прошли долгий и увле-
кательный путь, полный труд-
ностей и побед: много трениро-
вались, участвовали и выигры-
вали в соревнованиях, защища-
ли честь своих школ на город-
ских и областных состязаниях. 
Не один год вы показывали се-
бя настоящими чемпионами, 
сильными духом и целеустрем-
ленными, упорно шли к сво-

ей мечте. Помните, что спорт – 
это не только победы и рекор-
ды, но и дружба, взаимопо-
мощь и поддержка. Он форми-
рует характер и учит уважать 
соперника. Всегда оставайтесь 
верными своим принципам. 
Искренне желаю вам успехов 
в любых начинаниях, исполне-
ния всех желаний и легкого пу-
ти к новым вершинам, – поже-
лала глава муниципалитета.

Также поздравил ребят, их ро-
дителей и тренеров танцеваль-
ный центр «Online» под руко-
водством Анны Потаповой.

Украсили торжество пока-
зательные выступления спор-
тсменов отделений дзюдо и ху-
дожественной гимнастики, оча-
ровательный вокал тренера от-
деления спортивной акробати-
ки Екатерины Дьячковой.

Вручил удостоверения ребя-
там об окончании школ руко-
водитель горспорттуркомите-
та Антон Чуйченко. Это свыше 
80-ти молодых людей, которы-
ми каждый день гордится не 
только Магадан, но и вся стра-
на. Это они – победители меж-
региональных, всероссийских и 
международных соревнований.
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Пресс-служба мэрии города Магадана

«Мой дом. Мой двор. 
Мой город Магадан»

Городскую выставку-конкурс 
открыли в столице региона

В Центре культуры тор-
жественно открыли став-
шую уже традиционной го-
родскую выставку-конкурс 
художественного творчест-
ва «Мой дом. Мой двор. Мой 
город Магадан» (6+). В сто-
лице региона она проводит-
ся более 20-ти лет.

В этом году в ней приня-
ли участие 167 обучающихся 
из Детской школы искусств, 
Детской школы искусств им. 
В. А. Барляева, Детской худо-
жественной школы.

В экспозиции представле-
но 185 творческих работ в че-
тырех возрастных категори-
ях от 6 до 17 лет в номина-
циях:

– «Станковая композиция»;
– «Декоративно-приклад-

ное искусство»;
– «Скульптура»;
– «Дизайн»;
– «Компьютерная графика: 

статическая композиция»;
– «Компьютерная графика: 

анимация»;
– «Коллективная работа».
Участников мероприя-

тия приветствовал замести-
тель мэра Магадана юрий 
КАЗЕТоВ. Он отметил, что 
в представленных работах 
юных художников отражена 
любовь к родному краю, род-
ному городу, его достопри-
мечательностям, дворам и 
незаметным улочкам. Конеч-
но, одной из ключевых тем 
стала важнейшая дата 2025 
года – 80-летие Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

– В ваших работах – кра-
сота неповторимой северной 
природы, интерес к традици-
ям коренных народов Мага-
данской области. Творческие 
проекты демонстрируют ин-
терес авторов к культурным 
традициям и искусству на-

родов России, несут чувство 
патриотизма и гордости за 
историческое прошлое сво-
ей страны. Спасибо вам, ре-
бята, за ваши талант, упор-
ство, любовь к тому, что вы 
делаете! Уверен, что эта вы-
ставка будет прекрасным 
культурным подарком всем 
магаданцам, а ваши работы 
станут источником вдохно-
вения для создания в област-
ном центре новых арт-объ-
ектов, – подчеркнул Юрий 
Казетов.

На выставке представлены 
работы, выполненные в са-
мой различной технике: жи-
вопись, графика, скульпту-
ра, декоративно-прикладное 
искусство, компьютерная 
графика и анимация.

Члены жюри отметили вы-
сокий профессиональный 
уровень подготовки творче-
ских работ юных художни-
ков. Общим решением ко-
миссии 86 конкурсных работ 
признаны лучшими, их авто-
ры отмечены дипломами за 
I, II и III место. Преподавате-
ли, подготовившие победи-
телей и призеров выставки-
конкурса, награждены бла-
годарственными письмами 
оргкомитета.

Выставка конкурсных ра-
бот будет экспонироваться 
до 12 июня в Центре культу-
ры.

Также результаты конкур-
са и выставка конкурсных 
работ доступны для просмо-
тра на сайте Детской худо-
жественной школы в разде-
ле «Дистанционные выстав-
ки-конкурсы».

Учредители творческого 
конкурса: мэрия Магадана и 
управление культуры мэрии, 
организатор – Детская худо-
жественная школа.

Конструктивный диалог
Состоялся Координационный совет в области 

развития малого и среднего предпринимательства

Координационный совет 
в области развития малого и 
среднего предпринимательст-
ва и улучшения инвестицион-
ного климата при мэрии Мага-
дана (18+) прошел в областном 
центре. Мероприятие органи-
зовали в честь Дня российского 
предпринимательства, который 
отметили 26 мая. Это праздник 
тех, кто занимается бизнесом, 
развивает стартапы и только на-
чинает свой предприниматель-
ский путь.

Участников встречи приветст-
вовала глава муниципалитета 
Лариса ПоЛиКАНоВА. Она от-
метила, что сегодня в Магада-
не работают более пяти тысяч 
предпринимателей, которые за-
нимаются пищевой промыш-
ленностью, сельским хозяйст-
вом, строительством, торговлей 
и многим другим.

– И Магадан, и субъект в це-
лом оказывают поддержку ма-
лому и среднему бизнесу. И се-
годняшний наш диалог в рам-
ках координационного сове-
та ориентирован на привлече-
ние предпринимателей, форми-

рование инициатив, направлен-
ных на развитие этой сферы, об-
мен успешным опытом для ре-
шения возникающих проблем. 
Именно благодаря стимулиро-
ванию инвестиционной актив-
ности и уменьшению админист-
ративных барьеров предприни-
мательство в Магадане развива-
ется на более выгодных услови-
ях, – подчеркнула мэр област-
ного центра.

Так, в рамках встречи пресс-
секретарь некоммерческой ор-
ганизации «Магаданский ре- 
гиональный фонд содействия 
развитию предпринимательст-
ва» Анна Левченко рассказала 
магаданским бизнесменам о го-
сударственных мерах поддер-
жки, предоставляемых субъек-
там МСП фондом в 2025 году.

Также предприниматели уз-
нали о господдержке бизнеса в 
виде льготных микрозаймов от 
АНО «Микрокредитная компа-
ния Магаданской области».

Кроме этого, на совете упол-
номоченный по защите прав 
предпринимателей в Магадан-
ской области Григорий Чуб и 
мэр Магадана Лариса Поликано-

ва подписали соглашение о вза-
имодействии и сотрудничестве 
в области защиты прав субъек-
тов предпринимательской дея-
тельности. Документ предусма-
тривает работу по реализации 
совместных инициатив в обла-
сти малого и среднего предпри-
нимательства и улучшению де-
лового климата города.

Отметили и лучших предста-
вителей отрасли. Бизнесменов 
областного центра Лариса По-
ликанова наградила благодар-
ностями главы муниципально-
го образования за успехи в дея-
тельности, способствующей со-
циально-экономическому раз-
витию столицы региона, и в свя-
зи с Днем российского предпри-
нимательства. Она пожелала 
бизнесменам крепкого здоровья, 
неиссякаемой энергии, успеш-
ных проектов и процветания.

Также поздравили призеров 
регионального этапа XI Всерос-
сийской олимпиады по истории 
российского предприниматель-
ства и межрегиональной интел-
лектуально-познавательной иг-
ры брейн-ринг «Экономическая 
история: от древности до наших 
дней». Награды юным интел-
лектуалам вручил председатель 
Магаданского регионального от-
деления общероссийской обще-
ственной организации «Деловая 
Россия» Юрий Агафонов.

Добавим, сегодня на террито-
рии Магадана осуществляют де-
ятельность 5669 субъектов ма-
лого и среднего предпринима-
тельства, из них 1885 – юридиче-
ские лица и 3784 индивидуаль-
ных предпринимателя. Их коли-
чество выросло по сравнению с 
прошлым годом на 158 единиц 
или на 2,8 %.

Переходим на летний режим
В Магадане завершается отопительный сезон

В колымской столице за-
вершается отопительный 
сезон. Среднесуточная тем-
пература воздуха в течение 
пяти дней в Соколе и Уптаре 
достигла 8 градусов по Цель-
сию. В этих поселках тепло 
уже перестало поступать в 
дома.

Отметим, что Постановле-
ние «Об окончании отопи-
тельного сезона 2024-2025 го-
дов в муниципальном обра-
зовании «Город Магадан» 
мэр Лариса Поликанова под-
писала 28 мая.

Оборудование, отвечающее 
за теплоснабжение осталь-
ных районов, пока продол-
жает работать. Специалисты 
ведут мониторинг среднесу-
точной температуры возду-
ха.

Системы, подающие горя-
чую воду, будут функциони-
ровать в течение лета. Пред-
усмотрены лишь небольшие 
остановки для проведения 
плановых ремонтов.

Сейчас основное внима-
ние энергетиков направлено 
на подготовку оборудования 

к работе зимой 2025-2026 го-
дов. Межотопительный пери-
од в Магадане очень корот-
кий, всего три месяца. Не-
обходимо произвести реви-
зию всех узлов, заменить из-
ношенные детали, запорную 
арматуру. В профилактике 
нуждаются котельные и цен-
тральные тепловые пункты.

«Магадантеплосеть» так-
же займется заменой ветхих 
участков трубопровода. Все-
го в городе около тысячи ки-
лометров инженерных сетей 
под землей.

https://dhsh.mag.muzkult.ru/
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Есть проблема
О замене в городе старых мусорных баков на новые евроконтейнеры

В Магадане продолжает-
ся месячник чистоты (6+). На 
улицах города трудятся комму-
нальные службы, а вот навес-
ти порядок во дворах помогают 
неравнодушные жители област-
ного центра. Практически ежед-
невно магаданцы, вооружив-
шись мешками и граблями, вы-
ходят на борьбу с мусором.

Но сколько бы они не труди-
лись, избавиться от мусора на-
всегда пока не удается. И виной 
этому не только частные слу-
чаи, когда очередной неради-
вый гражданин выкинул в ок-
но банку или бумажку, основ-
ной причиной загрязнения дво-

ровых территорий служат му-
сорные баки, установленные 
практически в каждом дворе. 
Да, часть из них была заменена 
в прошлые годы на современ-
ные евроконтейнеры с крыш-
ками, но часть так и осталась в 
виде железных и ржавых емко-
стей и, естественно, при малей-
шем порыве ветра содержание 
баков разносится по двору. К то-
му же эти баки служат прекрас-
ной столовой для бездомных со-
бак и чаек, которые также рас-
таскивают их содержимое по 
близлежащей территории.

Будет ли решена данная про-
блема в Магадане, и сколько на 

это потребуется времени «ВМ» 
рассказал и. о. руководителя 
департамента ЖКХ и Ки мэ-
рии города Магадана Андрей 
Александрович БЕНДиК:

«В этом году на террито-
рии Магадана (за исключени-
ем частного сектора) устано-
вят 476 новых евроконтейнеров 
для сбора твердых бытовых от-
ходов. Из них 376 штук будет за-
куплено муниципалитетом, в 
частности нашим ведомством, 
а 100 штук закупит «Региональ-
ный оператор «Магаданский». 
Замена старых мусорных баков 
на новые евроконтейнеры прои-
зойдет до конца текущего года.

Закупка 376 евроконтейров 
будет осуществляться в рамках 
госпрограммы региона «Раз-
витие строительства, жилищ-
но-коммунального хозяйства и 
энергетики Магаданской обла-
сти». Контракт подписан, евро-
койнтенеры уже в пути, их мы 
должны получить до середины 
июля, и сразу же приступим к 
установке.

Также в рамках данной про-
граммы регоператором бу-
дет приобретен мусоровоз. Сто-
ит напомнить, что в Магадане 
на данный момент установле-
ны как пластиковые, так и ме-
таллические мусорные контей-

неры. Для каждого из них ме-
ханизм захвата разный, как и 
сами маршруты у этих мусо-
ровозов. Для того, чтобы поме-
нять во всем городе железные 
мусорные баки на пластиковые 
евроконтейнеры – необходимо 
иметь достаточное количество 
соответствующей техники (му-
соровозов).

Также хочу отметить, что по-
ка в нашем городе не все кон-
тейнерные площадки соответ-
ствуют требованию Санпин, в 
том числе и для установки но-
вых евроконтейнеров. Поэтому 
их установку мы произведем 
до конца текущего года, а вот 
на следующий год будем про-
рабатывать вопрос о приведе-
нии данных площадок в соот-
ветствии с нормативами. К сло-
ву, реконструкция одной пло-
щадки составляет от 300 до 500 
тыс. рублей.

Хотелось бы обратиться и к 
самим гражданам с просьбой 
о бережном отношении к но-
вым евроконтейнерам. Дело в 
том, что мы зачастую видим у 
новых баков поломанные педа-
ли, вывернутые крышки и дру-
гие элементы их порчи. Да, в 
случаи поломки будет произве-
дена их замена, но хотелось бы 
и магаданцев попросить отно-

ситься бережно к ним. Во-пер-
вых, цена одного бака состав-
ляет более 16 тыс. рублей. А вто-
рое, такие поломки приводят к 
загрязнению отходами близле-
жащей территории и от этого, 
в первую очередь, страдают са-
ми же люди.

Также люди зачастую жалу-
ются на несвоевременный вы-
воз мусора. Поясню, вывоз му-
сора происходит по графику 
ежедневно. Мусоровозы выхо-
дят на линию с шести утра, и 
осуществляют свою работу до 
пяти вечера. В зимний период 
вывоз мусора допускается до 
одного раза в течении трех су-
ток. Единственное, что может 
помешать своевременному вы-
возу мусора – это припарко-
ванные у мусорных баков ав-
томобили. Не паркуйте автомо-
били рядом с мусорными ба-
ками, и даже если вы приеха-
ли ночью и планируете уехать 
утром, припарковав свое авто 
у контейнерной площадки, то, 
повторюсь, график вывоза му-
сора начинается с 6 утра, ваш 
автомобиль будет мешать ра-
боте мусоровоза».

Наталья
МиФТАХУТДиНоВА

Извещение
О проведении государственной кадастровой оценки и приеме деклараций о характеристиках объектов недвижимости

информируем, что в со-
ответствии с распоряжени-
ем департамента имущест-
венных и земельных отно-
шений Магаданской обла-
сти (далее – Департамент) 
от 21 мая 2025 г. № 349/23-
рас «о проведении в 2026 
году на территории Мага-
данской области государст-
венной кадастровой оценки 
земельных участков» в 2026 
году на территории Мага-
данской области будут про-
водиться работы по опре-
делению кадастровой сто-
имости одновременно в от-
ношении всех учтенных в 
Едином государственном 
реестре недвижимости на 
территории Магаданской 
области земельных участ-
ков по состоянию на 1 янва-
ря 2026 г.

Ознакомиться с распоряже-
нием департамента имуще-
ственных и земельных отно-
шений Магаданской области 
от 21 мая 2025 г. № 349/23-рас

«О проведении в 2026 году 

на территории Магаданской 
области государственной ка-
дастровой оценки земельных 
участков» можно на офици-
альном сайте департамен-
та: «dizo.49gov.ru» в разделе: 
«Документы» (ссылка https://
dizo.49gov.ru/documents/one/
index.php?id=61253).

Полномочиями по опреде-
лению кадастровой стоимо-
сти объектов недвижимости 
на территории Магаданской 
области наделено областное 
государственное бюджетное 
учреждение «Магаданской 
областное управление техни-
ческой инвентаризации и ка-
дастровой оценки» (далее – 
ОГБУ «МОУТИ»).

В целях сбора и обработки 
информации, необходимой 
для определения кадастро-
вой стоимости по состоянию 
на 1 января 2026 г., правоо-
бладатели объектов недви-
жимости вправе предоста-
вить в ОГБУ «МОУТИ» декла-
рации о характеристиках со-
ответствующих объектов не-

движимости в срок до 1 янва-
ря 2026 г.

Порядок рассмотрения де-
кларации о характеристи-
ках объекта недвижимо-
сти, а также форма деклара-
ции о характеристиках объ-
ектов недвижимости утвер-
ждены Приказом Росреестра 
от 24 мая 2021 г. № П/0216 «Об 
утверждении Порядка рас-
смотрения декларации о ха-
рактеристиках объекта не-
движимости, в том числе ее 
формы». Форма декларации 
размещена на официальном 
сайте ОГБУ «МОУТИ» по ад-
ресу: https://bti.49gov.ru и на

официальном сайте Депар-
тамента: https://dizo.49gov.ru 
в разделе: «Документы».

ОГБУ «МОУТИ» обеспечива-
ет принятие и рассмотрение 
деклараций, предоставлен-
ных лично или с использова-
нием информационно-

телекоммуникационных 
сетей общего пользования, в 
том числе сети «Интернет», 
а также в случае, если заяви-

телем является физическое 
лицо, предоставленных по-
чтовым отправлением с уве-
домлением о вручении. ОГБУ 
«МОУТИ» также обеспечива-
ет рассмотрение деклараций, 
поданных в Магаданское об-
ластное государственное ав-
тономное учреждение «Мно-
гофункциональный центр 
предоставления государст-
венных и муниципальных 
услуг».

Рассмотрению подлежит 
декларация, составленная:

1) на бумажном носителе, 
каждый лист которой заве-
рен собственноручной под-
писью заявителя или его 
представителя;

2) в форме электронно-
го документа, подписанно-
го усиленной квалифициро-
ванной электронной подпи-
сью заявителя или его пред-
ставителя.

Способы подачи заявления:
– при личном обращении 

заявителя в ОГБУ «МОУТИ» по 
адресу: г. Магадан, ул. Проле-

тарская д. 14 или через мно-
гофункциональный центр;

– регистрируемым почто-
вым отправлением с уведом-
лением о вручении по ад-
ресу: 685000, г. Магадан, ул. 
Пролетарская д. 14, ОГБУ «Ма-
гаданское областное управ-
ление технической инвента-
ризации и кадастровой оцен-
ки»;

– посредством направле-
ния заявления на официаль-
ный адрес электронной

почты ОГБУ «МОУТИ» – 
mouti@49gov.ru в фор-
ме электронного докумен-
та, подписанного усиленной 
квалифицированной элек-
тронной подписью заявителя 
или его представителя.

Прием граждан осуществ-
ляется в зоне приема ОГБУ 
«МОУТИ» по адресу: 685000, 
г. Магадан, ул. Пролетарская 
д. 14, 1 этаж (кабинет № 178 
или приемная), консультиро-
вание граждан осуществля-
ется по телефону: 8 (4132) 63-
94-61.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Открытый урок 
по бадминтону

игорь РыЖЕНКоВ ор-
ганизовал открытый 
урок по бадминтону для 
семей участников сВо.

В открытом уроке учас-
тие приняли жены, дети 
и мамы бойцов СВО. Воз-
можность активно и весе-
ло провести выходной в 
«Территории спорта» де-
путат Магаданской город-
ской Думы Игорь Рыжен-
ков обеспечил магадан-
цам в рамках социально-
го партнерства с регио-
нальным Фондом поддер-

жки защитников Отечест-
ва:

«Такие мероприятия 
проводим по запросу Фон-
да. В целом, открыты лю-
бым социальным проек-
там организации. Внима-
ние вопросам поддержки 
участников СВО и их се-
мей является для нас од-
ним из ключевых направ-
лений», – прокомменти-
ровал депутат.

На корте родители вме-
сте с детьми. Преподава-
тели спорткомплекса – 

профессиональные тре-
неры. Казалось бы, бад-
минтон – простейшая иг-
ра. Но побеждать можно 
только соблюдая правила.

«Нас сегодня научили 
правильно держать ракет-
ку, следить за воланом. Я 
умела и играть и раньше, 
но теперь у меня это бу-
дет получаться гораздо 
лучше», – отмечает од-
на из юных спортсменок 
Настя.

Екатерина Ивановна в 
тренировке не участвует. 
На открытый урок при-
вела своих трех внучек. 
В городе ветров шанс по-
играть в бадминтон в за-
крытом помещении упу-
скать не стали:

«Больше-то в Магадане 
нигде не поиграешь. Спа-
сибо за организацию.»

В этот раз участие в от-
крытом уроке по бадмин-
тону приняли 15 человек. 
Организаторы надеются 
в дальнейшем привлечь 
к этому спорту гораздо 
больше заинтересованных 
участников.

Роль педагогов в обществе

Председатель Магадан-
ской городской Думы 
сергей сМиРНоВ посетил 
итоговый педагогический 
совет Гимназии № 13 име-
ни Героя Российской Фе-
дерации ивана Кабанова.

В ходе мероприятия  
Сергей Смирнов вручил 
Благодарственное письмо 

от Магаданской городской 
Думы Татьяне Ивановне 
Панфиловой, учителю из-
образительного искусст-
ва и черчения, за высокий 
профессионализм и значи-
тельный вклад в развитие 
системы образования в го-
роде Магадане.

Кроме того, Благодарно-

сти председателя город-
ской Думы были вруче-
ны Виктории Дмитриевне 
Ахметовой и Марии Яро-
славовне Криштоп, учите-
лям начальных классов. 
Они были отмечены за ак-
тивное участие в реализа-
ции основной общеобразо-
вательной программы на-
чального общего образова-
ния и успешную реализа-
цию Всероссийского про-
екта «Орлята России».

Сергей Смирнов, обраща-
ясь к участникам совета, 
подчеркнул важность ро-
ли педагогов в жизни об-
щества.

«Пусть все поставлен-
ные задачи будут выпол-
нены, а выпускники до-
стигнут своих целей. Же-
лаю вам возможности от-
дохнуть и с новыми сила-
ми встретить новый учеб-
ный год. Спасибо вам за 
вашу самоотверженность и 
любовь к делу!» – отметил 
в своем обращении Сергей 
Смирнов.

Рассмотрели 
ряд вопросов

На 54-м внеочередном за-
седании Магаданской го-
родской Думы было приня-
то решение о внесении из-
менений в бюджет города 
на 2025-2027 годы.

Бюджет города на 2025 год 
увеличился на 272 655 258,00 
рублей и составляет 14 498 
538 172,38 рублей. Налоговые 
и неналоговые доходы выро-
сли на 171 148 486,00 рублей 
и составляют 5 483 502 121,00 
рублей. Расходы местного 
бюджета увеличились на 309 
526 736,00 рублей и дости-
гли 14 927 488 962,99 рублей. 
Дефицит бюджета на 2025 
год увеличен на 36 871 478,00  
рублей за счет увеличения 
расходной части и составит 
364 073 228,55 рублей. Общая 
сумма расходов дорожного 
фонда на 2025 год увеличи-
лась на 165 205 920,55 рублей 
и составляет 364 073 228,55  
рублей.

В 2026 году сумма доходов 
уменьшилась на 165 839 553,83 
рублей и составляет 13 611 960 
315,47 рублей.Расходы мест-
ного бюджета на 2026 год 
уменьшились на 140 277 851,83 
рублей и составили 14 098 103 
443,54 рублей. Дефицит бюд-
жета на 2026 год увеличен на 
сумму 25 561 702,00 рублей 
за счет увеличения расход-
ной части и составил 486 143 
128,07 рублей.

В 2027 году сумма дохо-
дов уменьшилась на 189 619 
837,50 рублей и составляет 15 
375 170 301,03 рублей. Расхо-
ды местного бюджета на 2027 
год также уменьшились на 
189 619 837,50 рублей и соста-
вили 15 647 649 412,59 рублей. 
Дефицит бюджета на 2027 год 
остается на прежнем уров-
не – 299 479 111,56 рублей.

Кроме того, Магаданской 
городской Думой было при-
нято решение о присвоении 
звания «Почетный гражда-
нин города Магадана» (по-
смертно) Козаеву Камилю Та-
гировичу и Коротаеву Павлу 

Борисовичу.
Козаев Камиль Тагирович, 

архитектор и член Союза ар-
хитекторов с 2021 года, жил и 
работал в Магадане с 1973 по 
1996 год. Он занимался про-
ектированием жилых зданий 
и объектов жилищно-ком-
мунального хозяйства, учи-
тывая сейсмичность и кли-
матические условия регио-
на. Среди его значимых ра-
бот – мемориал жертвам по-
литических репрессий «Ма-
ска Скорби», который стал 
символом города. Козев был 
признан за свои заслуги в ар-
хитектуре, получив награды 
на Дальневосточном архи-
тектурном фестивале. В 2024 
году состоялись торжествен-
ные мероприятия, посвящен-
ные его 80-летнему юбилею, 
где он был награжден меда-
лью «За преданность содру-
жеству зодчих» (посмертно).

Павел Борисович Корота-
ев, родившийся 29 ноября 
1954 года, работал в различ-
ных государственных струк-
турах Магадана, включая 
должность заместителя мэ-
ра с 1997 по 2006 годы. Он 
активно способствовал фор-
мированию диверсифици-
рованной производствен-
ной структуры Особой эко-
номической зоны, привле-
кая около 400 предприятий, 
что обеспечивало значитель-
ное пополнение бюджета.Его 
деятельность способствова-
ла росту объемов рознично-
го товарооборота и улучше-
нию социально-экономиче-
ской ситуации в городе в на-
чале 2000-х годов.

Также на заседании бы-
ли рассмотрены проекты ре-
шений, касающиеся внесе-
ния изменений в решение от 
14 июня 2016 года № 37-Д «О 
положениях об отраслевых 
(функциональных) и терри-
ториальных органах мэрии 
города Магадана», а также 
изменения в структуру мэ-
рии города Магадана.
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Пресс-служба социального фонда России по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Оплата 
в университетах

с 2024 года 186 колымских 
семей направили средства ма-
теринского капитала на опла-
ту обучение детей в высших и 
среднеспециальных учебных 
заведениях.

Средства капитала можно на-
править на обучение детей в лю-
бых образовательных органи-
зациях на территории России: в 
детском саду, техникуме, уни-
верситете, автошколе. Важным 
условием является наличие у 
учебного заведения лицензии на 
оказание образовательных услуг.

Оплатить обучение в вузе или 
техникуме можно, если ребен-
ку, давшему право семье на сер-
тификат, исполнилось три года. 
А тому, кто получает образова-
ние, на момент зачисления долж-
но быть не больше 25 лет. Также 
капитал позволяет оплатить жи-
лое помещение и коммунальные 

услуги в общежитии, предостав-
ляемом на время обучения.

Чтобы распорядиться средст-
вами, родителям необходимо по-
дать заявление через личный ка-
бинет на портале госуслуг, в офи-
се МФЦ или в ближайшей кли-
ентской службе Отделения СФР 
по Магаданской области. Копию 
договора на платное обучение 
ребенка специалисты запросят 
самостоятельно.

В мае 2025 года Отделение за-
ключило соглашение с Северо-
Восточным государственным 
университетом об информаци-
онном обмене. Теперь родители, 
которые планируют направить 
капитал на обучение детей в дан-
ном вузе, смогут подать заявле-
ние о распоряжении средствами 
сразу на месте при заключении 
договора о платных услугах.

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «Единая Россия»

Сами формируют 
пенсию

Большинство из самозаня-
тых делает это в обязательном 
формате – по аналогии с тем, 
как работодатели платят взно-
сы за сотрудников по трудо-
вым договорам. Некоторые са-
мозанятые добровольно перечи-
сляют часть доходов на пенсию.

Сегодня 4,8 млн работающих 
на себя россиян делают отчисле-
ния на свою пенсию за счет еже-
годных обязательных взносов. 
Это такие категории, как инди-
видуальные предприниматели, 
адвокаты, нотариусы и главы 
крестьянских хозяйств. По дей-
ствующим правилам, они обя-
заны раз в год перечислять фик-
сированный взнос на свою пен-
сию. Сумма соответствующего 
взноса с января составляет по-
чти 43 тыс. рублей и позволяет 
сформировать пенсионные пра-
ва в пределах одного пенсион-
ного коэффициента за год. На-
помним, что для выхода на пен-
сию сегодня требуется не мень-
ше 30 коэффициентов.

По данным Социального фон-
да, в этом году поступления на 
пенсию от предпринимателей 
и других плательщиков обя-
зательных взносов за себя уже 
превысили 144 млрд рублей.

Если пенсии, которая склады-
вается из обязательных взносов 
недостаточно, индивидуальный 
предприниматель всегда может 

прибегнуть к добровольным от-
числениям. За счет них пенси-
онный капитал также форми-
руют работающие по налогу на 
профессиональный доход. Такие 
самозанятые граждане не обя-
заны делать отчисления на пен-
сионное страхование, как инди-
видуальные предприниматели 
или нотариусы, поэтому они за-
ботятся о будущей пенсии пу-
тем уплаты добровольных взно-
сов.

Чтобы перечислять их, надо 
подать заявление в фонд, зареги-
стрировавшись в качестве пла-
тельщика взносов. Сделать это 
можно через мобильное прило-
жение «Мой налог» или портал 
госуслуг. Оформить доброволь-
ную уплату взносов, помимо 
прочего, можно в ближайшей 
клиентской службе Социально-
го фонда.

Периодичность взносов само-
занятый определяет на свое ус-
мотрение. Можно перечислить 
сразу всю желаемую сумму ли-
бо разделить ее на несколько 
платежей. В этом году мини-
мальный добровольный взнос 
на пенсию для самозанятых, 
применяющих налог на профес-
сиональных доход, составляет 
чуть больше 59 тыс. рублей. Та-
кая сумма дает возможность 
приобрести за год около одного 
пенсионного коэффициента.

Впереди – новые достижения 
и успехи на благо региона

Депутаты поздравили губернатора Магаданской области Сергея Носова

30 мая 2025 года исполни-
лось ровно семь лет с момента 
назначения сергея Носова на 
пост губернатора Магаданской 
области. За эти годы регион про-
шел значительный путь разви-
тия, укрепив свои позиции как в 
экономической, так и в социаль-
ной сферах.

«Сегодня Магаданская область 
обладает огромным потенци-
алом развития, хорошими воз-
можностями для привлечения 
серьезных инвестиций. И пото-
му отрадно, что в последние го-
ды здесь реализуются крупные 
проекты в добывающей отра-
сли, АПК, строятся новые шко-
лы, больницы, центры культу-
ры, спортивно-оздоровительные 
комплексы. Многое делается для 
сбережения самобытных тради-
ций и обычаев народов, издрев-
ле живущих на этой земле», – го-
ворил Президент России Влади-
мир ПУТиН о нашем регионе.

Депутаты «Единой России» по-
здравили Сергея Носова с этой 
значимой датой и отметили, что 
за годы руководства губернато-
ру удалось не только стабили-
зировать экономику региона, но 
и обеспечить устойчивый рост 
инвестиций, улучшить качест-
во жизни населения, модернизи-
ровать здравоохранение и обра-
зование, а также усилить транс-
портную связанность террито-
рии

Первый заместитель секре-
таря регионального отделения 
партии, руководитель фрак-
ции «Единая Россия» в Мага-
данской областной Думе Эду-
ард КоЗЛоВ поздравляя губер-
натора, подчеркнул, что эти годы 
стали временем серьезных пере-
мен и поступательного развития 
региона.

«Сергей Константинович – не 
просто руководитель, он – на-
стоящий лидер, для которого ин-
тересы жителей стоят на первом 
месте», – отметил Козлов. Он вы-
разил особую благодарность за 
неоценимый вклад секретаря ре-
готделения партии Сергея Носо-
ва в реализацию народной про-

граммы партии «Единая Россия», 
направленной на реальные изме-
нения в жизни людей.

Он пожелал губернатору но-
вых успехов, крепкого здоровья 
и поддержки земляков в реали-
зации всех намеченных планов.

Виктория ГоЛУБЕВА, заме-
ститель секретаря региональ-
ного отделения партии по про-
ектной деятельности отмети-
ла, что за эти годы в регионе ста-
ло больше не просто дорог и зда-
ний – стало больше внимания к 
людям. К семьям, молодежи, тем, 
кто растит детей и строит свое 
будущее здесь, на Колыме.

«Как координатор проекта 
«Крепкая семья», я вижу: поддер-
жка семьи и детства – не про-
сто слова. Открываются детские 
сады, развиваются программы 
для молодых родителей, строит-
ся жилье, решаются вопросы до-
ступности медицины и образо-
вания.

Сергей Константинович всег-
да подчеркивает: будущее регио-
на – это его люди. И особенно – 
молодые семьи, молодые специ-
алисты, дети. За последние годы 
мы не раз чувствовали это в кон-
кретных действиях.

Губернатор Сергей Носов лич-
но поддерживает все важные 
инициативы, которые предлага-
ют жители. Он часто встречается 
с людьми, приезжает в районы, 
чтобы увидеть все своими гла-
зами и помочь быстрее решать 
проблемы.

Народная программа – это не 
просто слова и обещания. Это 
конкретные дела, которые ме-
няют нашу жизнь к лучшему. 
Очень важно, что наши идеи и 
просьбы услышаны и выполня-
ются», – говорят жители и депу-
таты», – сказала депутат.

Руководитель Центра под-
держки семей мобилизован-
ных, депутат Ксения сУХАН-
КиНА сделала акцент на том, 
что жители Колымы не просто 
наблюдают, а чувствуют на себе, 
как все вокруг становится лучше: 
и дороги, и школы, и дворы, и да-
же настроение у людей другое – 

больше уверенности и надежды.
«Я вижу, как изменилась Ко-

лыма. Как изменился Магадан. А 
самое главное – люди стали ве-
рить, что у нас есть будущее. И 
это, пожалуй, самая главная за-
слуга губернатора. Потому, если 
люди продолжают верить своему 
губернатору, значит, все делает-
ся правильно, а когда есть дове-
рие – можно свернуть горы.

Особую благодарность мы вы-
ражаем губернатору и за внима-
ние к помощи участникам СВО.
Область активно собирает гума-
нитарную помощь, поддержива-
ет семьи мобилизованных. Это 
неформальная забота – она на-
стоящая, от сердца. Люди это це-
нят», – отметила Ксения Сухан-
кина.

Депутат областного заксо-
брания Петр ГоЛУБоВсКий 
подчеркнул, что в Магаданской 
области запустили более десятка 
масштабных строек, многие из 
них уже завершены, объекты вве-
дены в эксплуатацию.

«Все знают – построен аэро-
порт, все знают – достраивается 
родильный дом, все знают – ве-
дется проект «Марина», рекон-
струкция Марчеканского рыбно-
го порта. Огромные социальные 
и экономические объекты, на ко-
торые выбиваются деньги, обо-
сновывается необходимость вло-
жений в Магаданскую область, и 
это дает основание нам для опти-
мизма, потому что семь лет на-
зад бюджет Магаданской обла-
сти чуть больше 30 млрд рублей, 
сейчас – больше 70-ти. Поэтому 
это сказывается и на зарплатах, 
и на общем социальном состо-
янии территории. Я как магада-
нец только за то, чтобы такие лю-
ди руководили территорией как 
можно дольше», – высказал свое 
мнение Голубовский

Заместитель руководите-
ля депутатского объединения 
«Единой России» Николай яРо-
щУК сказал о силе и уверенно-
сти региона:

«Для меня, как для челове-
ка, живущего и работающего на 
этой земле, это не просто дата. 
Это 7 лет надежд, трудных реше-
ний, больших перемен и реаль-
ных дел. Магаданская область за 
это время изменилась – не без 
трудностей, но с твердым кур-
сом вперед. Мы стали сильнее, 
увереннее, а главное – мы чув-
ствуем, что нас слышат и с нами 
работают.

Сергей Константинович по-
казал себя не просто как руко-
водитель, а как человек, искрен-
не болеющий душой за Колыму. 
Он всегда был рядом в момен-
ты, когда было трудно. И всег-
да – в центре важнейших ини-
циатив, которые двигали область 
вперед».
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Каждый голос имеет значение
Присоединяйтесь к онлайн-голосованию за объекты благоустройства

Продолжается пятое 
Всероссийское онлайн-
голосование по выбору 
объектов городской сре-
ды для благоустройства. 
Внести свой вклад в пре-
ображение города может 
каждый, и сделать это до-
статочно просто – необхо-
димо выбрать между тер-
риториями или дизайн-
проектами на платформе 
zagorodsreda.gosuslugi.ru.

Голосование стартовало 
21 апреля и продлится по 
12 июня 2025 года. Дизайн-
проекты для реализации 
уже отобранных объектов, 
которые наберут наиболь-
шее количество голосов, 
будут реализованы в при-
оритетном порядке, сооб-
щает пресс-служба мэрии 
города Магадана.

Магаданцев приглашают 
сделать свой выбор и под-
держать скверы им. Били-
бина, на площади Космо-
навтов, возле ДК «Пионер-
ный», «Колымское брат-
ство» и участок на улице 
Зайцева между домами № 
25, 27 корп. 3.

Каждый голос имеет зна-
чение, и именно от нас за-

висит, как будет выглядеть 
наш город в будущем. Да-
вайте вместе сделаем Ма-
гадан местом, где приятно 
жить и работать!

КАК ПРоГоЛосоВАТь?

1. Войдите при помощи 
своей учетной записи на 
Госуслугах на платформу 
обратной связи. Если Вы не 
зарегистрированы на Госу-
слугах, нажмите «Зареги-
стрироваться» для созда-
ния учетной записи;

2. Перейдите на платфор-
ме обратной связи в раз-
дел «Формирование ком-
фортной городской среды» 
zagorodsreda.gosuslugi.ru;

3. Выберите из списка од-
ну общественную террито-
рию, которая, по вашему 
мнению, должна быть бла-
гоустроена в первую оче-
редь. В случае голосования 
за дизайн-проекты выбе-
рите из списка один про-
ект для реализации.

Сделать свой выбор мо-
жет каждый, кому испол-
нилось 14 лет. О ходе го-
лосования и результатах 
можно узнать на сайте Го-
суслуг в разделе «Форми-

рование комфортной го-
родской среды».

На сегодня лидирует по 
количеству голосов сквер 
на площади Космонавтов, 
на втором месте – сквер 
имени Билибина по ули-
це Портовой, на третьем – 
сквер около Дома культу-
ры «Пионерный».

«Это не просто голосо-
вание – это реальная воз-
можность для каждого из-
менить свой город к луч-
шему», – говорит коорди-
натор проекта «Городская 
среда» в Магаданской об-
ласти Даниил Красков-
ский. – Мы часто слышим: 
«Вот бы тут сделали парк, 
а здесь поставили лавоч-
ки…». Сейчас именно тот 
момент, когда можно не 
просто мечтать, а повли-
ять на решение. И это ра-
ботает!

Люди видят, как прео-
бражаются дворы, скверы, 
набережные – и понима-
ют: да, мой голос важен, 
он действительно меняет 
город. Поэтому так важ-
но, чтобы как можно боль-
ше жителей включились в 
процесс. От выбора каж-
дого зависит, каким будет 
Магадан и поселки обла-
сти уже в следующем го-
ду».

Отметим, что Всерос-
сийское онлайн-голосова-
ние по отбору обществен-
ных территорий для бла-
гоустройства проводит-
ся в рамках приоритетно-
го национального проекта 
«Формирование комфорт-
ной городской среды» и 
федерального партийного 
проекта «Единой России» 
«Городская среда». Его 
главная цель – повышение 
качества городской среды, 
комплексное развитие на-

селенных пунктов.

ПоМощь ВоЛоНТЕРоВ

В колымской столице ко-
манда волонтеров феде-
рального проекта «Форми-
рование комфортной го-
родской среды» нацпро-
екта «Инфраструктура для 
жизни» готова помочь жи-
телям в онлайн-голосова-
нии за новые проекты бла-
гоустройства. Координато-
ром волонтеров федпроек-
та ФКГС в областном цен-
тре выступает управле-
ние по делам молодежи и 
связям с общественностью 
мэрии города.

Цель волонтеров – сде-
лать процесс голосования 
простым и удобным, что-
бы участие в развитии го-
рода не отвлекало от важ-
ных забот, сообщает пресс-
служба мэрии города Ма-
гадана.

Голосование специали-
стов предприятий, учре-
ждений и школ за форми-
рование комфортной го-
родской среды – это важ-
ный шаг к улучшению ка-
чества жизни в нашем го-
роде. Волонтеры обеспе-
чивают сотрудников ин-
формацией о том, как про-
ходит голосование, какие 
проекты представлены, и 
как они могут повлиять на 
жизнь в Магадане.

Волонтеры уже помогли 
проголосовать сотрудни-
кам Центра занятости на-
селения, Роскомнадзора, 
филиала «Аэронавигация 
Северо-Востока», АО «По-
лиметалл» УК, Магадан-
ского колледжа искусств, 
Северо-Восточного госу-
дарственного университе-
та, Магаданского социаль-
ного центра, Магаданского 
политехнического техни-

кума, Магаданской област-
ной Думы, Магаданэнерго, 
Международного аэропор-
та «Магадан» имени В.С. 
Высоцкого, Медицинского 
колледжа и других учре-
ждений.

Организация встреч или 
обсуждений внутри кол-
лективов может помочь 
выявить наиболее актуаль-
ные проекты для голосо-
вания. Именно поэтому в 
2025 году было предложе-
но во многих организаци-
ях Магадана назначить от-
ветственных сотрудников 
для прохождения обуче-
ния и получения допуска 
«Волонтер комфортной го-
родской среды». Уже боль-
ше сотни неравнодушных 
присоединились к коман-
де волонтеров в колым-
ской столице, благодаря 
которым вероятность реа-
лизации проектов благоу-
стройства повышается.

– Голосование за объек-
ты благоустройства – это 
не только возможность вы-
сказать свое мнение, но 
и шанс объединить уси-
лия для достижения общей 
цели. Чем больше людей 
примет участие в процес-
се голосования, тем боль-
ше шансов на реализацию 
значимых проектов для 
нашего города, – отмеча-
ют волонтеры.

ВыБоР ГоРоЖАН
Напомним, что с 11 по 21 

декабря прошлого года го-
рожане также могли от-
дать свой голос за один из 
объектов, который станет 
участником Всероссийско-
го конкурса лучших про-
ектов создания комфорт-
ной городской среды и 
преобразится в последую-
щие годы.
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Свой выбор магадан-
цы могли сделать в поль-
зу сквера им. Билибина на 
улице Портовой, пешеход-
ной зоны «Магаданское 
время» на проспекте Карла 
Маркса или сквера в райо-
не Дома культуры «Пионер-
ный» на улице Речной.

По итогам отбора сквер 
им. Билибина получил 91 
голос, сквер в районе До-
ма культуры «Пионер-
ный» – 371 голос, а победи-
телем признана пешеход-
ная зона «Магаданское вре-
мя», за нее проголосовали 
682 человека. Всего участие 
в опросе приняли 1144 мага-
данца, из них на платфор-
ме ПОС отдали свой голос 
722 человека, а на бумаж-
ном носителе – 422. Про-
ект по благоустройству пе-
шеходной зоны «Магадан-
ское время» будет реализо-
вываться в 2025-2026 годах.

В 2024 году в областном 
центре преобразилась Ал-
лея Памяти воинам, погиб-
шим в локальных конфлик-
тах. Новый облик аллеи вы-
бирали сами жители во Все-
российском голосовании 
в 2023 году, которое про-
водилось в рамках нацио-
нального проекта «Жилье и 
городская среда» федераль-
ного проекта «Формирова-
ние комфортной городской 
среды» по решению Прези-
дента России. Более шести 
тысяч магаданцев приняли 
тогда участие в опросе.

В результате на террито-
рии Аллеи памяти созданы 
отвечающие современным 
требованиям рекреацион-

ные площадки для отдыха 
населения со скамьями, ур-
нами, вазонами и мемори-
альные площадки с клум-
бами. Отремонтированы 
подиумы мемориала вете-
ранам Великой Отечествен-
ной войны и памятника ко-
лымчанам, погибшим в ло-
кальных конфликтах, а так-
же входная площадка ча-
совни Георгия Победонос-
ца. Заменено плиточное 
покрытие пешеходных до-
рог и асфальтобетонное по-
крытие тротуара; произ-
веден ремонт подпорных 
стен (клумб) с оштукатури-
ванием и окраской; заме-
нен электрический кабель 
линии наружного освеще-
ния, окрашены опоры на-
ружного освещения.

Еще одна обновленная 
территория появилась в го-
роде в сентябре 2023 года – 
в областном центре прош-
ло открытие сквера имени 
Романа Воронова, располо-
женного на проспекте Ле-
нина напротив автовокза-
ла.

Работы по обновлению 
сквера начались в мае 2023 
года. Сами жители выбрали 
эту территорию для благо-
устройства, а на открытом 
онлайн-голосовании вес-
ной 2022 года определили 
и основные проектные ре-
шения. В сквере заменили 
тротуарную плитку, устро-
или новый гранитный бор-
дюр, установили опоры на-
ружного освещения, также 
там появились обновлен-
ные лавочки и урны, а спе-
циалисты Комбината зеле-

ного хозяйства устроили на 
территории сквера газон.

«ЖиЛьЕ и ГоРоДсКАя 
сРЕДА»

В период с 2019 по 2024 
годы в рамках националь-
ного проекта «Жилье и 
городская среда» по му-
ниципальной программе 
«Формирование комфорт-
ной городской среды му-
ниципального образова-
ния «Город Магадан» в об-
ластном центре благоу-
строили шесть обществен-
ных пространств:

– территорию мемори-
ального комплекса «Маска 
скорби»;

– сквер «60 лет Магада-
ну» на Школьном переул-
ке;

– сквер имени Романа 
Воронова на проспекте Ле-
нина;

– Аллею памяти на про-
спекте Ленина;

– парк этнической куль-
туры народов Северо-Вос-
тока «Дюкча» в районе ус-
тья реки Дукча (1-3 этапы, 
детская площадка);

– парк «Маяк» на улице 
Приморской (1-4 этапы).

Большой объем работ 
в рамках национального 
проекта был выполнен в 
2024 году.

Так, в парке этнической 
культуры народов Севе-
ро-Востока «Дюкча» под-
рядной организацией ООО 
«Коммерческий транс-
порт» выполнено созда-
ние детской игровой пло-
щадки и завершено благо-
устройство левого берега в 
районе устья реки Дукча. 
Детская игровая площадка 
выполнена в этническом 
стиле, произведена уклад-
ка резинового и песчано-
го покрытия, установлены 
детский игровой комплекс 
в виде чумов, качели-гне-
здо, гигантские качели с 
канатом, песочница и ска-
мьи. Вдоль устья реки Дук-
ча выполнен деревянный 
тротуар со смотровыми 
площадками, установлены 

скамьи, урны, навес с ка-
челями, опоры наружного 
освещения со светильни-
ками, высажены кустарни-
ки и устроен газон.

Также в 2024 году под-
рядной организацией 
«ООО «Швабе-Урал» произ-
водились работы по объек-
ту «IV очередь парка «Ма-
як». Аллея имени адмира-
ла А.И. Нагаева». Выполне-
на прокладка инженерных 
сетей, устройство ливне-
вой канализации, бетони-
рование площадки амфи-
театра, укладка асфаль-
тобетонного дорожно-
го и тротуарного покры-
тия, покрытия из бетонной 
плитки, лестничные схо-
ды, уложено травмобез-
опасное покрытие на дет-
ской площадке, установ-
лен детский игровой ком-
плекс «Рыбка», скамьи, ур-
ны, торговые павильоны 
и туалетный модуль. Ра-
боты на данном объекте 
планируется завершить в 
2025 году, сообщает пресс-
служба мэрии города Ма-
гадана.

Благодаря выигранно-
му гранту преобразится и 
Магаданская площадь. На-
помним, в рамках IX Все-
российского конкурса луч-
ших проектов создания 
комфортной городской 
среды федерального про-
екта «Формирование ком-
фортной городской сре-
ды» национального про-
екта «Жилье и городская 
среда» и III Конкурса для 
регионов Дальневосточ-
ного федерального окру-
га в августе 2024 года ди-
зайн-проект благоустрой-
ства этого общественного 
пространства стал одним 
из победителей и получил 
грант в 300 миллионов  
рублей.

Работы по благоустрой-
ству территории будут вы-
полняться в течение двух 
лет, а их завершение за-
планировано на 1 ноября 
2026 года. Каждый эле-
мент проекта продуман 

до мелочей и направлен 
на создание многофунк-
ционального пространства 
для жителей Колымы, со-
общает пресс-служба пра-
вительства Магаданской 
области.

В особенности проекта 
входит покрытие площа-
ди из бетонной и гранит-
ной плитки. Предусмотре-
на установка современной 
детской игровой площад-
ки, адаптивно-динамиче-
ских павильонов, освеще-
ния.

Проектом также пред-
усмотрено устройство пе-
шеходного вантового мо-
ста через реку Магадан-
ку, который соединит жи-
лой район с Магаданской 
площадью и торговым 
центром. За счет инвесто-
ров будут установлены па-
вильоны для экспозиции 
товаров местного произ-
водства. Входной портал 
будет расположен вдоль 
проспекта Ленина. На пло-
щади запроектированы 
информационные стенды, 
павильон с санузлами и 
техническими помещени-
ями, благоустройство зо-
ны у реки, установка ма-
лых архитектурных форм.

Особое внимание уделя-
ется мнению жителей Ма-
гадана. Благоустройство 
площади вызывает живой 
интерес у горожан, и влас-
ти стремятся максимально 
учесть их пожелания. По 
многочисленным прось-
бам жителей публикуют-
ся выдержки из проект-
ной документации, чтобы 
каждый мог увидеть, ка-
ким станет благоустройст-
во площади.

Так что именно от на-
шего с вами выбора зави-
сит, как мы будем жить. 
Не упускайте возмож-
ность выразить свое мне-
ние и проголосовать за тот 
объект, который нравится 
именно вам.

Редакция «ВМ»
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свободное время

«Подвиг»
Место, где юные сердца наполняются гордостью за свою Родину

Муниципальное бюджетное 
учреждение дополнительно-
го образования «Магаданский 
военный спортивно-техниче-
ский центр «Подвиг» (МБУДо 
«МВсТЦ «Подвиг») является 
центром военно-патриотиче-
ского воспитания молодежи 
в Магадане и области. А рас-
шифровывается его название 
так: «Подросток, Обладающий 
Доблестью, Выдержкой, Иници-
ативой, Гордостью».

Здесь часто проводятся встре-
чи и занятия с учащимися школ 
и учреждений дополнитель-
ного образования, проводят-
ся Дни открытых дверей. Это 
особый мир со своим внутрен-
ним устройством, правилами и 
устоявшимися традициями. А 
начиналось все с малого…

о ЦЕНТРЕ

В далеком 1978 году первых 
курсантов, еще тогда клуба, 
было всего пятеро, и ютились 
они по разным помещениям, и 
только в 1984 году горисполком 
разрешил мальчишкам занять 
часть первого этажа в только 
что построенном пятиэтажном 
доме, в котором «Подвиг» суще-
ствует и по сей день. В 2014 го-
ду, получив лицензию на веде-
ние образовательной деятель-
ности, клуб начал свою рабо-
ту уже как учреждение допол-
нительного образования «Ма-
гаданский военный спортивно-
технический центр «Подвиг». 
В этом же году на базе цент-
ра «Подвиг» создано структур-
ное подразделение – «Регио-
нальный Центр патриотическо-
го воспитания и допризывной 
подготовки молодежи», благо-
даря чему появилась возмож-
ность работать не только с го-
родскими ребятами, но и охва-
тывать Магаданскую область. 
Центр допризывной подготов-
ки ведет обширную работу с 
учащимися 10-11 классов обще-
образовательных учреждений 
и 1-2 курсами профтехучилищ. 
Для юношей проводятся учеб-
ные сборы, в ходе которых ре-
бята допризывного возраста за-
крепляют знания об основах во-
инской службы и получают на-
выки, необходимые им в про-
цессе прохождения этой самой 
службы.

Деятельность Центра «По-
двиг» осуществляется в рамках 

дополнительных общеразвива-
ющих образовательных моди-
фицированных программ: про-
граммы «Будущее России» для 
детей 8 – 11 лет и программы 
«Допризывная подготовка» для 
молодежи в возрасте 12 – 27 лет. 
Ежегодно деятельностью цен-
тра охватываются порядка 150 
курсантов и более 1000 школь-
ников, участвующих в меро-
приятиях центра межведом-
ственного и городского уров-
ней. Организована работа сек-
ций и кружков «Армейский ру-
копашный бой по системе Ка-
дочникова», «Настольный тен-
нис», «Бокс», «Владение оружи-
ем в строю и приемы самоо-
бороны», «Школа младших ко-
мандиров», «Основы пилотиро-
вания БПЛА».

Система военно-патриотиче-
ского и гражданского воспита-
ния в Центре «Подвиг» нацеле-
на на развитие у курсантов же-
лания приносить пользу сво-
ей стране и служить ей добро-
совестно, а военно-профессио-
нальная ориентация мотивиру-
ет ребят на поступление в выс-
шие военные учебные заведе-
ния, на военную службу по кон-
тракту, в правоохранительные 
органы, иные специализиро-
ванные структуры.

НАсыщЕННоЕ ЛЕТо 
оЖиДАЕТ КУРсАНТоВ 

ЦЕНТРА «ПоДВиГ»

Для детей, не охваченных в 
течение июня-августа другими 
организованными видами лет-
него отдыха, в МВСТЦ «Подвиг» 
традиционно будет реализовы-
ваться летний Проект «Спорт – 
то жизнь!», включающий ежед-
невные (в первой половине дня) 
спортивно-оздоровительные и 
культурно-досуговые меропри-
ятия, один раз в неделю посе-
щение бассейна, без организа-
ции горячего питания и днев-
ного сна. Мероприятиями Про-
екта планируется ежемесячно 
охватывать до 20 курсантов.

сМЕНА «ПАТРиоТ»

С 5 по 25 июня 40 мальчишек 
в возрасте от 8 до 17 лет станут 
участниками профильной па-
триотической смены «Патриот» 
МАУ СОК «Снежный». Путев-
ки на смену выделены за счет 
средств областного бюджета.

С курсантами во время сме-

ны будут работать 4 специали-
ста Центра «Подвиг», трудоу-
строенных на этот период вос-
питателями и вожатыми. Все 
педагоги имеют соответству-
ющее профильное образова-
ние, прошли обучение по теме: 
«Комплексная подготовка во-
жатых к работе в детских оздо-
ровительных лагерях: теория и 
практика», необходимые про-
фессиональную гигиеническую 
подготовку и аттестацию, в том 
числе пройден обязательный 
медицинский осмотр.

Содержание общеобразова-
тельной развивающей програм-
мы военно-патриотической на-
правленности «Патриот», ко-
торую специально для данной 
смены разработали методисты 
и педагоги «Подвига» – «Лет-
ние сборы по начальной воен-
ной подготовке». В Программе 
ежедневные занятия, на кото-
рых курсанты будут стрелять 
из пневматического и лазер-
ного оружия, оттачивать навы-
ки неполной разборки и сбор-
ки автомата Калашникова, ме-
тать гранаты, изучать прибо-
ры дозиметрического контроля 
и средства индивидуальной за-
щиты, принципы оказания пер-
вой доврачебной помощи, осва-
ивать азы ориентирования на 
местности, постигать прему-
дрости несения службы во вну-
треннем наряде, а также в сто-
ловой.

Большое внимание будет уде-
лено воспитанию патриотизма 
и гордости за Отечество, уваже-
ния к истории страны, мораль-
но-психологической подготовке 
к службе в Вооруженных Силах 
Российской Федерации, воспи-
танию умения подчиняться за-
конам и приказам, обучению 
построения взаимоотношений 
с окружающими, навыкам ра-
боты в команде, приобщению 
к здоровому образу жизни, вы-
работке специальных навыков 
по строевой и огневой подго-
товкам, защите от оружия мас-
сового поражения, действиям 
солдата в оборонительном и на-
ступательном бою.

Программа включает в се-
бя и участие в спортивных ме-
роприятиях (футбол, волейбол, 
пионербол, настольный теннис, 
легкоатлетический кросс, спор-
тивные эстафеты, интеллекту-
альные турниры по шахматам 
и шашкам) и культурно-массо-
вых мероприятиях.

ПоДГоТоВКА

Проводится разъяснительная 
работа с родителями курсантов 
и с курсантами, собран первич-
ный (основной) пакет докумен-
тов, родители вместе с детьми 
занимаются подготовкой об-
мундирования и иного веще-

вого имущества согласно сфор-
мированного учреждением пе-
речня. В установленный срок 
(за 10 дней до начала смены) де-
ти приступили к прохождению 
медицинского обследования.

УЧЕБНыЕ сБоРы

Аналогичное медицинское 
обследование за 10 дней до по-
ездки пройдут и курсанты, на-
правляемые с 21 июля по 02 ав-
густа во Владивосток для про-
хождения учебных сборов на 
базе 155-Отдельной гвардейской 
Курской ордена Жукова и Суво-
рова бригаде морской пехоты

В составе команды 20 курсан-
тов в возрасте от 10 до 18 лет.

Сопровождать команду и 
проводить мероприятия в ходе 
сборов будут 3 специалиста под 
руководством директора Цен-
тра «Подвиг», имеющих требу-
емые для проведения подоб-
ных мероприятий образование, 
опыт и навыки. Медицинские 
книжки и санитарный мини-
мум у специалистов имеются.

Авиабилеты на поездку пла-
нируется приобретать за счет 
муниципального бюджета, ро-
дители оплатят питание ребен-
ка, билеты в музеи и на экскур-
сии, транспортные расходы на 
автобусы для выезда на экскур-
сии и мероприятия во Влади-
востоке. В настоящий момент 
осуществлена покупка авиа-
билетов а/к «Аэрофлот» в ООО 
«Омега авиа».

С родителями было проведе-
но организационное собрание 
по вопросу подготовки к сбо-
рам, на котором, в числе про-
чих важных вопросов, родите-
ли были проинформированы 
о результатах проведенной в 
мае командировке во Владивос-
ток директора центра Кирпич-
никова Р. А. Цель указанной ко-
мандировки: решение органи-
зационных вопросов по разме-
щению и проживанию курсан-
тов на территории в/ч, оконча-
тельное утверждение с коман-
дованием в/ч программы сбо-
ров, заключение договоров с ор-
ганизациями, осуществляющи-
ми услуги по организации пи-
тания в соответствии с возраст-
ной категорией потребителей, 
по транспортному и экскурси-
онному обслуживанию.

Полностью сформирована ко-
манда из 20 курсантов в возра-
сте от 10 до 17 лет, проводится 
консультационная работа с ро-
дителями курсантов и курсан-
тами, ведется работа по форми-
рованию пакета необходимых 
документов, участники занима-
ются подготовкой обмундиро-
вания и иного имущества, со-
гласно сформированного учре-
ждением перечня.

В связи с тем, что Примор-

ский край относится к энде-
мичному по вирусному энце-
фалиту региону, особое вни-
мание при подготовке к поезд-
ке уделяется вакцинации участ-
ников от клещевого энцефали-
та. Сформировавшегося после 
двух прививок иммунитета 
хватит на год.

В установленные сроки (за 
месяц до поездки) учреждени-
ем будут направлены письма 
в Управление Роспотребнадзо-
ра по Магаданской области, Аэ-
ропорт, линейный отдел поли-
ции (ЛОП) в аэропорту г. Мага-
дана с указанием маршрута, 
местонахождения, периода по-
ездки, состава группы. По учре-
ждению будет издан приказ о 
персональной ответственности 
сопровождающих. На руках у 
сопровождающих будет пакет 
документов, включающий в се-
бя, в том числе, согласие роди-
телей на сопровождение детей 
по территории РФ. На период 
поездки на группу будет офор-
млена коллективная страховка.

Учебные Сборы направле-
ны на подготовку молодежи к 
службе в Вооруженных Силах 
Российской Федерации. Основ-
ное время курсанты будут про-
водить на занятиях в располо-
жении части, овладевая азами 
минно-подрывного дела, про-
ходя воздушно-десантную под-
готовку. Планируется регуляр-
ный выезд на полигоны для об-
учения стрельбе из АК 74, РПК 
и ПКП.

ЭКсКУРсии

Также планируется посеще-
ние тематических экскурсий: 
музей-крепость г. Владивосток, 
музей ТОФ, музей ПЛ С-56, го-
родской Океанариум, музей 
Арсентьева и много других не-
забываемых мест, а также лич-
ное участие команды МБУ-
ДО «МВСТЦ «Подвиг» в празд-
новании Дня Военно-Морско-
го Флота, которое приходится в 
2025 году на 27 июля.

КУДА оБРАщАТься

Для того чтобы стать частью 
«Подвига» Вы можете обра-
титься по адресу ул. Набереж-
ная р. Магаданки, д.3 или по-
звонить по номеру телефона: 8 
(4132) 62-19-32.

Нынешний центр по пра-
ву считается визитной карточ-
кой Магадана и Колымы. Пусть 
в его стенах растут новые ко-
мандиры Военно-Морского 
флота, Военно-Воздушных сил 
и Пограничной службы Рос-
сии, кавалеры ордена Мужест-
ва, медали Суворова и других 
боевых наград нашего Отечест-
ва, настоящие мужчины – гор-
дость колымской земли.

Екатерина ДЕНисоВА
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Марафон добрых дел в Магадане: 
итоги и планы на лето

Активность, взаимопомощь и творческие проекты для молодежи и семей в центре внимания города

Город Магадан подвел 
итоги масштабного мара-
фона добрых дел, который 
прошел в последние меся-
цы весны, и готовится к 
насыщенному летнему се-
зону социально значимых 
и культурных мероприя-
тий. В рамках рабочего со-
вещания представители раз-
личных общественных ор-
ганизаций, педагогические 
коллективы и активисты об-
судили итоги прошедших 
акций и поделились плана-
ми на ближайшее будущее.

Марафон добрых дел в 
этом году стал настоящим 
праздником активности и 
взаимопомощи. В акции 
приняли участие сотни жи-
телей города разных возра-
стов – от школьников и сту-
дентов до ветеранов и мно-
годетных семей. Организа-
торы отметили традицион-
ный рост масштабов меро-
приятия: если раньше акция 
длилась неделю, то сейчас 
она растянулась почти на 
два месяца, охватывая са-
мые разные направления.

Одним из ключевых собы-
тий стала акция «От чистого 

истока начинаем путь» (6+), 
где юные художники вдох-
новились темой «Подвод-
ный мир» и создали красоч-
ные плакаты, которые укра-
сили местные магазины. 
Образовательные занятия и 
субботники объединили бо-
лее 70 человек, включая де-
тей и их родителей. В рам-
ках зооакции собрали свы-
ше 90 единиц необходимых 
вещей и более 10 кг корма 
для приютов, помогая без-
домным животным. «Мы 
передали пеленки, игрушки, 
пледы, корм – все, что нуж-
но животным, чтобы они 
чувствовали себя любимы-
ми», – отметили организа-
торы. Также большое вни-
мание уделялось поддер-
жке пожилых людей: мас-
тер-классы, подарки и кни-
ги были переданы в дома-
интернаты, а акции «Обни-
мание пожилым людям» 
(6+) и «Письмо добра» (6+) 
затронули сердца многих. 
«Мы передали 40 подарков, 
9 наборов для творчества и 
более 100 книг», – говорит 
Дарья Сергеевна. – Это не-
большие знаки внимания, 

которые несут огромную 
радость и тепло для тех, кто 
так этого ждет».

Кроме того, жители актив-
но включились в внеплано-
вые акции – например, «Те-
пло наших сердец» (6+) и 
сбор помощи раненым бой-
цам СВО. «Три коробки с по-
стельным бельем и одеждой 
были отправлены на пере-
довую, – рассказывают во-
лонтеры. – Дети и роди-
тели с любовью делали су-
вениры, писали письма – 
каждый вкладывал частич-
ку души».

Волонтерские организа-
ции получили заслуженные 
благодарности за активное 
участие и популяризацию 
добровольчества. Среди на-
гражденных – объедине-
ния «Поколение» ЦДО «Чай-
ка», «Нити добра», «Тера-
пия добра», студенческие и 
школьные волонтерские от-
ряды. «Наш город гордится 
вами, – подчеркнул пред-
ставитель городского сове-
та. – Вы – настоящие герои, 
которые делают мир вокруг 
лучше».

Летний период обеща-
ет быть не менее насыщен-
ным. Планируется проведе-
ние более 30 мероприятий, 
направленных на организа-
цию досуга и развитие твор-
ческого потенциала молоде-
жи и семей. Особое внима-
ние уделяется созданию без-
опасной и интересной сре-
ды для подростков, чтобы 
избежать бесконтрольно-
го времяпрепровождения и 
связанных с этим рисков. 
«Сегодняшние подростки 
нуждаются в организован-
ных пространствах, – отме-
тил юрий КАЗЕТоВ, пред-
седатель комиссии по де-

лам молодежи. – Вечерние 
скопления молодежи в не-
организованных местах – 
это риск, который мы долж-
ны минимизировать. Мы со-
здаем клубы выходного дня, 
площадки для самовыраже-
ния, чтобы каждый мог про-
явить свои таланты – будь 
то музыка, танцы, поэзия 
или ремесла».

В числе запланированных 
событий была благотвори-
тельная ярмарка «Нити до-
бра» (0+). Собранные сред-
ства направлены на реаби-
литацию 17-летнего Никиты 
Матвеева с синдромом Дау-
на. Центр культуры, моло-
дежные организации и бла-
готворительный фонд «До-
брые сердца. Дети» благода-
рят всех жителей города за 
активное участие и поддер-
жку доброго дела.

Кроме того, в июне и июле 
в городских парках и скве-
рах пройдут мастер-клас-
сы, квесты, творческие и 
спортивные фестивали, се-
мейные пикники и военно-
спортивные эстафеты (6+). 
Среди значимых меропри-
ятий – День молодежи (0+) 
28 июня с интерактивной 
программой и конкурсами, 
фестиваль «Воздух-Арт» (6+) 
23 августа с мастер-клас-
сами по изготовлению воз-
душных змеев. «28 июня мы 
отметим День молодежи – 
это будет настоящий празд-
ник с интерактивными пло-
щадками и конкурсами, – 
рассказала Анна ВяЧЕсЛА-
ВоВНА, президент Феде-
рации универсального боя 
Магаданской области.

Особое внимание уделя-
ется вопросам безопасно-
сти и воспитательной ра-
боте с подростками. Несмо-

тря на спокойную атмосферу 
в городе, участники совеща-
ния отметили проблему ве-
черних скоплений молодежи 
в неорганизованных местах 
и призвали к активному со-
трудничеству родителей, пе-
дагогов и общественных ор-
ганизаций. «Магадан – спо-
койный город, но проблема 
вечерних скоплений молоде-
жи в неорганизованных ме-
стах остается, – подчеркнул 
Юрий Михайлович. – Мно-
гие подростки просто не зна-
ют, куда пойти, им не хвата-
ет идей и поддержки. Важно, 
чтобы родители, педагоги и 
общественные организации 
объединились, чтобы создать 
для них безопасное и инте-
ресное пространство». Он до-
бавил: «Вспомните свое детст-
во – у нас было общее дело, 
объединяющее всех. Сегодня 
мы должны вернуть эту тра-
дицию, чтобы молодежь не 
просто «сидела», а развива-
лась, творила и чувствовала 
себя частью сообщества».

В завершение встречи были 
озвучены планы по расшире-
нию и улучшению коммуни-
кации с молодежью через со-
циальные сети и городские 
информационные каналы, а 
также приглашение всех не-
равнодушных жителей к уча-
стию в летних мероприятиях.

Таким образом, марафон 
добрых дел в Магадане стал 
не только платформой для по-
мощи и поддержки, но и стар-
товой площадкой для форми-
рования активной, ответст-
венной и творческой моло-
дежи, готовой строить буду-
щее своего города.
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Активисты и депутаты ЛДПР 
поздравили юных колымчан

1 июня активисты и депута-
ты ЛДПР посетили различные 
учреждения региона, чтобы 
подарить детям радость, а со-
трудникам – слова благодар-
ности за их труд.

Депутат областной Думы Ро-
ман Исаев и активист Виталий 
Гребенников приехали в Мага-
данский областной специали-
зированный дом ребенка. Они 
подарили воспитанникам сла-
дости и шарики, а сотрудникам 
учреждения вручили неболь-

шие подарки, отметив их важ-
ный вклад в защиту и воспита-
ние детей.

Активисты Сергей Матвеев и 
Никита Лучин посетили детское 
отделение Магаданского област-
ного противотуберкулезного 
диспансера. Маленькие пациен-
ты получили мороженое и ша-
рики ЛДПР, а врачи и сотрудни-
ки – подарки в знак признания 
их самоотверженной работы.

Активист Владислав Сысоев 
отправился в Ольский Детский 

дом имени А. Н. Логунова. Вос-
питанники детского дома полу-
чили сладости и шарики, а со-
трудники – подарки от партии. 
Владислав поблагодарил кол-
лектив за их труд и заботу о де-
тях.

Депутат городской Думы Ан-
жела Бурдуковская поздрави-
ла учащихся МАОУ «Гимназия 
№ 30» вручив им шарики ЛДПР. 
Также Анжела организовала 
раздачу шариков на улице, что-
бы подарить праздничное на-
строение всем детям города.

Мы верим, что внимание и за-
бота способны сделать детство 
ярче, а мир – добрее. Спасибо 
всем, кто помогает детям чувст-
вовать себя счастливыми!

ЛДПР ВКонтакте (https://
vk.com/magadanskaya_ldpr)

ЛДПР в Telegram (https://t.me/
ldpr_magadan )

ЛДПР в Одноклассники 
(https://ok.ru/ldprmagadan )

Сайт ЛДПР | Магадан (https://
magadan.ldpr.ru/ )

Расходы на лечение 
родителей

О получении социального налогового вычета
Налогоплательщики могут 

воспользоваться социальным 
налоговым вычетом по расхо-
дам на лечение родителей. В 
состав вычета входят следующие 
виды затрат:

– оплата медицинских услуг, 
входящих в установленные зако-
нодательством перечни;

– покупка лекарств, назначен-
ных лечащим врачом;

– уплата страховых взносов 
по договорам добровольного ме-
дицинского страхования (ДМС), 
если страховая организация 
оплачивает медицинские услуги.

Чтобы подтвердить свое пра-
во на этот вид вычета, потребует-
ся подготовить следующий пакет 
документов:

– справка об оплате медицин-
ских услуг для представления в 
налоговые органы (форма КНД 
1151156);

– рецептурный бланк формы 
107 – 1/у (выписной эпикриз) и 
платежные документы, подтвер-
ждающие затраты на медика-

менты;
– справка об уплате страховых 

взносов от страховой компании 
(форма КНД 1151159).

При оплате лечения, взносов 
или приобретении медикамен-
тов для родителей необходимо 
представить документы, под-
тверждающие родство.

Декларацию можно предста-
вить:

– непосредственно в налого-
вый орган или через МФЦ (лич-
но либо через представителя), по-
чтовым отправлением с описью 
вложения;

– через Единый портал госу-
слуг или личный кабинет нало-
гоплательщика.

Важно помнить, с 1 января 
2024 года максимальный лимит 
на социальные налоговые выче-
ты (исключая расходы на обуче-
ние детей и дорогостоящее ле-
чение) составляет 150 тысяч ру-
блей.

Пресс-служба УФНс России 
по Магаданской области

Защита прав потребителей туристических услуг
Роспотребнадзор по Магаданской области информирует

Качество туристских услуг 
в Российской Федерации опре-
деляется ст. 4 Закона РФ от 
07.02.1992 № 2300-1 «о защите 
прав потребителей» (далее – 
Закон РФ «о защите прав по-
требителей»), Федеральным за-
коном «об основах туристской 
деятельности в Российской Фе-
дерации» от 24.11.1996 № 132-
ФЗ, в соответствии с которой 
потребителю (туристу, иному 
гражданину, заказывающему 
туристическую услугу) оказы-
вается услуга, качество кото-
рой соответствует договору о 
реализации туристского про-
дукта. Оказанная услуга долж-
на быть безопасна для жизни, 
здоровья потребителя и членов 
его семьи, а также не причинять 
вред его имуществу. С правом 
потребителя на безопасность ту-
ристской услуги неразрывно свя-
зано его право на информацию.

Безопасность туриста зависит 
от той информации, которую 
ему предоставляет турфирма 
при заключении договора. Лю-
бая информация об услуге долж-
на быть доведена до потребителя 
на русском языке. Все требуемые 
пожелания к качеству турист-
ской услуги должны быть вклю-
чены в письменный договор на 
туристское обслуживание.

Что является надлежащим ис-
полнением договора туристских 
услуг?

– Предоставление комплек-
са услуг объемом и качеством, 

предусмотренными договором 
и (или) законодательством; ли-
цами и средствами, указанными 
в договоре на туристическое об-
служивание (авиакомпанией, го-
стиницей и др.);

– Оказание услуг в установлен-
ные сроки, а также в надлежа-
щем месте (стране, городе иной 
местности) временного пребы-
вания; в отношении лиц, указан-
ных в договоре на туристическое 
обслуживание.

Какие права есть у туриста, в 
случае неисполнения или ненад-
лежащего исполнения договора 
на туристское обслуживание?

В соответствии со ст. 6 Закона 
РФ «Об основах туристической 
деятельности в Российской Феде-
рации» от 24.11.1996 № 132-ФЗ ту-
рист имеет право на возмещение 
убытков и компенсацию мораль-
ного вреда в случае невыполне-
ния условий договора о реализа-
ции туристского продукта туро-
ператором или турагентом. За-
кон РФ «О защите прав потреби-
телей» в отношениях между ту-
ристом и туристической фир-
мой, предусматривает право по-
требителя, которому была оказа-
на услуга с недостатками, потре-
бовать по своему выбору:

– безвозмездного устранения 
недостатков оказанной услуги. В 
данных отношениях устранения 
недостатков можно потребовать 
лишь при оказании туристиче-
ской услуги, однако турист редко 
может рассчитывать на удовлет-

ворение такого требования, нахо-
дясь в другом городе или другой 
стране;

– возмещение расходов по 
устранению недостатков услу-
ги третьими лицами; повторно-
го безвозмездного оказания услу-
ги; соответствующего умень-
шения цены оказанной услуги; 
расторжения договора об ока-
зании услуги (при наличии су-
щественных недостатков услуги 
или иных существенных отсту-
плений от условий договора ли-
бо при нарушении туристиче-
ской фирмой сроков удовлетво-
рения требования о безвозмезд-
ном устранении недостатков);

– компенсацию морального 
вреда. Претензии к качеству ту-
ристического продукта предъяв-
ляются в письменной форме в 
течение 20 дней с даты оконча-
ния действия договора о реали-
зации туристического продукта 
и подлежат рассмотрению в те-
чение 10 дней с даты получения 
претензии.

Что такое финансовое обеспе-
чение (финансовая гарантия)?

С целью обеспечить более вы-
сокие гарантии туристу при взы-
скании денежных средств с туро-
ператора и повысить ответствен-
ность туроператоров за оказыва-
емые ими услуги, законодатель-
но введен институт финансового 
обеспечения деятельности туро-
ператора. В законе РФ «Об осно-
вах туристской деятельности в 
Российской Федерации» пред-

ложены два вида финансового 
обеспечения – банковская гаран-
тия и страхование гражданской 
ответственности туроператора.

Размер финансового обеспе-
чения, номер, дата срок дейст-
вия договора страхования от-
ветственности туроператора или 
банковской гарантии, наимено-
вание, адрес организации, пре-
доставившей финансовое обес-
печение; а также сведения о по-
рядке и сроках предъявления по-
требителем требований о выпла-
те страхового возмещения по до-
говору страхования ответствен-
ности туроператора либо требо-
ваний об уплате денежной сум-
мы по банковской гарантии и 
информация об основаниях та-
ких выплат являются существен-
ными условиями договора о реа-
лизации туристского продукта и 
должны быть в обязательном по-
рядке включены в договор.

Основанием для выплаты 
страхового возмещения либо 
уплаты денежной суммы по бан-
ковской гарантии являются на-
рушения существенных условий 
договора о реализации турист-
ского продукта.

К существенным нарушениям 
относятся:

– неисполнение обязательств 
по оказанию туристу и (или) 
иному заказчику входящих в ту-
ристский продукт услуг по пере-
возке и (или) размещению;

– наличие в туристском про-
дукте существенных недостат-

ков, включая существенные на-
рушения требований к качест-
ву и безопасности туристского 
продукта.

Обращаем внимание, что на-
личие института финансово-
го обеспечения не исключает 
необходимость обращения ту-
риста в суд за защитой своих 
интересов. Кроме того, выпла-
та страхового возмещения или 
уплата денежной суммы по 
банковской гарантии не лиша-
ет туриста права требовать от 
туроператора возмещения упу-
щенной выгоды и (или) мораль-
ного вреда. Письменное требо-
вание туриста о выплате стра-
хового возмещения или суммы 
по банковской гарантии долж-
но быть предъявлено в течение 
срока действия финансового 
обеспечения. Требование тури-
ста и (или) иного заказчика под-
лежит удовлетворению не позд-
нее 30 календарных дней после 
дня получения требования. Тер-
риториальный отдел Управле-
ния Роспотребнадзора по Мага-
данской области в городе Мага-
дан информирует, что в период 
с 26 мая 2025 года по 06 июня 
2025 г. специалисты территори-
ального отдела проводят горя-
чую линию по вопросам защи-
ты прав потребителей туристи-
ческих услуг.

Пресс-служба Управления 
Роспотребнадзора по 
Магаданской области

https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://t.me/ldpr_magadan
https://t.me/ldpr_magadan
https://ok.ru/ldprmagadan
https://magadan.ldpr.ru/
https://magadan.ldpr.ru/
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Нужно быть готовым к большому 
количеству информации

Интервью с заведующей сектором массовой работы Магаданской областной юношеской библиотеки Вероникой Буториной

Библиотеки сегодня не 
просто книгохранили-
ща, а настоящие мульти-
медийные общественные 
пространства для куль-
турного досуга колым-
чан. Такой является од-
на из самых популярных 
библиотек в Магадане – 
юношеская. Ее сотрудники 
не только проводят мно-
жество мероприятий в сте-
нах учреждения, но и ак-
тивно ведут работу в со-
циальных сетях – посты 
находят большой отклик 
у магаданцев. Об инстру-
ментах продвижения со-
цсетей, идеях для контен-
та и трендах мы погово-
рили с заведующей секто-
ром массовой работы Ма-
гаданской областной юно-
шеской библиотеки Веро-
никой Буториной.

ВоПРос-оТВЕТ

– Вероника сергеевна, 
сегодня практически ка-
ждое учреждение Мага-
дана и области ведет со-
циальные сети. Но не ка-
ждое находит такой от-
клик, как юношеская би-
блиотека. Расскажите, 
пожалуйста, как вам уда-
ется поддерживать инте-
рес своей аудитории?

– В первую очередь, мы 
стараемся продумывать 
такой контент, который 
будет интересен колымча-
нам, в особенности – мо-
лодежи города Магадана и 
нашим коллегам из других 
библиотек.

– Есть ли в социальных 
сетях библиотеки посто-

янные рубрики? или это 
только новостные публи-
кации?

– Постоянной рубрики, 
которая шла бы на протя-
жении многих лет, в би-
блиотеке нет. Однако еже-
годно в наших социальных 
сетях выходят тематиче-
ские посты, посвященные 
значимым событиям. На-
пример, 2024-й был объяв-
лен Президентом Годом се-
мьи и поэтому в наших со-
цсетях каждые две недели 
выходили посты с тегом 
#листаяфотоальбом. В них 
библиотека публиковала 
семейные фотографии на-
ших сотрудников. В этом 
году мы ведем рубрику 
«Со всей страной в одном 
строю». Она рассказывает 
о неоценимом вкладе ко-
лымчан в Великую Побе-
ду. Также в 2025 году мы 
начали вести #ГенииСлова. 
В постах с этой меткой мы 
рассказываем интересные 
факты из жизни поэтов и 
писателей в их дни рожде-
ния. Посты, которые про-
должают выходить с не-
изменным названием еще 
с 2021 года – это #новин-
кимоюб. В них отражаются 
интересные поступления 
из фонда библиотеки.

– Какие тренды и изме-
нения в социальных се-
тях вы замечаете и как 
они влияют на стратегию 
ведения социальных се-
тей библиотеки?

– Тренды действитель-
но сильно влияют на веде-
ние любой социальной се-
ти, ведь их использование 

помогает найти тот самый 
отклик у аудитории. И их 
очень много, разной на-
правленности. Развлека-
тельный контент привет-
ствуется даже для самого 
«серьезного» учреждения. 
Если, например, в аккаун-
те библиотеки будут вы-
ходить лишь посты о про-
шедших мероприятиях, 
это не заинтересует ши-
рокую аудиторию. Очень 
важно следить за актуаль-
ными тенденциями в сфе-
ре социальных медиа. Не 
стоит забывать про ис-
пользование «вирусных» 
мемов. Они помогут при-
влечь молодую аудиторию 
и понятным языком рас-
сказать о важном.

– Посты юношеской 
очень яркие и запомина-
ющиеся. Какие инстру-
менты Вы используете 
для их создания?

– Важно использовать 
все возможности соци-
альных сетей. Например, 
ВКонтакте можно публи-
ковать свои статьи, выкла-
дывать клипы, в Телеграм-
ме – устраивать виктори-
ны и конкурсы. Мы все это 
делаем и советуем всем 
использовать возможности 
по-максимуму.

– Ваши юмористиче-
ские видео набирают де-
сятки реакций и коммен-
тариев. Насколько слож-
на режиссерская рабо-
та – от идеи до ее вопло-
щения?

– Клипы – еще один дей-
ствительно хороший ин-
струмент для продвиже-
ния соцсетей. Формат стал 
популярен в 2020-м. Ра-
нее я говорила о трендах, 
так вот, если сделать трен-
довое видео для учрежде-
ния на целевую аудито-
рию, оно станет популяр-
ным. Важно помнить, что 
сейчас большой объем ин-
формации хуже воспри-
нимается. Поэтому корот-
кие видео – это отличное 
решение для привлечения 
новых подписчиков и по-
вышения охвата, особенно 
если они юмористические. 
А что касается режиссер-
ской работы, то все зави-
сит от изначальной идеи. 
Обычно мы придумываем 
сами или берем за основу 
уже ставшие популярны-
ми видео. Если в таком ро-
лике участвует много лю-

дей, нужен реквизит и раз-
ные локации, то работа 
над ним может занимать 
от пары дней до несколь-
ких недель. Например, мы 
как-то делали новогоднее 
поздравление в стиле кли-
па группы «Стекловата». 
Сама съемка заняла всего 
пару часов, но вот монтаж 
видео длился практически 
две с половиной недели. С 
популярными короткими 
клипами проще, ведь за-
писать игру на видео и до-
бавить аудиодорожку зай-
мет примерно десять-пят-
надцать минут.

– сотрудники библио-
теки на ее страничке ак-
тивно взаимодействуют 
с аудиторией. скажите, а 
может ли читатель уточ-
нить какой-то вопрос он-
лайн, например, есть ли 
нужная ему книга?

– Конечно, ведь соцсети 
для того и нужны. В них 
можно узнать, есть ли не-
обходимая книга, как ее 
продлить и т.д. Актуаль-
ный режим работы библи-
отеки всегда отображается 
на страничке. Кроме того, 
на нашем сайте, перейти 
на который можно через 
любую соцсеть библиоте-
ки, можно продлить кни-
гу онлайн. Это очень удоб-
но, если нет возможности 
приехать лично. Общение 
с аудиторией в Интерне-
те иногда приводит к уди-
вительным результатам. У 
нас был очень интересный 
случай: как-то с помощью 
отзывов о нашем учрежде-
нии мы нашли коммента-

рий от автора книги, про 
которую наши сотрудни-
ки рассказывали в одном 
из обзоров. Писатель само-
стоятельно связался с на-
ми и отправил из другого 
города в нашу библиотеку 
другие свои книги.

– Какой бы совет Вы да-
ли специалистам, кото-
рые занимаются соци-
альными сетями библио-
теки?

– Важно понимать, что 
человек, который занима-
ется социальными сетями, 
не заканчивает свою дея-
тельность после оконча-
ния рабочего дня. Это по-
стоянный мониторинг ме-
диасферы, ведь иногда ка-
кие-то вопросы и коммен-
тарии могут приходить 
в нерабочее время, одна-
ко ответить нужно опера-
тивно. Много времени за-
нимает просмотр контен-
та для будущих идей, а 
это, как правило, происхо-
дит в свободное время, ча-
ще всего вечернее. Нуж-
но быть готовым к боль-
шому количеству инфор-
мации. Такой специалист 
должен разбираться в ме-
ханике соцсетей, фотогра-
фии, приложениях для ви-
деомонтажа, копирайтин-
ге и других иснтрументах. 
Людям не нужны длинные 
скучные тексты и стоко-
вые картинки. Все долж-
но быть не только кратко и 
по существу, но и визуаль-
но красиво и актуально, а 
этому нужно учиться.

Григорий ЖУРАВЛиК
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с июня 2025 года

ЗАщиТА оТ МоШЕННиКоВ

Должностным лицам огра-
ничили использование ино-
странных мессенджеров. Для 
защиты от интернет-мошен-
ничества с 1 июня 2025 го-
да введен запрет на обще-
ние с гражданами и клиен-
тами через системы обмена 
электронными сообщениями, 
принадлежащие иностран-
ным организациям и физли-
цам. Ограничение на звонки 
и сообщения россиянам бу-
дет действовать для сотруд-
ников: органов власти всех 
уровней и подведомствен-
ных им организаций; Бан-
ка России; государственных 
внебюджетных фондов; го-
скомпаний, государственных 
и муниципальных унитар-
ных предприятий, публично-
правовых компаний, хозяйст-
венных обществ с долей го-
сучастия более 50 %; банков, 
иных кредитных и некредит-
ных финансовых организа-
ций, субъектов националь-
ной платежной системы. За-
прет коснется также операто-
ров связи, владельцев агрега-
торов информации о товарах 
(услугах), владельцев сайтов 
для распространения инфор-
мации и рекламы с аудито-
рией более 500 тыс. человек 
в сутки, владельцев сайтов 
и информсистем с количе-
ством российских пользова-
телей более 100 тыс. в сутки. 
Через мессенджеры допусти-
мо рассылать только такую 
информацию, которая явля-
ется общедоступной и проду-
блирована в интернете.

о сНяТии ЗАПРЕТА

Для снятия самозапрета на 
кредит потребуется УКЭП. С 1 
июня портал госуслуг начал 
принимать только подтвер-
жденные усиленной квали-
фицированной электронной 
подписью заявления о снятии 
запрета на оформление кре-
дита. Обычный вход по паро-
лю больше не подойдет.

ЦиФРоВой ПРоФиЛь

Для безвизовых иностран-

цев сформируют цифровой 
профиль. С 30 июня въезжа-
ющих в Россию в безвизовом 
режиме иностранцев обяжут 
пройти цифровую регистра-
цию как минимум за 72 часа 
до прибытия. Это нужно сде-
лать в приложении «Госуслу-
ги RuID» – оно сформирует 
QR-код, который потребует-
ся предъявить при въезде на 
территорию нашей страны. 
Это актуально для граждан 
Азербайджана, Армении, Гру-
зии, Казахстана, Киргизии, 
Молдавии, Таджикистана, Уз-
бекистана и других стран, с 
которыми у РФ заключены 
соглашения о безвизовом ре-
жиме.

ЭЛЕКТРоННый 
ДоКУМЕНТооБоРоТ

Стартовал эксперимент по 
электронному документообо-
роту в министерствах. В пе-
риод с 2 июня 2025 года по 
30 июня 2026 года кабмин 
протестирует цифровизацию 
процессов электронного до-
кументооборота, исполнения 
поручений и контроля испол-
нительской дисциплины в от-
дельных федеральных орга-
нах исполнительной влас-
ти. В рамках эксперимента 
апробируют механизм обме-
на цифровыми документа-
ми при взаимодействии меж-
ду органами власти и подве-
домственными им организа-
циями. По итогам тестирова-
ния Правительство РФ подго-
товит предложения по акту-
ализации нормативной базы, 
регулирующей электронное 
взаимодействие госорганов.

ТЕХНоЛоГиЧЕсКАя 
ПоЛиТиКА

Вступит в силу закон о тех-
нологической политике в Рос-
сии. С 27 июня законодатель-
но урегулируют отношения, 
возникающие между субъек-
тами, формирующими техно-
логическую политику, и ли-
цами, содействующими раз-
витию технологий. Новые 
нормы нацелены на: обеспе-
чение технологического ли-

дерства РФ; обеспечение кон-
курентоспособности высоко-
технологичной отечествен-
ной продукции и эффектив-
ности ее создания за счет вне-
дрения технологических ин-
новаций; ускоренное внедре-
ние технологических иннова-
ций для повышения качест-
ва и уровня жизни россиян, 
обеспечения обороны страны 
и безопасности государства; 
создание условий для эконо-
мического развития и обеспе-
чения конкуренции в сфере 
технологического развития.

сПоНсоРы ЭКсТРЕМисТоВ

За пособничество спонсо-
рам экстремистов начнут 
штрафовать. С начала ле-
та в КоАП РФ появится ад-
министративная ответствен-
ность для организаций, со-
вершающих операции с день-
гами или другим имущест-
вом. Наказывать начнут за 
воспрепятствование проведе-
нию надзорными органами 
проверок или невыполнение 
предписаний, вынесенных 
этими органами для проти-
водействия экстремизму.

сВЕДЕНия о 
ФиНАНсиРоВАНии

Банки обяжут предостав-
лять Росфинмониторингу 
сведения о финансировании 
экстремистов. С начала меся-
ца действие «антиотмывоч-
ного» закона будет распро-
странено на противодейст-
вие финансированию экстре-
мистской деятельности. Кре-
дитные организации должны 
будут делиться информацией 
о финансовых операциях гра-
ждан и компаний, подозре-
ваемых в противозаконных 
операциях. Будет скорректи-
рован список оснований для 
включения физлиц в пере-
чень тех, в отношении кото-
рых имеются сведения об их 
причастности к экстремизму 
или терроризму, и уточнены 
их права в части денежных 
операций.

ВыБоР БАНКА
Военные пенсионеры и си-

ловики могут сами опреде-
лять банк для получения пен-
сии. С 3 июня действует спо-
соб получения пенсионных 
выплат через «Сбербанк Рос-
сии» и иные банки, определя-
емые Правительством РФ, до-
полнится возможностью пе-
речисления денег через орга-
ны Федерального казначейст-
ва. Таким образом, пенсионе-
ры силовых структур и чле-
ны их семей могут самосто-
ятельно определять россий-
ский банк для зачисления их 

пенсионных средств. Такую 
возможность уже имеют пен-
сионеры из числа граждан-
ских лиц.

ШТРАФы ЗА 
НЕУВЕДоМЛЕНиЕ

Вводятся штрафы за неу-
ведомление о начале пред-
принимательской деятель-
ности. Санкции будут при-
менять за: предприниматель-
скую деятельность без уве-
домления о ее начале; несо-
общение сведений об изме-
нениях в отношении уведом-
ления. Штрафы составят для 
должностных лиц – 7-12 тыс. 
руб., для юридических лиц – 
24-48 тыс. руб., а за повторное 
нарушение – 15-25 тыс. руб., 
50-60 тыс. руб. соответствен-
но. Новые нормы заработают 
с 27 июня.

РЕЕсТР МсП

Процедуру включения 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства в ре-
естры оптимизировали. С 3 
июня перечни сведений, со-
держащихся в едином рее-
стре субъектов МСП и рее-
стре субъектов МСП – полу-
чателей поддержки, дополни-
ли основным государствен-
ным регистрационным но-
мером юрлица или ИП. Так-
же поправки обеспечат реа-
лизацию новых инструмен-
тов поддержки бизнесменов 
в моногородах и особых эко-
номических зонах. Речь идет, 
в частности, о льготных кре-
дитах и гарантийной поддер-
жке.

НЕФТЕПРоДУКТы, ГАЗ, 
ЖиДКАя сТАЛь

Изменилась форма декла-
рации по акцизам на нефте-
продукты, газ, жидкую сталь, 
автомобили и мотоциклы. 
Корректировка связана с тем, 
что природный газ для про-
изводства аммиака стал по-
дакцизным товаром. Теперь 
вместо формул расчета уста-
новлена ставка акциза на 
прямогонный бензин, бензол, 
параксилол и ортоксилол. Со-
ответствующие изменения 
отражены в новых форме, 
формате и порядке заполне-
ния декларации по акцизам 
на бензин, дизельное топли-
во, моторные масла, прямо-
гонный бензин, средние ди-
стилляты, бензол, паракси-
лол, ортоксилол, авиацион-
ный керосин, природный газ, 
этан, сжиженные углеводо-
родные газы, жидкую сталь, 
легковые автомобили и мо-
тоциклы. Сам приказ, утвер-
дивший актуальную форму, 
вступил в силу 5 мая. Но при-

менять ее начали при подаче 
декларации с июня 2025 года.

МЕсТНоЕ 
сАМоУПРАВЛЕНиЕ

Вступит в силу новый за-
кон о местном самоуправле-
нии. Он заменит Федераль-
ный закон от 6 октября 2003 г. 
№ 131-ФЗ. Новым документом 
предусмотрены 3 вида муни-
ципальных образований: го-
родской округ, муниципаль-
ный округ и внутригородские 
муниципальные образования 
в городах федерального зна-
чения. А регионам, имеющим 
социально-экономические, 
исторические и иные особен-
ности, предоставлено право 
сохранить двухуровневую си-
стему организации МСУ. Для 
всех должностных лиц МСУ 
установлен единый срок пол-
номочий – пять лет. Населен-
ные пункты смогут вводить 
свои официальные символы. 
А главы муниципалитетов 
получат дополнительные га-
рантии. Закон вступит в силу 
с 19 июня, за исключением от-
дельных положений, которые 
будут введены в действие с 1 
января 2027 года.

ЛЕКАРсТВА

Продажу фальсифициро-
ванных и просроченных ле-
карств блокируют. С 1 ию-
ня в России заработал меха-
низм, исключающий возмож-
ность торговли препаратами 
с истекшим сроком годности 
и лекарствами, оборот кото-
рых приостановлен или пре-
кращен. Средства будут про-
верять автоматически через 
систему мониторинга, под-
ключенную к кассе. Также 
предусмотрена проверка ко-
дов идентификации и гло-
бальных идентификацион-
ных номеров для исключения 
продажи подделок.

МАШиНоЧиТАЕМАя 
ДоВЕРЕННосТь

Росстат уже проверяет на-
личие машиночитаемой до-
веренности у всех респонден-
тов. Проверка наличия МЧД 
стала обязательной еще с 1 
мая. Но до 1 июня ее исполь-
зование предусмотрено толь-
ко при подаче статотчетности 
за филиал юрлица через упол-
номоченного представителя. 
С начала лета обязательная 
проверка наличия МЧД вво-
дится и для всех остальных 
категорий респондентов. Без 
нее отчеты не примут. Так-
же будет снято ограничение 
на прием статотчетности по 
МЧД с передоверием.

информационно-
правовой портал ГАРАНТ.РУ

https://base.garant.ru/186367/
https://base.garant.ru/186367/
https://base.garant.ru/186367/
https://base.garant.ru/186367/
https://base.garant.ru/186367/
https://www.garant.ru/news/1815440/
https://www.garant.ru/news/1814785/
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ХРАНиЛ НАРКоТиКи
В Магадане при силовой под-

держке росгвардейцев СОБРа 
«Маяк» сотрудники УМВД за-
держали гражданина, подозре-
ваемого в незаконном приобре-
тении и хранении наркотиков. 
Спецоперация реализована на 
12-ом километре федеральной 
автодороги «Колыма».

В ходе задержания у 35-летне-
го магаданца изъято наркоти-
ческое средство растительного 
происхождения общей массой 
около девяти граммов.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам состава преступ-
ления, предусмотренного ч. 1 ст. 
228 УК РФ (незаконные приобре-
тение, хранение, перевозка, из-
готовление, переработка нарко-
тических средств, психотроп-
ных веществ или их аналогов).

НЕ ПЛАТиЛ НАЛоГи
Следственным отделом по  

г. Магадан СУ СК России по Ма-
гаданской области возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 2 ст. 199.2 УК РФ (сокры-
тие денежных средств органи-
зации, за счет которых в поряд-
ке, предусмотренном законода-
тельством Российской Федера-
ции о налогах и сборах, должно 
быть произведено взыскание не-
доимки по налогам, страховым 
взносам, совершенное в особо 
крупном размере), в отношении 
64-летнего руководителя пред-
приятия.

По версии следствия, в пери-
од со 2 октября по 28 декабря 
2024 года, директор коммерче-
ской организации, при наличии 
неуплаченной в установленные 
сроки недоимки по налогам и 
страховым взносам на сумму 
более 17 млн рублей, сокрыл от 
органа государственного контр-
оля денежные средства органи-
зации, подлежащие взысканию 
в бюджет, осуществив расчеты с 
контрагентами на сумму более 
15,3 млн рублей минуя расчет-
ный счет предприятия.

В настоящее время руково-
дитель предприятия в полном 
объеме погасил задолженность 
в бюджет по налогам и страхо-
вым взносам.

НЕсоВЕРШЕННоЛЕТНий 
ЗА РУЛЕМ

В дежурную группу отдель-
ной специализированной роты 
дорожно-патрульной службы 
Госавтоинспекции регионально-
го УМВД поступило сообщение о 
ДТП напротив дома № 9 на ули-
це Берзина в Магадане. Госав-
тоинспекторы установили, что 
17-летний водитель, управляя 
мотоциклом, наехал на 34-лет-
нюю женщину.

Пострадавшая была осмотре-
на медицинскими работника-
ми на месте ДТП и отпущена 
домой.

В настоящее время полицей-
ские устанавливают все обстоя-
тельства произошедшего.

БУйНый ПосТояЛЕЦ
Инцидент произошел ночью в 

одной из гостиниц столицы Ко-
лымы. Получив сигнал о сраба-
тывании кнопки тревожной сиг-
нализации, патрульный экипаж 
Росгвардии незамедлительно 
прибыл на охраняемый объект.

На месте выяснилось, что по-
мощь силовиков требуется ад-
министратору отеля для усми-
рения одного из постояльцев: 
37-летний уроженец Республики 
Бурятия устроил скандал в фойе 
учреждения. Действуя из хули-
ганских побуждений, он разма-
хивал руками, громко кричал 
и провоцировал драку. В ходе 
конфликта мужчина использо-
вал грубую нецензурную брань, 
оскорбляющую честь и достоин-
ство персонала.

На неоднократные законные 
требования росгвардейцев пре-
кратить противоправные дей-
ствия гражданин не реагировал, 
продолжая демонстрировать яв-
ное неуважение к обществу. По-
сле предупреждения о примене-
нии физической силы и специ-
альных средств агрессор совер-
шено потерял над собой контр-
оль и начал хватать правоохра-
нителей за форменное обмунди-
рование.

Группа задержания вневе-
домственной охраны Росгвар-
дии пресекла правонарушение и 
доставила смутьяна в наручни-
ках в полицию для дальнейшего 
разбирательства.

УБиЛ соБУТыЛьНиКА
Собранные Ольским межрай-

онным следственным отделом 
СУ СК России по Магаданской 
области доказательства призна-
ны судом достаточными для 
вынесения приговора 67-летне-
му ольчанину. Он признан ви-
новным в совершении преступ-
ления, предусмотренного ч. 1 ст. 
105 УК РФ (убийство).

Как установлено следствием 
и судом, 21 февраля 2025 года в 
гости к осужденному в дом на 
улице Ленина поселка Ола при-
шел 53-летний знакомый. В ходе 
употребления спиртных напит-
ков из-за возникшей неприязни 
хозяин дома нанес потерпевше-
му удар ножом в грудь, отчего 
тот скончался спустя непродол-
жительное время. Оставив те-
ло сначала лежать в доме, зло-
умышленник через день решил 
вынести его на улицу, но смог 
дотащить его только во двор, где 
оставил, накрыв ковром, до его 
обнаружения 23 февраля 2025 
года.

Приговором суда осужденно-
му назначено наказание в виде 
лишения свободы на срок 7 лет 
с отбыванием в исправительной 
колонии строгого режима.

Подготовила Наталья Мифтахутдинова

О правилах передачи 
охотничьего оружия

Управление Росгвардии России по Магаданской области сообщает

юридические лица и ин-
дивидуальные предприни-
матели, осуществляющие 
виды деятельности в сфе-
ре охотничьего хозяйст-
ва, а также граждане Рос-
сийской Федерации, явля-
ющиеся собственниками 
охотничьего оружия и па-
тронов к нему, в соответ-
ствии с положениями ста-
тьи 24.1 Федерального за-
кона «об оружии» вправе 
передавать не более одной 
единицы охотничьего ору-
жия одновременно одному 
физическому лицу в целях 
охоты на основании акта 

приема-передачи охотни-
чьего оружия.

Указанный акт приема-пе-
редачи охотничьего оружия 
должен содержать:

– фамилии, имена, отчест-
ва собственника охотничь-
его оружия (уполномочен-
ного представителя юриди-
ческого лица), передающе-
го охотничье оружие и па-
троны к нему, и лица, полу-
чающего такие оружие и па-
троны;

– информацию о месте, да-
те и времени передачи охот-
ничьего оружия и патронов 
к нему;

– срок, на который пере-
даются охотничье оружие и 
патроны к нему;

– идентификационные 
данные передаваемой еди-
ницы оружия (модель, ка-
либр, номер), количество и 
тип передаваемых патро-
нов.

Гражданин Российской 
Федерации вправе носить 
переданные в соответствии 
с настоящей статьей охот-
ничье оружие и патроны к 
нему и использовать их в 
целях охоты, транспорти-
ровать такие оружие и па-
троны к нему к месту охо-
ты и обратно только в при-
сутствии собственника тако-
го оружия либо уполномо-
ченного представителя юри-
дического лица, передавше-
го такие оружие и патроны 
к нему в соответствии с тре-
бованиями, установленны-
ми статьей 24.1 Федерально-
го закона «Об оружии».

По окончании охоты охот-
ничье оружие и неизрасхо-
дованные патроны к нему 
возвращаются собственни-
ку такого оружия либо его 
уполномоченному предста-
вителю.

«По ту сторону экрана»
СУ СК России по Магаданской области сообщает

В преддверии Междуна-
родного дня защиты детей 
воспитанники Магадан-
ского областного государ-
ственного казенного учре-
ждения для детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей «Дет-
ский дом «Надежда» посе-
тили филиал ВГТРК ГТРК 
«Магадан» – одно из ста-
рейших предприятий теле- 
и радиовещания на Даль-
нем Востоке России.

Руководство и журнали-
сты телерадиокомпании от-
кликнулись на предложе-
ние сотрудников региональ-
ного управления СК Рос-
сии провести для подшеф-

ных экскурсию и предоста-
вили детям уникальную воз-
можность прикоснутся к те-
левизионной жизни, посмо-
треть на работу телеведущих 
и корреспондентов, познако-
миться с работой операто-
ров, режиссеров, а также уз-
нать много интересных фак-
тов из истории магаданского 
телерадиовещания.

Особый интерес у ребят 
вызвало знакомство с про-
фессиональным оборудова-
нием: камерами, суфлером, 
осветительными приборами, 
режиссерским пультом. Под-
шефные следователей загля-
нули в съемочную студию 
«Вести-Магадан» и смогли 

попробовать себя в качестве 
ведущих новостного выпу-
ска. Благодаря гостеприим-
ству работников филиала ре-
бята полностью погрузились 
в динамичную и яркую ат-
мосферу телевидения.

Возможно, для кого-то из 
ребят эта экскурсия ста-
нет определяющей в выборе 
дальнейшего жизненного пу-
ти, и через несколько лет кто-
то из них впишет и свое имя 
в славную историю магадан-
ского телевидения и журна-
листики.

Благодарим ГТРК «Мага-
дан» за теплый прием и лич-
но Ирину Барбачеву за про-
ведение экскурсии.
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Меры поддержки
Какие льготы могут получить российские отцы

сегодня в российском за-
конодательстве большинст-
во льгот предусмотрены для 
многодетных семей, без раз-
деления на матерей и отцов. 
Но, ранее, напомним, прези-
дент Владимир Путин попро-
сил вице-премьера РФ Татья-
ну Голикову рассмотреть вве-
дение льгот для многодетных 
отцов.

«В настоящее время статус 
многодетной семьи присваи-
вается при наличии трех и бо-
лее несовершеннолетних де-
тей, при этом форма семьи 
(полная, неполная, с одним 
отцом, с одной матерью) не 
имеет принципиального зна-
чения для получения базовых 
льгот.

Что касается конкретных 
мер поддержки, то многодет-
ные семьи имеют право на 
целый ряд льгот: от скидок на 
ЖКХ и налоговых вычетов до 
первоочередного предостав-
ления земельных участков и 

специальных условий ипо-
течного кредитования», – на-
поминает депутат Госдумы 
Никита ЧАПЛиН.

Особо стоит отметить еже-
месячные выплаты при ро-
ждении третьего и последу-
ющих детей, которые в боль-
шинстве регионов составляют 
величину прожиточного ми-
нимума ребенка.

Никита Чаплин также под-
черкивает: «Получение семь-
ей льгот никак не отменяет 
обязанности второго родите-
ля выплачивать алименты на 
содержание детей. Это совер-
шенно разные правовые ме-
ханизмы, и они действуют 
параллельно», – говорит де-
путат.

Касательно инициативы 
президента, парламентарий 
отмечает: «Предложение Вла-
димира Путина проработать 
дополнительные меры под-
держки именно для много-
детных отцов – это важный 

шаг в признании их роли в 
воспитании детей. Особен-
но актуально это для случаев, 
когда отец один воспитывает 
троих и более детей». По сло-
вам депутата, в ближайшее 
время в Комитете по бюдже-
ту и налогам будет детально 
рассматриваться этот вопрос, 
чтобы выработать оптималь-
ные механизмы поддержки.

Управляющий партнер ком-
пании «Русяев и партнеры», 
юрист Илья Русяев добавля-
ет: «На практике большинст-
во действующих мер поддер-
жки адресованы именно се-
мье как единому субъекту, а 
не индивидуально отцу или 
матери. Однако при всей фор-
мальной универсальности 
подхода есть правовые разли-
чия, проявляющиеся в вопро-
сах назначения пенсий, полу-
чения статуса многодетного 
и взаимодействия с системой 
алиментных обязательств».

Согласно сложившейся пра-

ктике, женщина приобрета-
ет статус многодетной мате-
ри автоматически при рожде-
нии третьего ребенка. У муж-
чины ситуация иная: он дол-
жен подтвердить, что не ме-
нее трех детей проживают 
совместно с ним. Это требо-
вание особенно значимо в 
случае, если отец воспиты-
вает детей один после разво-
да или смерти супруги. Если, 
к примеру, у мужчины чет-
веро детей от разных браков, 
но совместно с ним прожива-
ют только двое, формального 
права на статус многодетного 
отца у него нет. И напротив, 
если трое детей проживают с 
ним, он может рассчитывать 
на оформление этого стату-
са и, соответственно, на соот-
ветствующие льготы. Этот во-
прос нужно законодательно 
урегулировать.

«Особого внимания заслу-
живает вопрос пенсионного 
обеспечения. Женщины, ро-

дившие и воспитавшие трех 
и более детей, обладают пра-
вом досрочного выхода на 
пенсию. Это связано с учетом 
страхового стажа за период 
ухода за ребенком, который 
засчитывается при назначе-
нии пенсии по старости. В от-
ношении мужчин такое регу-
лирование пока не действует, 
и президентская инициатива, 
по сути, направлена на устра-
нение данного пробела», – 
подчеркивает юрист.

И констатирует: расшире-
ние льготного режима для 
многодетных отцов затраги-
вает комплекс норм о стату-
се, пенсионном обеспечении 
и семейных обязанностях. Ре-
ализация требует точной кор-
ректировки действующих 
нормативных актов с учетом 
того, что основное бремя по 
самому подтверждению ста-
туса, как правило, ложится на 
отца.

ольга иГНАТоВА

Защита прав должников
Коллекторам запретят звонить с анонимных номеров

Госдума приняла в треть-
ем чтении закон, ужесточаю-
щий правила работы коллек-
торов. В первую очередь в ча-
сти телефонной связи с гражда-
нами. Отныне коллекторы бу-
дут обязаны использовать толь-
ко номера от официальных 
операторов связи. А граждане 
смогут пожаловаться на звонки 
коллекторов через портал Госу-
слуг. Закон уже направлен в Со-
вет Федерации для одобрения.

Как рассказал председатель 
Правления Ассоциации юри-
стов России Владимир ГРУЗ-
ДЕВ, принятый Госдумой закон 
устанавливает дополнительные 
гарантии для защиты прав и за-
конных интересов граждан при 
осуществлении деятельности 
по возврату просроченной за-
долженности. Документ в свое 
время был разработан Миню-

стом и внесен в Госдуму прави-
тельством России.

«В частности, устанавлива-
ются особенности рассмотре-
ния Федеральной службой су-
дебных приставов России за-
явления о нарушении правил 
совершения действий, направ-
ленных на возврат просрочен-
ной задолженности, при ис-
пользовании телефонной связи. 
Согласно новым нормам кол-
лекторы будут обязаны исполь-
зовать только официально вы-
данные оператором связи но-
мера телефонов. Таким обра-
зом, номер должен быть офи-
циальным и открытым. Ис-
пользование скрытых номе-
ров, а также анонимных элек-
тронных адресов и сообщений 
без указания отправителя за-
прещено», – сказал Владимир 
Груздев.

По его словам, жалобы на 
действия коллекторов можно 
будет подавать через единый 
портал государственных и му-
ниципальных услуг. Для про-
верки сведений о нарушении 
правил совершения действий 
по возврату просроченной за-
долженности сотрудники Фе-
деральной службы судебных 
приставов России смогут на-
правлять запросы кредитору 
или его представителю, опе-
ратору связи и бюро кредит-
ных историй. До 1 марта 2026 
года минцифры вместе с ФС-
СП должны обеспечить разме-
щение на портале интерактив-
ной формы заявления. До это-
го срока жалобы можно будет 
направлять в свободной фор-
ме с приложением необходи-
мых документов.

«Принятые изменения по-
зволят усовершенствовать ме-
ханизмы защиты прав гра-
ждан от недобросовестных 
действий при возврате просро-
ченной задолженности, а так-
же будут способствовать пре-
дупреждению совершения но-
вых правонарушений. Закон 
должен вступить в силу 1 сен-
тября 2025 года, за исключени-
ем отдельных положений», – 
пояснил председатель Правле-
ния АЮР.

Владислав КУЛиКоВ

«Техническая 
поддержка»

Новая схема для незаконного 
доступа к «Госуслугам»

Мошенники изменили 
способы получения неза-
конного доступа к акка-
унтам на «Госуслугах», за-
ставляя граждан самих 
обращаться якобы в «тех-
ническую поддержку». 
Об этом ТАСС сообщили в 
пресс-центре МВД России.

По данным ведомства, в 
2025 году прослеживает-
ся изменение как способов 
получения неправомерно-
го доступа к аккаунтам гра-
ждан на портале «Госуслу-
ги», так и целей мошенни-
ков.

«Злоумышленники чаще 
заставляют гражданина са-
мого обращаться в «техни-
ческую поддержку», предо-
ставляя при этом поддель-
ный номер», - отметили в 
МВД.

Схема выглядит так: по-
тенциальной жертве на 
электронный адрес или в 
мессенджер приходит пись-
мо, замаскированное под 
автоматическое сообще-

ние техподдержки и со-
держащее сведения о яко-
бы неправомерном доступе 
к учетной записи на «Госу-
слугах».

Текст письма вынуждает 
человека обратиться в тех-
ническую поддержку, но при 
этом там указан «фейковый» 
номер телефона.

«Находясь под психологи-
ческим воздействием, гра-
жданин звонит на указан-
ные номера и попадает в ру-
ки мошенников», - добавили 
в пресс-центре.

Кроме того, изменились и 
цели получения мошенника-
ми доступа к аккаунтам на 
«Госуслугах».

Если раньше они стреми-
лись похитить средства с по-
мощью оформления микро-
займов, то теперь исполь-
зуют доступ к аккаунту как 
элемент психологического 
давления в схемах, связан-
ных с переводом средств на 
«безопасные счета».

юлия РяБиНиНА
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Пять симптомов
Что может указывать на развитие онкологии

Каждый из нас иногда 
сталкивается с легкими не-
домоганиями или необъяс-
нимыми изменениями в ор-
ганизме. Часто мы списыва-
ем это на усталость или стрес-
сы, но важно понимать, что не-
которые симптомы могут пре-
дупреждать о более серьезных 
проблемах, в том числе о воз-
можном развитии онкологии.

Какие именно симптомы 
должны насторожить и побу-
дить обратиться к врачу, рас-
сказала «РГ» врач-онколог 
ФНКЦ ФМБА России, канди-
дат медицинских наук, член 
Российского общества кли-
нической онкологии ruSSCO 
юлия ПоНКРАТоВА.

«Начнем с главного: прислу-
шиваться к себе не просто нуж-
но, а жизненно необходимо. 
Наш организм – сложная сис-
тема, которая часто сама сиг-
нализирует о неполадках. Ка-
кие же изменения должны на-
сторожить? Существует не-
сколько ключевых проявлений, 
которые могут указывать на 
зарождение или прогрессиро-
вание онкологических процес-
сов», – говорит она.

Во-первых, необъяснимая 
потеря веса более чем на 5 % от 
массы тела за несколько меся-
цев без диет и тренировок. «Та-
кой симптом может сопрово-

ждать рак поджелудочной же-
лезы или желудка, так как опу-
холь иногда нарушает обмен 
веществ», – отметила она.

Второй тревожный знак – 
хроническая усталость, кото-
рая не проходит даже после хо-
рошего сна и отдыха. Это мо-
жет быть связано с лейкеми-
ей, когда организму не хвата-
ет здоровых кровяных клеток 
для нормальной работы, про-
должила эксперт.

Третий – боль, особенно если 
она постоянная и не имеет яв-
ной причины. Например, дис-
комфорт в груди может указы-
вать на проблемы с легкими, а 
боли в животе иногда связаны 
с опухолями в брюшной поло-
сти.

В-четвертых, не стоит забы-
вать про кожу – изменения 
в родинках, их рост, асимме-
трия или кровоточивость мо-
гут быть признаками мелано-
мы, одного из самых агрессив-
ных видов рака кожи.

Пятое – любые необычные 
выделения, будь то кровь в мо-
че или стуле, могут намекать 
на проблемы с мочевым пузы-
рем или кишечником, как это 
бывает при колоректальном 
раке.

«Конечно, не каждый сим-
птом означает онкологию, но, 
если что-то беспокоит длитель-

ное время, лучше обратиться к 
специалисту», – советует Пон-
кратова. И продолжает: полно-
стью защититься от онкологи-
ческих заболеваний невозмож-
но, хотя снизить риски вполне 
реально.

По данным Всемирной орга-
низации здравоохранения, здо-
ровый образ жизни играет ог-
ромную роль: сбалансирован-
ное питание с большим коли-
чеством овощей и фруктов по-
могает организму бороться с 
вредными факторами, а от-
каз от курения и чрезмерно-
го употребления алкоголя сни-
жает вероятность развития ра-
ка легких или печени. Физиче-
ская активность, даже умерен-
ная, вроде 30 минут ходьбы в 
день, укрепляет иммунитет. 
Регулярное движение помога-
ет поддерживать здоровый вес, 
что очень важно, ведь лишний 
жир, особенно в области жи-
вота, может увеличивать риск 
развития некоторых видов ра-
ка, например, рака кишечни-
ка. Защита от солнца с помо-
щью специальных средств и 
правильно подобранной оде-
жды также значительно сни-
жает вероятность развития 
кожных опухолей, включая ме-
ланому. Кроме того, важно ре-
гулярно проходить медицин-
ские обследования, особенно 

если в семье были случаи он-
кологии – генетическая пред-
расположенность увеличива-
ет риски. Например, женщи-
нам после 40 лет рекоменду-
ется делать маммографию для 
раннего выявления рака гру-
ди, а мужчинам после 50 – 
проверять простату. «И, конеч-
но, не забывайте про вакцина-
цию, например, против виру-
са папилломы человека (ВПЧ), 
который связан с раком шей-
ки матки», – добавила врач.

Врач-токсиколог, канди-
дат медицинских наук Ми-
хаил Кутушов говорит о том, 
что пациенты со страхом вос-
принимают слово «рак». И ча-
ще всего этот страх приводит 
не к действиям, а, наоборот, к 
бездействию. «Люди старают-
ся не думать, не замечать, не 
говорить. В результате – теря-
ют драгоценное время. Хотя 
именно время в борьбе с опу-
холевыми заболеваниями иг-
рает ключевую роль», – кон-
статирует он.

Кутушов тоже отметил, что 
организм человека – уди-
вительно точный механизм, 
который почти всегда под-
ает сигналы, если что-то идет 
не так. Но эти сигналы ча-
сто воспринимаются как не-
значительные недомогания 
или следствие усталости. Не-

заметное, но устойчивое сни-
жение веса без видимых при-
чин, стойкое снижение аппе-
тита, изменения в режиме сна 
и появление постоянной уста-
лости – все это может ука-
зывать на скрытые процессы, 
в том числе и злокачествен-
ные. Опасность заключается в 
том, что человек привыкает к 
этим состояниям, объясняя их 
стрессом или возрастом, и не 
спешит обращаться за меди-
цинской помощью, продолжа-
ет Кутушов.

Он советует обращать вни-
мание на такие симптомы, как 
болезненные ощущения, даже 
если они слабо выражены, осо-
бенно, если боль сохраняется 
более трех недель. Уплотнение 
в ткани груди, хронический 
кашель или охриплость голо-
са, трудности при глотании – 
все это требует немедленного 
обращения к врачу.

Важно не только замечать 
такие изменения, но и иметь 
привычку к регулярной про-
верке состояния здоровья. На-
пример, маммография помо-
гает выявить рак груди задол-
го до появления клинических 
симптомов, а колоноскопия 
способна обнаружить злокаче-
ственные образования кишеч-
ника на начальной стадии.

Марина ГУсЕНКо

Худший завтрак
Что губит поджелудочную 

быстрее сахара
сахар из газировки и 

фруктовых соков значи-
тельно увеличивает риск 
развития диабета второго 
типа, выяснили ученые.

Этот эффект проявляет-
ся гораздо сильнее, неже-
ли в случае, когда вы про-
сто едите сладкое, отмети-
ла в своем Telegram-канале 
эндокринолог, доктор ме-
дицинских наук, старший 
научный сотрудник МГУ 
имени Ломоносова Зухра 
ПАВЛоВА.

При регулярном употре-
блении фруктового сока 
(например, на завтрак), да-
же если он не содержит до-
бавленного сахара, повыша-
ется риск диабета пример-
но на 15 %, пишет врач, при-
водя выводы исследовате-
лей.

Как объяснила врач, «жид-
кий» сахар в напитках осо-
бенно вреден, потому как, 
всасываясь, резко повыша-
ет уровень глюкозы в крови. 
Все это приводит к вспле-
скам инсулина и большой 
хронической нагрузке на 
поджелудочную железу.

В результате развивается 
инсулинорезистентность.

«Это ключевой механизм 
развития диабета второго 
типа», - отметила врач, под-
черкнув, что помимо про-
чего сладкая газировка - 
прямой и быстрый путь к 
ожирению.

Специалист посоветова-
ла ограничить сладкие на-
питки. Фруктовые соки, да-
же «100 % натуральные» - не 
исключение.

оксана ГРиБАНоВА

«Взрыв в сосудах»
Болезнь, являющаяся виновником внезапного инфаркта

сахарный диабет также 
называют болезнью «взры-
вающихся атеросклеротиче-
ских бляшек» в сосудах. Осо-
бенно опасно, когда высокие 
показатели сахара сочетаются 
с повышенным холестерином. 
Об этом рассказал кардиолог 
санкт-Петербургского Нии 
скорой помощи имени Джа-
нелидзе Константин КРУЛЕВ.

По словам врача, сахар-
ный диабет уже «считается не 
столько эндокринологическим, 

сколько кардиологическим за-
болеванием».

«Гремучей смесью, резко по-
вышающей риск развития со-
судистых катастроф, является 
сочетание сахарного диабета 
и повышенного холестерина», 
- пишет врач в своем телеграм-
канале.

Кардиолог объяснил, что для 
диабета типичен быстрый рост 
«липидного ядра бляшки». Это 
чревато ее скорым разрывом.

«А значит - и острым арте-

риальным тромбозом», - под-
черкнул врач.

Поэтому, отметил он, стра-
дающим от сахарного диабе-
та нужно снижать и уровень 
холестерина.

«Целевой уровень ЛПНП 
при диабете - не более 1,8, а 
чаще всего 1,4 ммоль/л. Уточ-
няйте у своего врача», - за-
ключил Константин Крулев.

Ранее врач назвал глав-
ный признак приближаю-
щегося инфаркта. О предын-
фарктном состоянии сигна-
лизирует стенокардия, кото-
рая проявляется особыми бо-
лями. Они, как правило, но-
сят жгучий или давящий ха-
рактер, возникают на высоте 
физической нагрузки (это са-
мая главная характеристика). 
Дискомфорт проходит при-
мерно за десять минут после 
прекращения физической на-
грузки.

оксана ГРиБАНоВА
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

сАМБо
На Камчатке прошли всерос-

сийские соревнования по самбо 
(18+) на призы Светланы Галянт, 
посвященные памяти героев-по-
граничников.

В них состязались 111 спортсме-
нов из Хабаровского, Приморско-
го и Камчатского краев, Якутии, 
Сахалина и Магадана.

Наш регион представили 8 сам-
бистов под руководством Стани-
слава Коробкова.

По итогам поединков ребята 
показали блестящие результаты 
завоевав 6 медалей:

Золото – Александр Сычев (в/к 
до 53 кг). Также спортсмен был 
награжден кубком за лучшую 
технику. Золото – Матвей Васи-
льев (в/к 71+), Мила Бусарева (в/к 
до 47 кг), Светлана Сбаромирская 
(в/к до 54 кг). Серебро – Дмитрий 
Жаркой (в/к 88+), бронза – Алек-
сей Моргун (в/к до 71 кг)

Победителей и призеров награ-
дили грамотами, медалями, де-
нежными призами и ценными 
подарками.

ПРыЖКи НА БАТУТЕ
На базе «Сириус» в Краснодар-

ском крае прошли соревнования 
по прыжкам на батуте (18+), в ко-
торых приняли участие магадан-
ские атлеты.

В соревнованиях приняли учас-
тие 473 спортсмена из 34 регио-
нов. Наш регион представили:

– в соревнованиях «Надежды 
России-2» (18+) – Бондаренко 
Максим и Голбан Артем.

– в соревнованиях «Кубок Г. Т. 
Добровольского» (18+) – Андреев 
Макар и Волков Вениамин.

Спортсмены демонстрирова-
ли свое мастерство в дисциплине 
«двойной минитрамп».

Ребята достойно представили 
свою команду, показав хорошие 
результаты.

Андреев Макар стал 16-м, а Вол-
ков Вениамин 27-м в возрастной 
категории 17-21 лет.

Голбан Артем занял 14 место, а 
Бондаренко Максим стал 20 сре-
ди юношей 15-16 лет. Кроме этого, 
Артем выполнил норматив Мас-

тера спорта России.
Тренируются ребята на базе 

спортивной школы № 1 г. Магада-
на под руководством Андреевой 
Светланы Александровны и Шиш-
киной Ирины Евгеньевны.

АРМРЕсТЛиНГ
В поселке Палатка в спортив-

ном комплексе «Олимп» состоя-
лись соревнования по армрест-
лингу (18+). В турнире приняли 
участие сотрудники Отделения 
МВД России «Хасынское», а также 
спортсмены из районной проку-
ратуры и Хасынского межрайон-
ного следственного отдела СУ СК 
России по Магаданской области.

Мероприятие, посвященное 
80-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне, было организо-
вано на базе ФОКа «Олимп» при 
поддержке руководства комплек-
са и администрации округа.

Участники продемонстрирова-
ли физическую силу и техниче-
ское мастерство в борьбе.

Лучший результат показал ин-
спектор ДПС отделения МВД Рос-
сии «Хасынское» Ярослав Капра-
нов, второе место занял старший 
участковый уполномоченный 
полиции Рамазан Керимов и за-
мкнул тройку лидеров времен-
но исполняющий обязанности на-
чальника Отделения МВД России 
«Хасынское» Кирилл Куракин.

«ПРЕЗиДЕНТсКиЕ 
сПоРТиВНыЕ иГРы»

С 19 по 23 мая шесть школьных 
команд боролись за звание луч-
ших в мини-футболе, волейболе и 
настольном теннисе (12+) – и вот 
наши чемпионы:

– Гимназия № 30;
– Английская гимназия;
– Гимназия № 13.
Почетную миссию награжде-

ния выполнили педагоги цент-
ра «Перспектива»: победители и 
призеры получили кубки, меда-
ли и дипломы, а все участники – 
памятные сувениры. Лидеры от-
правятся представлять регион во 
Всероссийском детском центре 
«Смена».

Редакция «ВМ»

Форма, цвет, запах
На что нужно обратить внимание при покупке игрушек ребенку

6 июня любимый всеми 
детьми «Детский мир» отме-
чает свой День рождения. Его 
открытие состоялось в 1957 года 
в Москве. На сегодняшний день 
не осталось, наверное, в нашей 
стране города, где бы не был со-
здан его филиал.

Поэтому не случайно сегодня 
наша статья посвящена детям, а 
именно тому, без чего они про-
сто не могут обойтись – это ко-
нечно же игрушкам.

осНоВНыЕ КРиТЕРии 
ВыБоРА КАЧЕсТВЕННыХ 

иГРУШЕК
1. Возрастная категория
Производители указывают ре-

комендуемый возраст на упа-
ковке товара. Это связано с осо-
бенностями развития детей раз-
ного возраста. Для малышей 
подходят мягкие игрушки, ку-
бики, пирамидки и погремуш-
ки, способствующие формиро-
ванию базовых двигательных 
навыков. Старшие дети нужда-
ются в конструкторах, пазлах и 
развивающих играх, стимули-
рующих мышление и фантазию.

2. Безопасность
Безопасность – приоритет 

номер один! Игрушки долж-
ны пройти сертификацию ка-
чества и безопасности. Они не 
должны содержать мелкие дета-
ли, способные вызвать травмы 
или стать причиной несчастно-
го случая. Особое внимание уде-
ляйте материалам, из которых 
изготовлена игрушка: пластмас-
са, дерево, ткань должны быть 
гипоаллергенными и прочны-
ми.

3. Развитие способностей
Хорошая игрушка стимулиру-

ет развитие различных аспектов 
личности ребенка. Например, 
конструкторы развивают мел-
кую моторику и пространствен-
ное мышление, музыкальные 
инструменты улучшают слух и 
чувство ритма, настольные иг-
ры учат стратегическому мыш-
лению и сотрудничеству.

4. Экологичность
Экологически чистые матери-

алы становятся важным крите-
рием выбора игрушек. Деревян-
ные изделия, изготовленные из 
натуральных тканей, устойчи-
вые краски и другие природные 

компоненты делают процесс иг-
ры безопасным и приятным.

5. Креативность и креатив-
ное развитие

Современные технологии по-
зволяют создавать уникальные 
наборы для творчества, такие 
как раскраски по номерам, на-
боры для лепки, рисования пе-
ском и прочие занятия, позво-
ляющие ребенку проявить свою 
индивидуальность и творческие 
способности.

иТоГи
Выбор правильной игруш-

ки – важный этап формирова-
ния гармоничной личности ва-
шего малыша. Подходите ответ-
ственно к этому процессу, учи-
тывая рекомендации специа-
листов и мнение самого ребен-
ка. Пусть каждая новая покупка 
приносит радость и пользу ва-
шему малышу! А магазины сети 
«Детский мир» ждут вас ежед-
невно с огромным выбором ин-
тересных и полезных детских 
товаров!

Среди всего многообразия 
детских игрушек несложно по-
теряться. При этом детская иг-
рушка должна не только нра-
виться ребенку и быть ему ин-
тересной, но и подходить ему 
по возрасту, быть безопасной, 
отвечать многим нормативам и 
стандартам.

Канун праздников – время 
выбора и покупки подарков. С 
особым пристрастием стоит от-
нестись к детским игрушкам, 
так как, выбирая ребенку по-
дарок, нужно учитывать сразу 
множество моментов.

ЧТо КУПиТь?
Не знаете, что именно купить 

в подарок, а у ребенка явных ув-
лечений еще нет? Ориентируй-
тесь на возраст. Так, детям до го-
да обычно покупают погремуш-
ки, небольшие плюшевые иг-
рушки, кубики средних разме-
ров и пирамидки из колец. Для 
детей от года до трех можно вы-
брать игрушечную посуду, пла-
стилин, мозаику или смываю-
щиеся краски.

Для детей старше трех лет по-
дойдут инструменты для рисо-
вания, например доска и цвет-
ные мелки, краски и фломасте-

ры, также можно купить различ-
ные развивающие наборы. По-
чти беспроигрышный вариант – 
это куклы с аксессуарами, солда-
тики и машины, а также игруш-
ки в форме зверей или персона-
жей мультиков. Детям постарше, 
уже после шести лет, будут инте-
ресны радиоуправляемые моде-
ли автомобилей, сложные мел-
кие конструкторы, куклы и реа-
листичные аксессуары, настоль-
ные игры, головоломки, авто-
маты, пистолеты, фигурки воен-
ных, шумовые музыкальные ин-
струменты.

ПРАВиЛА ВыБоРА 
ДЕТсКиХ иГРУШЕК

Выбирая игрушку, присмо-
тритесь к ней и рассмотрите ее, 
прочитайте все, что написано на 
упаковке. Важно обратить вни-
мание на:

Материал. Игрушка долж-
на быть изготовлена из безопас-
ных материалов. Не покупай-
те игрушки, сделанные из нату-
рального меха и древесной ко-
ры, кроме того, игрушки из кожи 
не рекомендованы для детей до 
3 лет. Выбирая мягкие игрушки, 
стоит помнить, что у них должен 
быть плотный и хорошо проши-
тый ворс, так как они могут ли-
нять. Также в мягких игрушках 
скапливаются бактерии, и они 
могут стать источником инфек-
ций, поэтому это не лучший ва-
риант для самых маленьких де-
ток и тех, кто склонен к аллерги-
ческим реакциям.

Форму. Игрушка должна быть 
без острых выступающих частей, 
заусенцев и острых углов, о кото-
рые ребенок может пораниться.

Цвет, который должен быть 
максимально естественным. Во-
первых, это не нарушает пред-
ставления ребенка о реальном 
мире, а во-вторых, игрушки 
«ядовитых цветов» могут пугать 
детей и содержать «токсичные» 
красители. Также стоит избегать 
черных и ярко-красных игру-
шек, они могут быть плохо вос-
приняты ребенком.

При выборе стоит учитывать, 
что до 4 месяцев дети лучше все-
го видят желтый цвет, потом 
оранжевый и красный, а к 6 ме-
сяцам различают почти все цве-
та радуги.

Запах. Не стесняйтесь пря-
мо в магазине принюхиваться к 
игрушке. Она не должна иметь 
стойкого неприятного запаха, а 
если имеет, значит, она изготов-
лена из «токсичных» материа-
лов.

инструкцию, которую сто-
ит изучить заранее, еще до по-
купки. Инструкции по правиль-
ному использованию игрушки 
могут быть нанесены как на са-
му игрушку, так и на упаковку 
и на этикетку или быть в форме 
вкладыша.
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

КиНоТЕАТР «ГоРНяК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Нэчжа побеждает 
Царя драконов» (12+)

До 11 июня в прокате кино-
театра мультфильм «Нэчжа 
побеждает Царя драконов» 
(12+). Жанр: мультфильм, фэн-
тези.

«Мальчик-демон Нэчжа и 
его друг сражаются против 
Царя драконов и его армии, 
но попадают под удар мол-
нии и превращаются в духов. 
Теперь вернуть их в физиче-
ский мир может лишь Свя-
щенный лотос», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«сНежный человек» (6+)
До 11 июня в прокате кино-

театра фильм «сНежный че-
ловек» (6+). Жанр: фэнтези, се-
мейный.

«Мирон – обычный школь-
ник, которому непросто на-
ходить общий язык со своими 
сверстниками. И к тому же 
дома не все спокойно: роди-
тели Мирона постоянно выяс-
няют отношения, уделяя сы-
ну мало внимания. Мальчик 
чувствует себя очень одино-
ким. Все меняется, когда он 
приезжает к дедушке, кото-
рый живет одиноко в горах и 
случайно видит в сарае само-
го настоящего снежного че-
ловека по имени Еня. Но Еня 
совсем не страшный – он до-

брый, немного неуклюжий и 
очень любит сладости. А еще 
за Еней гонятся преступни-
ки, которые хотят отдать его 
на опыты. Так Мирону вме-
сте с дедом предстоит спасти 
своего нового друга, а заодно 
научиться у него настоящей 
дружбе и храбрости», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Геройчики. Незваный 
гость» (0+)

До 11 июня в прокате кино-
театра мультфильм «Герой-
чики. Незваный гость» (0+). 
Жанр: мультфильм.

«Рома планирует высту-
пить на школьном конкурсе и 
показать огромный звездолет, 
собранный из конструктора. 
Игрушка, оборудованная по 
последнему слову техники, 
тут же привлекает внимание 
непрошеных гостей – таинст-
венных космических пиратов. 
Они пытаются угнать звезд-
ный корабль Друзьям Ромы – 
Пинки, Бублику, Генералу Де 
Кролю, Флаю, Глории, Ко-Ко 
и ящерице-ниндзя О-Раш – 
предстоит сразиться с при-
шельцами, а еще проверить 
дружбу на прочность, пораз-
мышлять о взаимопомощи, 
смелости, отваге, о праве на 
ошибку в жизни каждого, а 
еще об умении прощать», – 
сообщает kinomagadan.ru.

МАГАДАНсКий 
оБЛАсТНой ТЕАТР КУКоЛ

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и полез-
но? Познакомить малыша с 
миром искусства так, чтобы 
спектакли подходили по воз-
расту даже самым малень-
ким, можно в Магаданском 
областном театре кукол (ул. 
Парковая, 20).

7 июня – спектакль «При-
ключения букашки Кузи» 
(0+).

«Почему дует ветер и све-

тит солнышко? Как помочь 
тому, кто оказался в беде? И 
какой он – весь мир? Ваше-
му вниманию увлекательная 
история о маленьком, любоз-
нательном муравьишке по 
имени Кузя, который отпра-
вился в большое путешествие 
на упавшем с дерева листоч-
ке. Интерактивный игровой 
спектакль, с веселыми персо-
нажами и интересным сюже-
том, который научит малы-
шей дружить, бороться со сво-
ими страхами, а так же быть 
внимательным, воспитан-
ным, и добрым, ведь добро-
та спасет мир!», – говорится в 
описании.

Начало в 12:00.
8 июня – спектакль «Ку-

рочка Ряба» (0+).
«Это не обычная постанов-

ка, а спектакль-игра, где зри-
тели вместе с актерами ста-
новятся участниками удиви-
тельного театрального дейст-
вия. Это увлекательное, музы-
кальное представление с пре-
красным актерским ансам-
блем, выразительными ку-
клами, задорной музыкой и 
танцами придется по душе 
не только детям, но и взро-
слым», – говорится в описа-
нии.

Начало в 12:00.

«я ЛюБЛю ТЕБя, 
Россия!» (6+)

13 июня в Центре культур-
ного развития г. Магадана 
(ул. Набережная реки Мага-
данки, 57/4) состоится кон-
церт Магаданского русского 
оркестра «Я люблю тебя, Рос-
сия!» (6+), посвященный Дню 
России и 80-летию Победы. 
Ребята услышат, как звучат 
народные инструменты: до-
мры, баяны, ударные инстру-
менты. В программе прозву-
чит детский репертуар, а так-
же песни о России, такие как 
«Песенка о дружбе», «Катю-
ша» и «Россия – Родина моя».

Музыка, поэзия, пережива-
ния и память о прошлом – 
все это предстанет для зри-
теля в одном вечере в сопро-
вождении Магаданского рус-
ского оркестра. Главный ди-
рижер оркестра – Сергей 
Шумков, солисты – Анаста-
сия Канторшина и Владимир 
Диль, ведет концерт Оксана 
Плиско.

Перед началом концертной 
программы в 13:00 начинают 
работу интерактивные пло-
щадки!

Начало в 15:00.
Билеты на сайте Магадан-

ской областной филармонии 
или в кассе учреждения (пр.
Карла Маркса д.35).

Редакция «ВМ»

Всемирный День охра-
ны окружающей среды, от-
мечаемый ежегодно 5 ию-
ня. Этот праздник в очеред-
ной раз напоминает людям о 
том, что наша планета нежная 
и ее нужно беречь. Чтобы под-
держать этот важный празд-
ник, предлагаем вам список 
книг, посвященных экологии, 
защите природы и устойчиво-
му развитию. Эти произведе-
ния вдохновят вас действовать 
ради сохранения нашего об-
щего дома и станут отличным 
подарком самим себе и своим 
близким.

«сКАЖи «НЕТ» ПЛАсТиКУ: 
101 сПосоБ исПоЛьЗоВАТь 

МЕНьШЕ ПЛАсТиКА и 
сПАсТи МиР» (6+) 
МАРия ЕРШоВА

Мы достигли экологическо-
го кризиса, наша планета бук-
вально задыхается от пласти-
ковых отходов. Но возможно 
ли остановить глобальную ка-
тастрофу, не нанося ущерб ка-
честву своей жизни? Эта пра-
ктическая книга предлагает 
экологически чистые альтер-
нативы пластику, которые по-
зволят значительно сократить 
отходы и помочь планете. 101 
способ использовать меньше 
пластика поможет легко сде-
лать первый шаг и изменить 
ситуацию.

«МАЛЕНьКАя КНиГА 
ЗЕЛЕНой ЖиЗНи: КАК 

ПЕРЕсТАТь БыТь ВРАГоМ 
ПРиРоДы и сПАсТи 
ЧЕЛоВЕЧЕсТВо» (12+) 

МАРия ЕРШоВА

«Маленькая книга зеленой 
жизни» расскажет о том, ка-
кой вред люди наносят окру-
жающей среде: от методов ве-
дения сельского хозяйства до 
консьюмеризма. Ужасающие 
факты, неочевидные теории и 
проверенные советы, которые 
позволят внести вклад в разви-
тие нашей планеты. Книга по-
может сделать каждый аспект 
жизни более дружественным к 
природе.

«ЭКоSapienS. ПРосТыЕ 
ПРАВиЛА осоЗНАННой 

ЖиЗНи» (12+) 
НАТАЛи Фи

Вас беспокоит изменение кли-
мата и его глобальное влияние 
на нашу окружающую среду? 
Хотите помочь, но не знаете с 
чего начать? Новое руководство 
Натали Фи по «зеленой жизни» 
поможет вам внести небольшие 
изменения во все ключевые сфе-
ры жизни, от еды до выборов, 
которые будут иметь большое 
значение для планеты. Полезные 
и доступные советы для всех – 
как новичков, так и уже осоз-
нанных потребителей. Давайте 
спасать мир вместе!

«я ЗАБоЧУсь о ПЛАНЕТЕ. 
ПРосТыЕ сПосоБы сДЕЛАТь 

КАЖДый сВой ДЕНь 
ЭКоЛоГиЧНыМ» (6+) 

иРиНА ЖУКоВА
Наша планета нуждается в 

защите прямо сейчас. Однако 
для спасения планеты вовсе не 
обязательно ехать на Амазон-
ку высаживать тропические ле-
са или бастовать перед здани-
ем правительства. Вполне до-
статочно начать со своей жиз-
ни и, немного изменив ее, жить 
гораздо экологичнее и осознан-
нее. В этой книге собрано мно-
жество небольших практиче-
ских советов из разных сфер на-
шей жизни: утреннего кофе до 
новогодних елок. Спасать пла-
нету каждый день и вдохнов-
лять других – легко! Хотите сде-
лать свою жизнь экологичнее, 
но не знаете, с чего начать? Бо-
итесь, что это дорого, непонят-
но и заумно? Абсолютно нет! И в 
этом вам поможет книга «Я за-
бочусь о планете. Простые спо-
собы сделать каждый свой день 
экологичным». Достаточно все-
го лишь каждый свой день со-
вершать небольшие простые ша-
ги, меняющие жизнь и мир во-
круг к лучшему. Более 100 сове-
тов и лайфхаков с удобной на-
вигацией. От утреннего кофе и 
поездки на работу до домашних 
дел и покупки продуктов – каж-
дый аспект вашего дня можно 
сделать более устойчивым, по-
степенно внедряя экологичные 
привычки в свою жизнь.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Драга № 175 (161, 6 ДС)
Колымские истории

Драга № 175 (6-Дс) с черпака-
ми емкостью 210 литров была 
изготовлена на иркутском за-
воде тяжелого машинострое-
ния имени Куйбышева.

Она была первой из отечест-
венных драг, собранных и на-
чавших свою работу в Даль-
строе. Начиная с драги № 6-ДС, 
все последующие колымские 
драги были отечественного 
производства – ИЗТМ (г. Ир-
кутск) и Сормовского завода (г. 
Горький).

Нумерация драги
С начала своего строительст-

ва и до последних дней жизни 
драга была известна под следу-
ющими номерам: 161, 6-ДС, 175.

В приказе № 0396 по ГУСДС 
от 24 ноября 1950 года «Об ор-
ганизации строительства драг 
в Омчакской долине» эта драга 
указана под номером 161.

На момент окончания стро-
ительства и ввода в эксплуата-
цию она уже значилась как дра-
га № 6-ДС.

Переименование драги прои-
зошло согласно распоряжению 
№ 149 от 8 октября 1957 года: 
драга № 6-ДС стала драгой № 175.

Ввод в эксплуатацию
Свое первое золото драга № 

6-ДС добыла осенью 1953 года, 
когда было закончено ее строи-
тельство и начата опытная экс-
плуатация.

В эксплуатацию драга № 6-ДС 
была принята в декабре 1953 го-
да и вошла в состав прииска 
имени Гастелло, первым на-
чальником ее стал Владимир 
Попов, техническим руководи-
телем – Эпштейн.

В приказе № 852 по ГУСДС от 
17 декабря 1953 года говорилось, 
что при приемке драги № 6-ДС 
на прииске имени Гастелло 
Тенькинского ГПУ в промыш-
ленную эксплуатацию комис-
сия Главного управления отме-
тила, что монтаж драги прове-
ден в соответствии с существу-
ющими техническими условия-
ми и с хорошим качеством.

Этим же приказом была объ-
явлена благодарность и выда-

на премия особо отличившим-
ся на монтаже драги 11 рабочим 
и 5 ИТР.

1954 ГоД

Свой первый официальный 
промывочный сезон драга № 
6-ДС начала весной 1954 года.

Аварийность на драгах
Надо сказать, что в первые го-

ды эксплуатации драг на прии-
ске имени Гастелло аварий бы-
ло много.

Из основных причин череды 
аварий на драгах можно отме-
тить следующие:

• нехватка квалифицирован-
ного персонала;

• желание выжать максимум 
из сложного агрегата при от-
сутствии необходимого опыта;

• невыполнение графика пла-
ново-предупредительных ре-
монтов (ППР), либо некачест-
венное их проведение.

Если брать в качестве приме-
ра драгу № 6-ДС, то за июнь на 
ней произошло 4 случая аварии 
с оборудованием и драга про-
стояла внеплановом ремонте 11 
часов, и за 19 дней июля – 27 ча-
сов.

июль. сбросы 
черпаковой цепи

За период эксплуатации дра-
ги № 6-ДС за 1953–1954 годы чер-
паковая цепь сбрасывалась не-
сколько раз, при этом штанги 
подвеса черпаковой рамы как 
правая, так и левая получали 
сильные удары черпаками.

О неоднократных случаях 
сбега черпаковой цепи из опы-
та эксплуатации 1953 года знали 
как руководители драги № 6-ДС 
начальник Попов, технорук 
драги Эпштейн, а также глав-
ный инженер прииска Мамы-
шев и главный механик Клей-
менов, однако мер для устране-
ния дефектов не приняли.

Авария
11 июля 1954 года в 2 часа 

на драге № 6-ДС прииска име-
ни Гастелло произошла авария 
(поломка левой штанги тяги) в 
смене Рубис.

Комиссией по расследованию 

аварии, назначенной приказом 
ТГПУ № 251 от 11 июля 1954 года, 
было установлено следующее: 
«В 1 час 45 минут, начальник сме-
ны драги № 6-ДС Рубис при драги-
ровании согнал черпаковую цепь 
на левую реборду нижнего черпа-
кового барабана. При этом левая 
штанга подвеса черпаковой ра-
мы получила 5–6 сильных ударов 
черпаками и глубокие задиры 10–
20 мм, погнулась и дала глубокую 
трещину на расстоянии 1280 мм 
от центра верхней серьги штан-
ги.

Рубис, созвонившись по теле-
фону с начальником драги № 6-ДС 
Поповым и, получив инструктаж, 
приступил к надеванию черпа-
ковой цепи, тщательно не прос-
мотрев состояние штанги. Для 
этого, он раму черпаковой цепи 
переместил в левую сторону и вы-
ложил черпаковую цепь на борт 
разреза. Нижнюю ветвь черпако-
вой цепи он поставил на место.

Для постановки верхней ветви 
черпаковой цепи не хватило тро-
са с правой лебедки. Начальник 
смены Рубис решил переместить 
раму на середину забоя и тросом 
правой носовой лебедки поста-
вить черпаковую цель на барабан. 
Однако при подъеме рамы на 150-
160 мм от борта, левая штанга, 
имевшая трещину, разорвалась.

Условия работы драги в мо-
мент аварии следующие: плотик 
котлована находится на различ-
ной глубине по забою; с правого 
борта залегает на глубине 3-3,5 
метра, с левой стороны до 7 ме-
тров и имеет неровную поверх-
ность, поэтому отработку та-
кого полигона следовало произво-
дить исключительно осторожно: 
то поднимая, то опуская черпа-
ковую цепь в зависимости от ре-
льефа плотика.

Однако Рубис опустив черпако-
вую цепь в левом борту на 6–7 ме-
тров начал перемещаться в пра-
вую сторону, не изменяя глубины 
положения черпаковой цепи и при 
подходе к плотикам, залегающим 
на меньшей глубине нижней вет-
вью цепи уперся в плотик и согнал 
черпаковую цепь с барабана.

При сбеге черпаковой цепи 
штанги получали сильные удары 
черпаками, причем следы ударов 
прошлого года видны также и на 
правой штанге тяги, и кроме то-
го, она от ударов черпаков имеет 
изгиб.

Причиной поломки левой штан-
ги подвеса черпаковой рамы явля-
ется:

1) Частые сбеги черпаковой це-
пи на левую реборду нижнего чер-
пакового барабана и как следст-
вие сильные удары черпаками по 
штанге;

2) Неустранение причины сбега 
черпаковой цепи и проверки пра-
вильного монтажа ее;

3) Отсутствие тщательного 

контроля за состоянием штан-
ги;

4) Невыполнение графика ППР 
в период промывочного сезона, 
а также невыполнение «Правил 
технической эксплуатации обо-
рудования драг».

Невыполнение графиков ППР 
наблюдается также и на осталь-
ных драгах, за исключением драги 
№ 4-ДС, начальник драги – Чебо-
тарев, технорук драги Ненашев, 
которые организовано и качест-
венно проводят ППР, в результа-
те драга № 4 не имела простоев 
по причинам выхода из строя обо-
рудования».

По результатам работы ко-
миссии был издан приказ № 280 
по Теникинскому горнопро-
мышленному управлению «Об 
аварии на драге № 6-ДС и про-
ведении планово-предупреди-
тельных ремонтов оборудова-
ния драг» от 26 июля 1954 года, 
где говорилось следующее: «Вы-
сокая аварийность оборудования 
на драге № 6-ДС свидетельствует 
о том, что руководители драги: 
начальник Попов, технорук Эп-
штейн – потеряли чувство от-
ветственности за порученное де-
ло, не выполняют графика ППР, 
нарушают правила технической 
эксплуатации оборудования.

В целях предотвращения ава-
рийных выходов из строя оборудо-
вания драг, приказываю:

§ 1.
За халатное отношение к ра-

боте, в результате чего полома-
на левая штанга-тяга на драге № 
6-ДС, начальника смены № 6-ДС т. 
РУБИСА с работы снять и переве-
сти на низкооплачиваемую рабо-
ту сроком на 2 месяца.

§ 2.
Начальнику драги № 6-ДС т. 

Попову и техноруку драги т. 
Эштейн, за несоблюдение графи-
ка ППР, что приводит к аварий-
ным простоям агрегаты, нару-
шение правил технической экс-
плуатации оборудования драги – 
объявить СТРОГИЙ ВЫГОВОР 
каждому, предупредив их, что 
если в дальнейшем не будут при-
няты меры ликвидации внеплано-
вых простоев драги – они будут 
сняты с работы.

§ 3.
Предупредить главного инже-

нера пр-ка им. Гастелло т. Ма-
мышева и главного механика при-
иска т. Клейменова, что если они 
не примут должных мер к выпол-
нению графиков ППР на драгах, 
соблюдению правил технической 
эксплуатации драг, не повысят 
требовательности к обслужива-
ющему персоналу драг, к ним бу-
дут приняты более строгие меры 
взыскания.

§ 4.
Начальнику прииска им. Гас-

телло ШУВАЛОВУ:
а) немедленно укомплектовать 

драги старшими механиками, со-
гласно утвержденного штатного 
расписания;

б) в срок до 10 августа 1954 года 
тщательно проверить монтаж 
черпаковой цепи и маркшейдер-
скими замерами установить вы-
полнение при монтаже § § 83, 88, 
90, 92 «Правил технической экс-
плуатации при разработке ме-
сторождений цветных, редких и 
благородных металлов» часть III 
«Дражные и гидравлические рабо-
ты».

Вcе материалы и предложения 
в сопровождении т. Клейменова 
представить на рассмотрение 
Главному инженеру Управления 12 
августа 1954 года.

§ 5.
Предупредить начальников и 

техноруков драг, весь обслужива-
ющий персонал, что за невыпол-
нение ППР драг, что как следст-
вие приводит к авариям – срыва 
государственного плана – они бу-
дут строжайше наказаны вплоть 
до передачи материалов в следст-
венные органы.

§ 6.
Настоящий приказ прорабо-

тать на всех предприятиях на 
расширенных производственно-
технических совещаниях работ-
ников электромеханической служ-
бы и горного надзора».

1955 ГоД

Апрель. Парооттайка
В начале апреля на прииске 

имени Гастелло коллектив гор-
няков, включившись в пред-
майское соревнование, стал на 
трудовую вахту и готовился до-
срочно начать промывочный 
сезон.

Экипаж драги № 6-ДС (началь-
ник Попов) начал парооттай-
ку полигона. Звено Ларичева 6 
апреля добилось рекордной в 
этом сезоне выработки, устано-
вив 52 погонных метра пойнтов 
и оттаяв за смену 325 кубоме-
тров грунта. Технические нор-
мы были выполнены на 153 %.
июль. Лидеры соревнования
В июле 1955 года в социали-

стическом соревновании драж-
ников прииска имени Гастелло 
в честь XX съезда КПСС первым 
был коллектив драги № 6-ДС, ко-
торому было присуждено пере-
ходящее Красное знамя прии-
ска.

Имена 15 передовиков сорев-
нования были занесены на при-
исковую доску Почета, мно-
гим горнякам и механизато-
рам присвоены звания «Луч-
шие по профессии» и объявлена 
благодарность. Большая группа 
дражников награждена почет-
ными грамотами и похвальны-
ми листами.

Август. Борьба с потерями
За три месяца промывочно-

го сезона на счету экипажа дра-

Драга № 175 прииска имени Гастелло. Фото из свободных источников
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ги № 6-ДС числились тысячи ку-
бометров песков, переработан-
ных сверх плана. На мачте дра-
ги Владимира Попова давно раз-
вевался красный флаг – перехо-
дящее знамя райкома профсою-
за и управления.

Откликнувшись на постанов-
лении июльского Пленума ЦК 
партии, дражники решили ис-
кать пути дальнейшего повыше-
ния производительности труда.

На собрании коллектива дра-
ги разговор перешел на качест-
во промывки, на потери метал-
ла при промывке, которого еще 
много уходило в «хвосты».

…Начальник драги, наблюдая 
за стальными черпаками, до вер-
ха наполненными грунтом, за-
дался вопросом: а если дать чер-
пакам разное наполнение? Как 
это отразится на извлечении?

Владимир Попов посоветовал-
ся с обогатителем прииска Ры-
баковым, и оба пришли к одно-
му мнению: надо проверять на 
опыте. Исследования дали инте-
ресный результат: при полных 
черпаках потери металла бы-
ли больше плановых. А вот при 
наполнении наполовину или на 
две трети происходил хороший 
отбор металла. Объяснялось это 
просто: объем промывки умень-
шился, а количество воды оста-
лось тоже.

Был сделан вывод, что стрем-
ление к большому объему пере-
работки было не всегда полез-
но, а порой просто вредило делу. 
На определенных слоях надо бы-
ло наоборот, сокращать скорость 
подачи, чтобы полнее извлекать 
металл.

С тех пор на драге началась 
кропотливая, повседневная борь-
ба за качество промывки. Эки-
паж осудил попытки любыми 
средствами увеличивать объе-
мы, если это приводило к поте-
рям добываемого золота.

Выработались и свои, не пи-
санные еще правила. Первыми 
их усвоили горняки смены дра-
гера Орищенко, у которых была 
самая высокая производитель-
ность и качество работы.

В начале смены драгер, уз-
нав, какой предстоит брать слой 
грунта, определял скорость ра-
боты драги. На верхних торфах 
драга работала на полную мощ-
ность, не теряя драгоценного 
времени. При переходе на ме-
таллосодержащий слой Орищен-

ко переводил рычаг рамоподъ-
емной лебедки, и драга посте-
пенно замедляла темпы, стара-
ясь уловить каждую частицу ме-
талла.

Сумели в смене Орищенко 
найти резервы времени на под-
собных работах. Трудоемкая ра-
бота по перецепке на верхние 
мертвяки у старшего масленщи-
ка Жучкова занимала 15–20 ми-
нут.

Смена комсомольца Михаи-
ла Рудюка стремилась перенять 
опыт лучшей бригады. Но и Ру-
дюку на первых порах пришлось 
не раз подсказывать, делать за-
мечания. Бывало, что молодой 
драгер в пылу работы, гнался 
только за высокими объемами, 
забывал золотое правило коллек-
тива: разумно вести переработку 
песков, полнее навлекать металл. 
Бригада правильно воспринима-
ла критику, настойчиво училась.

Хуже обстояли дела в смене 
Рубиса. Однажды в драгерку в 
четыре часа утра зашел геолог. 
Добычу вел Рубис. Шел богатый 
золотом слой, а машина работа-
ла на полной скорости. Значит, 
пески отрабатывались плохо, и 
часть металла уходила в «хво-
сты». Рубис не мог не знать это-
го, но желание увеличить пока-
затели переработки горной мас-
сы во время ночной смены ока-
залось выше.

Экипаж драги осудил действия 
драгера. Рубис был снят со своей 
должности и новым начальни-
ком смены был назначен стар-
ший масленщик Савинов.

В борьбе за увеличение извле-
чение металла ближайшим по-
мощником начальнику драги 
стал механик драги Михаил Че-
бан. В обсуждениях рождались 
новые идеи и опробовались на 
практике. Пересматривались ре-
жимы отсадочных машин. Из-
менили диаметр насадки ороси-
тельных труб бочки, что обеспе-
чило большой напор воды. Что-
бы горная масса дольше задер-
живалась в бочке, изменяли на-
клон бочки, путем погружения 
носовых отсеков в воду.

Все делалось для того, чтобы 
добыть как можно больше дра-
гоценного металла.
Август. Помощь драге № 3-Дс
В августе 1955 года на драге  

№ 3-ДС возникли серьезные труд-
ности, которые могли отразить-
ся не только на выполнении пла-

на драгой, но и на работе всего 
прииска.

Третью драгу было необходи-
мо перевести на новый полигон, 
на котором еще не проводилась 
гидрооттайка. Учитывая, что шел 
уже последний месяц оттайки 
грунта, вопрос о том, успеет ли 
экипаж драги № 3-ДС подгото-
вить участок, стоял очень остро.

Начальник драги № 6-ДС Попов 
пришел к начальнику прииска 
имени Гастелло Шувалову и ска-
зал: «Мы так решили, Лев Василь-
евич: пусть Ефимов идет со сво-
им агрегатом параллельно с на-
ми, а гидрооттайкой участка мы 
будем сами руководить»…

На большом пространстве был 
развернут фронт работ по гидро-
оттайке. Под руководством По-
пова рабочие – опытные спе-
циалисты гидрооттайки – под-
готавливали участок сразу для 
двух драг №№ 3-ДС и 6-ДС.

сентябрь. обязательство 
экипажа и годовой план

Развернувшееся социалисти-
ческое соревнование за достой-
ную встречу XX съезда партии 
вызвало новый подъем трудовой 
активности в коллективе драги 
№ 6-ДС (начальник Попов).

В начале сентября, пересмо-
трев свои обязательства, коллек-
тив драги решил выполнить го-
довой план добычи металла на 
10 дней раньше, чем намечалось, 
полностью ликвидировать поте-
ри продукции и свести до нуля 
внеплановые простои.

В июле бригада сэкономила 
410 тысяч рублей и дала слово до 
конца промывочного сезона сэ-
кономить еще 90 тысяч рублей.

На совещании, посвященном 
подведению итогов социалисти-
ческого соревнования между 
горняками ТГПУ и ЗГПУ, экипаж 
драги № 6-ДС вызвал на соревно-
вание за лучшие производствен-
ные успехи в честь предстояще-
го съезда партии экипаж драги № 
1-ДС, возглавляемую Куколевым.

Во второй половине сентября 
драга № 6-ДС, выполнив годо-
вой план, переходила для добы-
чи металла на мелководье.

октябрь. Не снижая темпов
Октябрьский план добычи ме-

талла выполнен. Сверх годовых 
обязательств было добыто около 
30 % золота.

По итогам работы за третий 
квартал областной комитет про-
фсоюза и Главное управление 
Дальстроя присудили коллекти-
ву драги № 6-ДС второе по обла-
сти место в соревновании.

Ноябрь. В битве с морозами
Стремясь встретить XX съезд 

КПСС высокими производствен-
ными показателями, экипаж ше-
стой драги обязался продлить 
работу агрегата до 25 ноября и 
дать сверх годового плана 42 % 
металла. Несмотря на неблаго-
приятные условия, дражники де-
лали все, чтобы выполнить взя-
тые обязательства.

Экипаж шестой драги сосре-
доточил внимание на изыска-
нии новых возможностей для 
продолжения работы. Был уте-
плен стаккер – наиболее уязви-

мый для морозов механизм дра-
ги, промыт без остановки паро-
вой котел.

Также был усилен техниче-
ский надзор за работой для то-
го, чтобы не допустить аварий и 
простоев драги.

Для очистки котлована ото 
льда выделен экскаватор. Над-
водный борт полигона и мер-
злую корку на торфах для облег-
чения работы драги подбурива-
ли электросверлами и буриль-
ными станками.

В начале ноября уровень воды 
в котловане продолжал снижать-
ся. Для того чтобы поддерживать 
нормальный водный режим, 
смонтировали насосную уста-
новку, которая закачивала воду в 
котлован из ближайшего разреза.

Все эти меры помогали драж-
никам не снижать темпов про-
мывки. Драгеры Орищенко и Ру-
дюк добивались в своих сменах 
самых высоких показателей.

итоги года
В 1955 году государственный 

план экипажем драги № 6-ДС 
был выполнен 10 сентября. Про-
мывка песков коллективом про-
должалась до 23 ноября, сверх 
плана было добыто 38,2 % метал-
ла. Экономия государственных 
средств составила 515 тысяч ру-
блей.

1956 ГоД

Февраль. Подготовка 
к промсезону

Коллектив драги встал на вах-
ту в честь XX съезда КПСС, взяв-
шись выполнить к открытию 
съезда двухмесячный план ре-
монта с хорошей оценкой и сни-
зить себестоимость на 6 %.

Смена партгруппорга Ори-
щенко была лучшей в промы-
вочном сезоне 1955 года. В фев-
рале 1956 года бригада ремонт-
ников Орищенко держало пер-
венство в соревновании в честь 
XX съезда КПСС.

Полигон гидрооттайки прии-
ска имени Гастелло. 1956 год. Фо-
то из фондов МОКМ.

Была начата подготовка к мон-
тажу оборудования для гидроот-
тайки полигона, что должно бы-
ло позволить с первых дней про-
мывки создать для драги широ-
кий фронт работ.

Апрель. Проблемы ремонта
Коллектив драги № 6 прииска 

имени Гастелло, выполнив со-
циалистические обязательства, 
взятые в честь XX съезда КПСС, 
в апреле продолжал борьбу за 
образцовую подготовку к про-
мывочному сезону, за досрочное 
проведение всех ремонтных ра-
бот.

Однако серьезным препят-
ствием для выполнения обяза-
тельств дражников по ремонту 
стало плохое снабжение матери-
алами и запасными частями.

Магаданский авторемонтный 
завод задерживал изготовле-
ние черпаковых пальцев, а Оро-
туканский завод – ремонтных 
полувтулок, козырьков черпач-
ной цепи и носового блока бере-
гового каната. Более двух меся-
цев Центральные мастерские по-

селка Усть-Омчуг не могли отре-
монтировать переданный элек-
тромотор.

На драге не было футеровоч-
ной резины на кожух бочки, под-
шипников первой передачи ра-
моподъемной лебедки, толсто-
стенных четырехдюймовых 
труб для замены песковой маги-
страли и много другого.

Старший инженер управления 
главного механика Дальстроя 
Шахобалов при посещении при-
иска пообещал дражникам мак-
симальное содействие, но вы-
полнять свои обещания не спе-
шил.

Май. Подготовка полигона 
и начало сезона

Зима 1955-56 годов была щедра 
на снег, и толщина снега на по-
лигоне шестой драги достигала 
трех–четырех метров. Для уско-
рения естественной оттайки снег 
на полигоне убирали бульдозе-
рами.

На полигоне драги № 6, кото-
рой руководил Попов, была за-
кончена парооттайка сезонной 
мерзлоты. По намеченным хо-
дам драги шла вскрыша торфов, 
работали три тракторных скре-
пера. Бригадами скреперов ру-
ководили Костин, Медведев и 
Брайнингер.

Промывочный сезон в 1956 го-
ду для драги № 6-ДС начался 20 
мая. Первые дни работы показа-
ли, что ремонт драги произве-
ден хорошо.

июнь. Первое место 
в Дальстрое

Коллектив шестой драги на 
день раньше срока завершил 
июньский и полугодовой планы 
по добыче золота и переработки 
горной массы.

Экипаж драги под руководст-
вом Попова выполнил план до-
бычи металла на 107 %, план про-
мывки горной массы – на 111 %. 
Коллектив снизил себестоимость 
переработки горной массы на  
17 %.

Высоких результатов доби-
лись бригады старших драгеров 
Рудюка, Орищенко, Рубиса.

За успешную работу в ию-
не коллективу драги № 6-ДС бы-
ло присуждено первое место во 
вседальстроевском соревнова-
нии горняков и механизаторов 
приисков.

Были использованы мате-
риалы газет «Советская Колы-
ма» (12+), «Магаданская прав-
да» (12+), «Магаданский комсо-
молец» (12+), «Ленинское знамя» 
(16+), «Горняк Севера» (16+), а так-
же документы архивов МОКМ и 
ГАМО.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам Го-
сударственного архива Мага-
данской области, Магаданской 
областной универсальной на-
учной библиотеке имени А. С. 
Пушкина.

Автор статьи: 
Василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Попов Владимир Матвеевич, начальник драги № 6 прииска имени Гастелло
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Вы посмотрите, 
что творится!
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ЗАПРЕТ ПРоДАЖи 

ЭНЕРГЕТиКоВ

В российских школах предла-
гается запретить продажу без-
алкогольных тонизирующих 
напитков, включая энергетики. 
В Госдуму внесен законопро-
ект на эту тему. Кроме образо-
вательных учреждений доку-
мент касается медицинских и 
культурных учреждений, сооб-
щает «РГ».

Инициатива принадлежит 
группе депутатов и сенаторов 
от ЛДПР. Запрет в случае ее 
поддержки будет распростра-
няться на территории, здания, 
строения, сооружения и поме-
щения, предназначенные для 
непосредственной образова-
тельной, медицинской и куль-
турной деятельности. Меры 
предлагаются по аналогии с за-
претом на торговлю табачной 
продукцией.

РАссРоЧКА До 50 
Тыс. РУБЛЕй

Покупка товаров в рассрочку 
со следующего года будет огра-
ничена суммой в 50 тысяч ру-
блей, сообщил «Российской га-
зете» глава комитета Госдумы 
по финансовому рынку Ана-
толий АКсАКоВ. По его сло-
вам, это решение – компро-
мисс между участниками рын-
ка и Банком России, который 
удалось выработать в результа-
те обсуждений.

«Рассчитываем закрепить 
лимит по рассрочке в 50 тысяч 
рублей с 1 апреля 2026 года во 
время рассмотрения соответст-
вующего законопроекта в ию-
не. Были дискуссии по сумме, 
но в итоге все согласились с та-
ким вариантом, это компро-
мисс», – сказал он.

Работающие в России BNPL-
сервисы (buy now, pay later – 
«покупай сейчас, плати по-
том» – прим. «РГ») выступа-
ли против ограничений либо 
предлагали суммы в 100 тысяч 
рублей и более. Но Банк Рос-
сии занял жесткую позицию, и 
в первой версии законопроекта 
об ограничении рассрочки был 
прописан лимит в 15 тысяч ру-
блей.

Покупка товаров с оплатой 
по частям на крупные сум-
мы по сути представляет со-
бой скрытую форму кредито-
вания, указывали в Центробан-
ке. При этом текущее регулиро-
вание рассрочки значительно 
отличается от тех правил, кото-
рые ЦБ установил для кредит-

ных организаций. BNPL-серви-
сы не заключают с клиентами 
кредитных договоров, часто не 
требуют паспортных данных и 
не передают сведения в бюро 
кредитных историй. В резуль-
тате потребитель с формально 
чистой кредитной историей на 
деле мог иметь большую долго-
вую нагрузку.

оГРАНиЧЕНиЕ 
ПРоДАЖи сиМ-КАРТ

В Госдуму внесен законопро-
ект, ограничивающий количе-
ство телефонных сим-карт, ко-
торые могут приобретать в 
России приезжающие к нам на 
работу иностранные специали-
сты.

Как подчеркивают его раз-
работчики – депутаты фрак-
ции ЛДПР (законопроект име-
ется в распоряжении «Россий-
ской газеты»), в условиях гло-
бализации и увеличения мо-
бильности населения вопрос 
безопасности становится осо-
бенно актуальным. «Учитывая 
растущие угрозы, связанные с 
терроризмом, шпионажем, мо-
шенничеством, киберугроза-
ми необходимо принять меры 
по ограничению владения ино-
странцами и лицами без граж-
данства сим-картами в нашей 
стране. Законопроект предлага-
ет установить жесткое ограни-
чение на владение иностран-
цами и лицами без граждан-
ства сим-картами с целью по-
вышения уровня безопасности 
и защиты национальных инте-
ресов», – говорится в поясни-
тельной записке к документу.

сКиДКи НА ТАКси

Первый зампред Комитета 
Госдумы по защите семьи, во-
просам отцовства, материн-
ства и детства Татьяна Буц-
кая предложила предоставлять 
скидку на оплату такси много-
детным семьям через QR-код 
в личном кабинете на портале 
Госуслуг, сообщает «РГ».

Она отметила, что в Рос-
сии уже существует единый 
паспорт многодетной семьи. 
Предлагается интегрировать 
QR-код, подтверждающий ста-
тус семьи, в системы заказа 
такси. Обсуждение вопроса, по 
ее словам, уже идет с Минциф-
ры.

«Пытаемся соединить вот 
этот QR-код, который уже при-
вязан к семье, с системами за-
каза такси», – пояснила депу-
тат.

Редакция «ВМ»

Чихнул и разорвал глотку
Что удивило из мира новостей за неделю

Еще одна фобия добави-
лась в копилку, когда мы 
прочитали следующую 
новость. Оказывается, лю-
ди, которые сдерживают 
чихание, подвергают себя 
серьезной опасности.

Так, мужчина хотел сдер-
жать чих и разорвал глот-
ку, сообщает Лента.ру.

Данная неприятность 
случилась с жителем Каре-
лии, когда он зажал ноздри, 
чтобы чихнуть без харак-
терного оглушающего зву-
ка. После этого он почув-
ствовал толчки в шее, кото-
рая к тому же еще и опух-
ла.

К счастью, мужчина не 

стал ждать, когда пройдет 
само, и отправился в боль-
ницу. Там он рассказал об 
острой боли при глотании 
и изменении голоса. Врачи 
сделали ему рентген, кото-
рый и показал спонтанный 
разрыв пищевода, что при-
вело к большому скопле-
нию воздуха в шее.

Какие новости, сосед?
Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Примо-
рье будут судить медиков, 
продавших иностранцам 13 
новорожденных детей, на 
Камчатке сократилась чи-
сленность медведей, в При-
морье в жилом доме взор-
вался водонагреватель и в 
Благовещенске мужчину, 
пропавшего после прогулки 
на лодке, нашли на острове.

ПРоДАВАЛи ДЕТЕй

В Приморье утверждено 
обвинительное заключение 
в отношении восьми меди-
цинских работников частной 
клиники, которые обвиняют-
ся в торговле несовершенно-
летними с незаконным вы-
возом детей за границу, со-
общает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу прокуратуры 
региона.

За три года, с 2018 по 2020 
годы, преступная группа ме-
диков оформляла ложные 
данные о бесплодии покупа-
телей и генетических родите-
лей.

Под предлогом лечения 
бесплодия, врачи-злоумыш-
ленники с помощью совре-
менных технологий культи-
вировали эмбрионов для ро-

ждения детей, которых про-
давали и вывозили за преде-
лы страны.

Следствие установило, что 
ОПГ медиков продала таким 
образом 13 новорожденных 
за сумму более 53 миллионов 
рублей.

соКРАТиЛось ЧисЛо 
МЕДВЕДЕй

В Камчатском крае зафик-
сировали снижение числен-
ности бурых медведей, со-
общает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу правительства 
региона.

Авиаучет хищника на тер-
ритории охотничьих угодий, 
прилегающих к городской 
агломерации Петропавловск-
Камчатский-Елизово-Вилю-
чинск провели 30 апреля. В 
результате специалисты на-
считали 312 особей.

– Можно сказать об общем 
сокращении численности бу-
рого медведя, – констатиро-
вала начальник отдела раз-
решительной деятельности 
и госохотреестра краевого 
минлесхоза ольга ГАйЧЕВА.

По ее словам, также были 
проведены опросы охотполь-
зователей и инспекторов о 
ситуации в окрестностях ос-

новных населенных пунктов. 
Цель этой работы – опера-
тивное реагирование для 
предотвращения конфликт-
ных ситуаций с дикими жи-
вотными.

ВЗоРВАЛся 
ВоДоНАГРЕВАТЕЛь

В Приморском крае в мно-
гоквартирном доме взорвал-
ся титановый водонагрева-
тель. Пострадавших нет, со-
общает врио главы Спасско-
го муниципального райо-
на Олег Митрофанов в своем 
Telegram-канале.

Инцидент произошел в го-
роде Спасск-Дальний на ули-
це Шиферной, сообщает «РГ».

Сейчас на месте работа-
ют все специализированные 
службы. Уточняется, что в ре-
зультаты взрыва никто не по-
страдал.

Обстоятельства происше-
ствия устанавливаются.

НАШЛи НА осТРоВЕ
Сотрудники транспортной 

полиции отыскали жите-
ля Благовещенске, который 
пропал во время плавания 
по реке Зея. Его нашли на од-
ном из островов, сообщает 
«РГ» со ссылкой на МВД Ме-
диа.

Сообщение о пропаже 
мужчины поступило в де-
журную часть от владельца 
клуба водного спорта. Позд-
нее местные жители переда-
ли в полицию информацию 
о найденной бесхозной лод-
ке.

Оказалось, что пропавший 
остановился на одном из 
островов, чтобы отдохнуть 
на природе. Мужчина не до 
конца закрепил лодку, из-за 
чего плавсредство, в котором 
также остался и телефон бла-
говещенца, унесло течением.
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Дачный вор 
отправится под суд

следователем оМВД Рос-
сии по городу Магадану 
окончено расследование 
уголовного дела на 31 эпи-
зод по признакам престу-
плений, предусмотренных 
статьями 158 УК РФ (кра-
жа), 167 УК РФ (умышлен-
ное повреждение имуще-
ство) и 223 УК РФ (неза-
конное изготовление ору-
жия) в отношении 56-лет-
него местного жителя.

В ходе предварительного 
следствия установлена при-
частность указанного гра-
жданина к совершению се-
рии хищений из дачных до-
миков в областном центре. 
Он проникал в помещения, 
срезая или вскрывая замки 
и похищал продукты, тех-

нику, одежду и другое иму-
щество. К примеру, из дома 
на улице Зайцева он совер-
шил кражу продуктов пи-
тания, надувного бассейна, 
телевизора, а также 100 кро-
личьих шкур.

Всего на счету дачного во-
ра 15 краж, а также несколь-
ко фактов повреждения 
имущества.

Общая сумма ущерба со-
ставила почти 400 тысяч 
рублей.

Напомним, ранее в ходе 
обыска по месту житель-
ства полицейские изъяли у 
мужчины часть похищен-
ного, а также обнаружили 
в его доме предметы, внеш-
не схожие с оружием, арба-
лет, патроны и самодель-

ный магазин. При себе гра-
жданин также хранил са-
модельный пистолет, кото-
рый был изъят полицейски-
ми. По результатам прове-
денной экспертизы оружие 
было признано огнестрель-
ным.

В настоящее время 56-лет-
ний злоумышленник нахо-
дится под стражей. В ходе 
предварительного следст-
вия он полностью признал 
свою вину и раскаялся в со-
деянном.

Обвинительное заключе-
ние утверждено органами 
прокуратуры.

Уголовное дело направле-
но в суд для рассмотрения 
по существу.

Арина КиРиЛЛоВА

Наградили талантливых ребят

В преддверии Дня защиты 
детей в УМВД России по Ма-
гаданской области состоялось 
торжественное награждение 
юных колымчан – победи-
телей и призеров конкурсов 
«инспектор по делам несовер-
шеннолетних глазами детей» 
(6+), «Полицейский дядя сте-
па» (6+) и «Дети полицейских 
Колымы читают стихи о Вели-
кой Победе» (6+), приурочен-
ного к 80-летию Победы.

Открывая мероприятие, на-
чальник регионального УМВД 
генерал-майор полиции Дмит-
рий Князев поблагодарил детей, 
их родителей и педагогов за ак-
тивность и старание, отметив 
важность участия в патриотиче-
ских конкурсах как базовой со-
ставляющей воспитания подра-
стающего поколения.

К 90-летию подразделений по 
делам несовершеннолетних ре-
бята нарисовали замечатель-
ные рисунки на тему «Инспек-
тор ПДН глазами детей». На кон-
курс поступило около 60 рисун-

ков почти со всех муниципаль-
ных округов Колымы и област-
ного центра.

Победителями стали: Милана 
Тряпичкина и Анастасия Эрнст 
из Магадана, а также Нурлан 
Кумуков из Хасынского окру-
га. Начальнику УМВД Дмитрию 
Князеву подарки помог вручить 
преседатель Совета ветеранов 
ОВД Вадим Кузнецов.

Традиционным стало про-
ведение конкурса «Полицей-
ский Дядя Степа». В этом году 
это творческое состязание было 
приурочено 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. 
На конкурс поступило свыше 80 
детских поделок.

Победителями стали: Михаил 
Ферсанов из Магадана, Эмилия 
Целуйко из Среднекана и Мак-
сим Клинченко из поселка Ола. 
Награждая ребят, председатель 
Общественного совета при УМ-
ВД Роман Корсун рассказал, как 
непросто было выбрать лучшие 
из множества ярких и замеча-
тельных работ.

В год 80-летия Великой Побе-
ды Общественным советом бы-
ло инициировано проведение 
патриотического конкурса «Де-
ти полицейских Колымы чита-
ют стихи о Великой Победе».

В творческом состязании при-
няли участие 25 юных колым-
чан. Ребята выбрали трогатель-
ные произведения о войне и па-
триотизме, о Родине и верности 
долгу.

Победителями конкурса ста-
ли: Ксения Недашковская из Ма-
гадана, Ольга Дамулевич из по-
селка Палатка, Сергей Молчанов 
и Дарина Ашихмина из Магада-
на.

Директор Магаданского об-
ластного театра кукол Дмитрий 
Шаповалов отметил, работая в 
составе жюри, что даже самые 
маленькие участники прояви-
ли неподдельную серьезность и 
старательность при прочтении 
стихотворений. Дмитрий Юрье-
вич отметил двоих участников 
специальными призами.

Еще двое ребят были поощре-
ны главным редактором газеты 
«Магаданская правда» (12+) Еле-
ной Сидоровой.

Отметим, что сегодня получи-
ли свои награды участники кон-
курсов из Среднеканского му-
ниципального округа Эмилия 
и Аливия Целуйко, которые из-
за отдаленности не смогли при-
быть в Магадан.

Поздравляем всех наших та-
лантливых ребят и желаем за-
мечательного летнего отдыха!

Анна БоЛоТиНА

Опасный счет
В дежурную часть оМВД Рос-

сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту мошенниче-
ства обратилась 29-летняя жи-
тельница областного центра.

Выяснилось, что на номер те-
лефона гражданки звонили не-
известные и представлялись со-
трудниками финансового учре-
ждения и портала «Госуслуг».

«Специалисты» убедили ко-
лымчанку перечислить свыше 
300 тысяч рублей на «безопас-
ные счета» для предотвращения 
мошеннических действий по ее 

банковским счетам.
Возбуждено уголовное дело по 

признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 159 УК РФ 
(мошенничество).

Внимание! Для того, чтобы за-
щитить свои сбережения не сле-
дуйте указаниям неизвестных. 
Не называйте код из сМс! Пом-
ните, что безопасных счетов 
не существует, а вашим ниче-
го не угрожает! сразу кладите 
трубку!

Дарья ГоЛиКоВА

Внимание, 
розыск!

сотрудники уголовного 
розыска отдела МВД России 
по городу Магадану просят 
оказать помощь в установ-
лении личности граждан-
ки, подозреваемой в совер-
шении преступления.

Приметы: славянская внеш-
ность, на вид 50-55 лет, рост 
165-170 см, среднего телосло-
жения, волосы темно-рыже-
го цвета до плеч, карие глаза.

Была одета в зеленую тка-

невую куртку с капюшоном, 
кофту темно-зеленого цве-
та, черные брюки, серо-бе-
лые кроссовки, шапку жел-
того цвета. При себе имела 
черный рюкзак.

Граждан, располагающих 
информацией о разыскива-
емой или ее возможном ме-
стонахождении, полицей-
ские просят сообщить по  
телефонам: 102, 8-989-851-56-
79.

Прибрал 
к рукам сосед

В дежурную часть оМВД 
России по городу Магадану 
от 22-летнего местного жите-
ля поступило заявление о том, 
что со двора дома на улице 
Шандора Шимича неизвест-
ными похищена иномарка 
«Тойота Кроун» стоимостью 
300 тысяч рублей.

Оперативники уголовного ро-
зыска установили, что кражу со-
вершил 33-летний местный жи-
тель. Злоумышленник, прожива-
ющий в одном доме с потерпев-
шим, обратил внимание на ав-
томобиль, который долгое вре-
мя был припаркован во дворе.

Фигурант поспрашивал сосе-
дей и, так и не узнав, кому при-
надлежит «Тойота», решил со-
вершить кражу: нанял эвакуа-
тор и перевез автомобиль в свой 
гараж.

Следователем ОМВД России 
по городу Магадану возбужде-
но уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренно-
го ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража).

Максимальная санкция – ли-
шение свободы на срок до ше-
сти лет.

Автомобиль изъят и будет воз-
вращен законному владельцу.

Денис АНДРЕЕВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

«Международный день соседей» (6+) отметили в Магадане

В Центре цифрового образования детей «IT-куб» подвели итоги учебного года

Ф
о
т
о

: 
п
р

е
с
-с

л
у
ж

б
а

 М
а

га
д

н
с
к
о

го
 Р

О
 В

П
П

П
 «

Е
д

и
-

н
а

я
 Р

о
с
с
и

я

Ф
о
то

: 
m

a
g

a
d

a
n

.4
9

g
o

v.
ru

Магаданской Центральной городской библиотеке имени 
Олега Куваева (0+) исполнилось 70 лет
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Городскую выставку-конкурс «Мой дом. Мой двор. Мой 
город Магадан» (6+) открыли в столице региона
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Свыше 80 ребят выпустились из спортивных школ Магадана


